
 

 

9:00 24 СЕНТЯБРЯ – 9:00 25 СЕНТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 284 
- без перепечаток 211 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Посещаемость "Спартака" при крутой игре - полный провал. "Сибирь" 
ворвалась в топ-3 популярных команд России (Sport24.ru) 
Статистика посещаемости клубов КХЛ. 

перейти к статье 

"Амур" собрал аншлаги на всех трех матчах первой домашней серии 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Кажется, хабаровский клуб намерен развиваться во всех направлениях. 

перейти к статье 

Хоккей: НХЛ ждали создания КХЛ еще в... 1968 году! (Sports.ru/tribuna) 
Ну, и пока не отошли далеко от "Вестника иностранной информации ТАСС" за 
1968 год... 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА перепутал и расстался с не теми игроками? Между клюшками (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Новый Шипачев, Ротенберг разозлил Быкова, молодежь "Ак Барса" 
"прибила" "Салават". 10 главных событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Есть первый "лакросс-гол" сезона. 

перейти к статье 

Иван Федотов рассказал, как реагирует на решения Федорова снимать 
вратаря в овертайме (Чемпионат.com) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов ответил на вопрос, как он реагирует на решения 
главного тренера Сергея Федорова снимать голкипера в овертайме. 

перейти к статье 

"Это уникально". Иван Федотов высказался о том, что ЦСКА и СКА не 
попадают в зону плей-офф (Чемпионат.com) 
Голкипер ЦСКА Иван Федотов прокомментировал тот факт, что армейские 
клубы находятся вне зоны плей-офф. 

перейти к статье 



 

 

Кризис "Трактора" разрастается? В команде полно мастеров, но она 
продолжает проигрывать (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Что с психологией? Челябинцы ведут в счете, но уступают в третьих периодах.  

перейти к статье 

У "Трактора" проблемы. Команда проваливает третьи периоды и идет на 
восьмом месте Востока (Allhockey (allhockey.ru)) 
Что делать клубу из Челябинска?  

перейти к статье 

Нападающий Александр Петунин поблагодарил руководство и 
болельщиков "Северстали" (Чемпионат.com) 
Нападающий Александр Петунин поблагодарил клуб "Северсталь" и его 
болельщиков. Форвард был обменян в "Металлург" на нападающего Никиту 
Коростелева.  

перейти к статье 

Венер Сафин: "На "Салават" грустно смотреть. У игроков нет 
остервенения, глаза не горят. Будто выходят не на матч, а на прогулку, 
причем после разгрузки вагонов с углем" (Sports.ru) 
Венер Сафин раскритиковал игру "Салавата" на старте сезона-2023/24.  

перейти к статье 

"Ак Барс" вернул должок. Без шансов для Уфы в "зеленом дерби" 
(Советский спорт) 
Казанцы взяли реванш за поражение в первой игре с "Салаватом Юлаевым". 

перейти к статье 

Месть Казани. "Ак Барс" взял реванш за поражение от "Салавата" в Уфе 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вторая серия "Зеленого дерби" завершилась непростой победой "Ак Барса" 
(4:2). 

перейти к статье 

Дерби удалось: "Ак Барс" взял реванш в матче с "Салаватом Юлаевым" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Казанцы завершили матч со счетом 4:2. 

перейти к статье 

"Ак Барс" вернул леща "Салавату" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Вторая серия "Зеленого дерби" была обязана стать повторением триллера, 
который состоялся 14 сентября.  

перейти к статье 

Травма Билялова и месть Хафизуллина: второе "зеленое дерби" сезона 
осталось за "Ак Барсом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Матчу не хватило зрелищности и эмоций. 

перейти к статье 

Хафизуллин был не нужен Билялетдинову. А тот в ответ набрал 3 очка в 
двух "зеленых дерби" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хотя это все равно не помогло "Салавату" второй раз подряд обыграть "Ак 
Барс".  



 

 

перейти к статье 

"Ак Барс" упустил нити игры, но сохранил победный счет". Подводим 
итоги второго в сезоне "Зеленого" дерби (Allhockey (allhockey.ru)) 
После игры Зинэтула Билялетдинов сетовал на плохую дисциплину, а Виктор 
Козлов обращал внимание на проблемы с выходом из зоны. 

перейти к статье 

"Зеленое дерби" в КХЛ, "Ак Барс" взял уверенный реванш у "Салавата", 
24 сентября 2023 года, голы, обзор матча, видео (Чемпионат.com) 
Победой над принципиальным соперником казанский клуб почтил память 
ушедшего из жизни технического директора. 

перейти к статье 

В. Козлов рассказал, из-за чего "Салават" провалил первую половину 
игры с "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение в "зеленом дерби" с "Ак Барсом" (2:4). 

перейти к статье 

"Надеемся, в начале октября к нам присоединится". В. Козлов - о новичке 
"Салавата" Ливо (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после поражения в 
"зеленом дерби" от "Ак Барса" (2:4) рассказал, когда к команде присоединится 
новичок Джош Ливо. 

перейти к статье 

Станислав Галиев: "Дерби удалось" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Станислав Галиев после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (4:2) рассказал об 
эмоциях "зеленого дерби".  

перейти к статье 

Билялетдинов - о "Зеленом Дерби: "Игры с Уфой всегда непростые и 
боевые. Команды отдаются полностью" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
своей команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым" 
(4:2). 

перейти к статье 

Билялетдинов - журналисту: я смотрю, вы настойчиво вратаря у "Ак 
Барса" хотите поменять (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над "Салаватом Юлаевым" (4:2). 

перейти к статье 

Защитник "Ак Барса" Адамчук: Казань - Уфа - это лучшее дерби в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Защитник "Ак Барса" Кирилл Адамчук оценил победный матч с "Салаватом 
Юлаевым" (4:2). 

перейти к статье 



 

 

"Не понимаю легионеров КХЛ, придумывающих истории про Россию". 
Бурмистров - о переходе в "Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Центрфорвард, выступавший в НХЛ и сборной России, - о карьере, атакующем 
хоккее и футболе  

перейти к статье 

"Иногда надо быть дураком, и просто выбросить шайбу". Квартальнов - 
об игре "Динамо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итог матча с 
"Торпедо" (3:4). 

перейти к статье 

Ларионов ответил на вопрос, что сказал "Торпедо" после упущенного 
преимущества в три шайбы (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил победный матч с минским 
"Динамо" (4:3). 

перейти к статье 

Гениальный ход Игоря Ларионова. Как его решение помогло "Торпедо" 
обыграть минское "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В рамках регулярного чемпионата КХЛ минское "Динамо" на домашнем льду 
проиграло нижегородскому "Торпедо" со счетом 3:4. 

перейти к статье 

Егор Вельмакин - о дебюте за минское "Динамо" и поражении от 
"Торпедо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Вратарь минского "Динамо" Егор Вельмакин в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (3:4). 

перейти к статье 

Михаил Зислис: С минским "Динамо" пока все плохо (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Журналист Михаил Зислис высказался об игре минского "Динамо" на старте 
сезона. 

перейти к статье 

Золотая осень. "Торпедо" выдало лучший старт сезона в истории 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Сентябрь подарил поклонникам Континентальной хоккейной лиги немало 
сюрпризов.  

перейти к статье   

Юрий Карандин: "Слежу за селекцией Курьянова, вспоминаю детский сад 
Епанчинцева" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях на Востоке КХЛ - из Новосибирска - экс-глава региона 
"Сибирь - Дальний Восток", легендарный советский арбитр, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Михал Криштоф - о хейте после отъезда в Россию, отстранении от 
сборной Словакии, КХЛ и "Сочи" (Чемпионат.com) 
Обстоятельное интервью с Михалом Криштофом обо всем на свете. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Я там даже не понял. Удара как такового не было". Билялетдинов - об 
удалении Адамчука (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы над 
"Салаватом Юлаевым" (4:2) прокомментировал удаление Кирилла Адамчука. 
Судьи воспользовались видеопросмотром и дали защитнику двухминутное 
удаление за удар клюшкой. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Металлург" обменял хоккеиста Коростелева в "Северсталь", взамен 
получив Петунина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Металлург" обменял хоккеиста Коростелева в "Северсталь", взамен получив 
Петунина  

перейти к статье 

Никита Тертышный запросил обмен из "Трактора" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий Никита Тертышный запросил обмен из "Трактора".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Игроки "СКА-1946" вступили в Национальный регистр доноров костного 
мозга (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Акция добра от хоккеистов из Санкт-Петербурга.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

История Марии Баталовой: от папиных коньков до Олимпийских игр 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает историю самой титулованной хоккеистки ЖХЛ и лучшего 
защитника сезона 2022/2023 Марии Баталовой. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Это шаг вперед": чешская суперзвезда хоккея оценил интервью 
Задорова (Газета.Ru) 
Экс-вратарь Гашек назвал шагом вперед интервью защитника "Калгари" 
Задорова  

перейти к статье 

В полной готовности: Капризов и Ничушкин вернулись в строй перед 
новым сезоном НХЛ, Кузнецов остался в "Вашингтоне" (RT 
(russian.rt.com)) 



 

 

Главный тренер "Колорадо" Джаред Беднар заявил, что верит в Валерия 
Ничушкина, несмотря на разгоревшийся в мае скандал.  

перейти к статье 

"Я голоден, мой огонь разгорелся!" Капризов готов показать лучший 
хоккей в своей жизни (Sport24.ru) 
Кирилл демонстрирует максимально боевой настрой. 

перейти к статье 

Чемпион мира U20 Пивцакин перешел в словацкий клуб к Красикову и 
Авцину (Чемпионат.com) 
Защитник Никита Пивцакин перешел в словацкий клуб "Липтовски-Микулаш", 
сообщает пресс-служба команды. 

перейти к статье 

Сорокин занял 21-е место в рейтинге лучших действующих игроков НХЛ 
(Р-Спорт) 
Сорокин занял 21-е место в рейтинге лучших действующих игроков НХЛ 

перейти к статье 

Овечкин замкнул третий десяток рейтинга лучших действующих игроков 
НХЛ (Р-Спорт) 
Овечкин занял 30-е место в рейтинге лучших действующих игроков НХЛ 

перейти к статье 

Разное 
"Колхоз без хозяина". Самое крупное поражение ЦСКА в истории 
чемпионатов СССР (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
На KHL.ru открывается новая рубрика - "Как это было".  

перейти к статье 

КХЛ ностальгический. Часть 4 "Горняки из Донецка" (Sports.ru/tribuna) 
Сегодня поговорим о ярком представителе постсоветсткого пространства, 
который заглядывал в нашу любимую "континентальную" хоккейную лигу. 

перейти к статье 

Футболист "Зенита" Сергеев рассказал, что его приятно удивляет ХК 
"Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Футболист "Зенита" Сергеев рассказал, что его приятно удивляет ХК "Торпедо"  

перейти к статье 

Глеб о минском "Динамо": "С удовольствием хожу на хоккей. Приятно 
находиться на арене: замечательная атмосфера, накал матчей, условия" 
(Sports.ru) 
Александр Глеб высказался об игре минского "Динамо" в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  

перейти к статье 

В Новосибирске перекупщики массово продают билеты на матчи ХК 
"Сибирь" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В Новосибирске на сайтах объявлений появилось множество предложений по 
продаже билетов на матчи ХК "Сибирь". 

перейти к статье



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 

 
КХЛ как организация 

 

Посещаемость "Спартака" при крутой игре - полный провал. "Сибирь" 
ворвалась в топ-3 популярных команд России (Sport24.ru, Москва, 24 
сентября 2023) 
Статистика посещаемости клубов КХЛ. 
С начала чемпионата КХЛ прошло чуть меньше месяца. Команды сыграли 
разное количество матчей. Тем не менее, можно делать если не выводы, то 
наблюдения по посещаемости. Где активно ходят на хоккей, а где не очень? 
Игра каких команд привлекает зрителя, а где даже зрелищный хоккей и 
хорошие результаты не обеспечивают аншлаги?  
На самом деле, триггером для этого материала стала посещаемость "Сибирь-
Арены" - единственного нового стадиона в КХЛ. Были некоторые сомнения, что 
команда Дэвида Немировски сможет собирать 10-тысячник. Несмотря на то, что 
Новосибирск по праву считается хоккейным городом, на старом ЛДС порой 
возникали проблемы с заполняемостью, хотя он вмещал чуть больше 6000 
зрителей.  
Опасения оказались напрасными. 10 418, 10 190, 9 101, 10 378, 10 413 - таковы 
цифры посещаемости "Сибири" на старте сезона. Не отпугнул новосибирских 
болельщиков даже неважный старт их команды. Но подопечные Немировски 
уже отплатили своим фантам победой в дерби над "Авангардом". При этом, что 
парадоксально, "Сибирь-Арена" не видела еще ни одного аншлага. Причиной 
может быть то, что не все, кто купили абонементы, доходят до стадиона.  
10 100 человек в среднем на матчах "Сибири" - то четвертое место в КХЛ, 
третье в России. Выше только Омск (11 213), Санкт-Петербург (11 932) и Минск 
(13 001), но "Динамо" сыграло дома всего два матча. Собственно, СКА и 
минское "Динамо" годами держат лидерство в лиге. Белорусы обладают самым 
большим стадионом во всей КХЛ и из года в год держат высокую планку. Про 
посещаемость в Питере можно сказать, что там ходят на звезд и победы, но на 
самом деле СКА годами создавал хоккейную культуру в городе.  
Сначала компанию СКА и минскому "Динамо" составил Омск с новенькой "G-
Drive Ареной", а спустя год присоединился и Новосибирск. В этих городах 
должен был пройти молодежный чемпионат мира, и теперь мы видим, что 
неспроста. Сибирь - это российская Канада. При этом интересно, что по 
вместимости новосибирский стадион всего девятый в лиге. Три московские 
арены, а также стадионы в Астане и Сочи не заполняются так, как могли бы.  
И вот тут мы переходим к некой аномалии. С лидерами разобрались, а кто в 
аутсайдерах? "Куньлунь" последний, это понятно. 1 166 в среднем, а на ЦСКА 
пришло больше двух тысяч. Рядом их соседи по Подмосковью: 2 357 - вполне 
соответствует игре "Витязя" в этом сезоне. Тоже самое можно сказать и про 
проваливший старт сезона "Нефтехимик", на который в среднем собирается 3 
259 человек. Каждого из этих страдальцев хочется обнять и пожалеть.  
По большому счету, посещаемость от 5 тысяч в КХЛ можно назвать 
нормальной. До этой отметки совсем чуть-чуть недотягивает "Северсталь", но 
если команда Андрея Козырева продолжит выдавать концерты как вчера с 
"Магниткой", весь Череповец будет сидеть на ступеньках и в проходах. А вот то, 
что ниже планки в 5 тысяч оказался "Спартак" - это шок, провал и в некотором 
роде несправедливость, если смотреть на посещаемость глазами Алексея 
Жамнова и его хоккеистов. Уж он и то в этом сезоне заслужили внимание.  



 

 

В кое-то веки хоккейный "Спартак" показывает поистине яркую игру. 
Назначение Жамнова главным тренером развернуло вектор в сторону 
атакующего хоккея. В идеальном мире Николай Голдобин и его партнеры 
должны собирать аншлаги, настолько незаурядно на старте сезона выступает 
звездный новичок москвичей. Командный результат при этом соответствующий: 
на данный момент "Спартак" входит в тройку лучших команд Запада. Но ходят 
на красно-белых в среднем 3 634 человек. В голове это укладывается с трудом.  
Москва никогда не была в авангарде хоккейной посещаемости. Это принято 
объяснять обилием развлечений, которые есть в столице. Другая отговорка - 
старые и неудобные арены, но эта проблемы остались в прошлом. ЦСКА, 
"Динамо" и "Спартак" играют на стадионах, построенных в XXI веке. Да, 
домашняя арена красно-белых наименее современная из трех, да и не назвать 
"Мегаспорт" стадионом, созданным для хоккея. Это не намоленные 
"Сокольники", зато находится он в престижном районе столицы, недалеко от 
станции метро.  
Какое-то время "Спартак" оставлял впечатление прогрессивного клуба, который 
применяет самые разные PR- и маркетинговые инструменты, чтобы привлечь 
болельщиков. Однако пик активности работников, отвечающих в московском 
клубе за околохоккей, остался в прошлом. Невозможность конвертировать игру 
команды в соответствующую ей посещаемость - это камень в спартаковский 
огород. Возможно, с первыми холодами народ подтянется на трибуны 
"Мегаспорта", но не факт, что к тому времени команда Жамнова будет играть 
столько же фестивально. Ну а пока клуб с таким сильным брендом 
располагается между Череповцом и Нижнекамском.  

https://sport24.ru/hockey/article-poseshchayemost-spartaka-pri-krutoy-igre-polnyy-
proval-sibir-vorvalas-v-top-3-populyarnykh-komand-rossii 

К заголовкам сообщений 

"Амур" собрал аншлаги на всех трех матчах первой домашней серии 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Кажется, хабаровский клуб намерен развиваться во всех направлениях. 
Домашний стадион хабаровского "Амура" - "Платинум-арена" - недавно 
отметила двадцатилетний юбилей. В 2003 году этот объект был одним из 
самых современных, комфортабельных и удобных не только среди хоккейных, 
но и в целом среди спортивных комплексов страны. Спустя два десятка лет 
"Платинум" одна из старейших в КХЛ. Если не брать совсем уж архаику вроде 
нижегородского "Нагорного" (а ведь скоро "Торпедо" ждет переезд в 
современный дворец), то старше хабаровской арены только ярославская 
"Арена-2000" и "Ледовый" в Санкт-Петербурге. По легенде, тогдашний босс 
"Амура", он же хозяин одноименной золотодобывающей артели, автор идеи и 
фактический возводитель арены Виктор Лопатюк внес правки в строительный 
проект уже на рабочем этапе. Вместимость было решено увеличить, а сделать 
это было возможно единственным способом - раздвинуть чашу за счет 
подтрибунных коридоров. Так и поступили.  
Двадцать лет спустя после строительства "Платинум" остается вполне 
функциональным, не устаревшим сооружением, но изначальные инженерные 
решения накладывают существенные ограничения на реализацию 
современных тенденций. Из-за узких подтрибунных коридоров сотрудники 
коммерческого отдела клуба фактически ограничены в рабочем пространстве, а 
значит, и в реализации многих идей, которые могут быть использованы в день 
матча. Только фуд-корт, точки с едой - больше подтрибунка "Платинум" не 
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вместит ничего - из-за этого маркетинг "Амура" вынужден сосредоточится на 
активностях внутри чаши и продвижении клуба в самой столице Хабаровского 
края. Должны сказать, на данный момент это получается, даже несмотря на не 
критические, но все же объективные трудности. Если сравнить три первых 
матча прошлого сезона и нынешнего, то получается следующая картина: 
процент заполняемости арены 69% против 100%, общая посещаемость 
четырнадцать с половиной тысяч против двадцати одной с лишним, прирост по 
зрителям на трибунах более 30%. Отсюда же логичный рост продаж атрибутики 
- на 47%. Больше зрителей, значит, больше потенциальных покупателей, ну и 
расширение линейки тоже сказалось. За весь сезон 2022/2023 "Платинум-
арена" видела шесть аншлагов, в этом - три из трех, конечно, весь сезон такой 
график выдержать нереально, но менеджерская команда "Амура" обосновано 
надеется, что прошлогодний результат будет превзойден. 
Собственно, демонстрировать определенные успехи относительно новая 
команда хабаровского клуба начала уже с прошлого года. Приведем цитату из 
интервью "Матч ТВ" губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева, 
который является и председателем попечительского совета клуба: 
- Самое главное, что мы сделали, это повысили эффективность расходования 
средств. "Амур" научился зарабатывать сам. Только за прошлый год на мерче, 
абонементах, билетах, различных маркетинговых историях клуб заработал 
более 125 миллионов рублей. Это рекорд за всю историю хабаровского хоккея. 
Бюджет вырос за счет новых партнеров, вы это видите по рекламе на форме 
"Амура". Нас многие поддерживают, но, уверен, год от года количество 
желающих вложиться в хоккей будет только расти. 
Если это будет действительно так, то это можно только приветствовать. Еще 
один крепкий коллектив, который в перспективе составит конкуренцию давним 
лидерам Восточной конференции - для лиги это будет очевидным плюсом. На 
взгляд со стороны одним из позитивных знаков для "Амура" как раз видится 
внимание краевых властей. Нет никакого секрета - поддержка со стороны 
региональной власти всегда была одним из ключей к успеху в российском 
хоккее. Главное, чтобы эта поддержка принимала правильную форму. Просто 
засыпать команду деньгами, набрать игроков и сразу выстрелить - так много кто 
пытался сделать, но практически никогда это не получалось. Во всем нужен 
взвешенный, постепенный подход. Похоже, в Хабаровском крае понимают, что 
необходимо планомерное развитие во всех направлениях, и тогда итоги работы 
различных департаментов клуба будут тянуть за собой хоккейные результаты, и 
наоборот. Никто не спорит, успешность выступлений команды непосредственно 
на льду значительно влияет на посещаемость, но не является единственным 
условием. Многое зависит от незаметной, но важной работы. "Амур", например, 
провел очень интересную работу по размещению наружной рекламы в городе. 
Баннеры с указателями расстояний "До хоккея ... метров" очень заметны в 
оформлении Хабаровска. На самой арене логично значится "До хоккея ноль 
метров", таким образом "Платинум" позиционируется как центральное место в 
Хабаровске, а хоккей, соответственно, как приоритетный выбор в плане 
развлечения. "Амур" в нынешнем сезоне непривычно рано начал продажу 
абонементов и, даже несмотря на рост стоимости, число проданных сезонных 
"проходок" стало рекордным для клуба за последние несколько лет. Матч-дэй 
ответственные за него тоже стараются украшать, как могут. Здесь клуб не сорит 
деньгами, обходится без дорогостоящих 3D-шоу, но находит интересные ходы. 
Например, за музыкальное сопровождение в ходе матчей отвечают парни из 
очень популярной на Дальнем Востоке рок-группы "The Starkillers". А их 
гитарист Денис Ким - крайне разносторонний парень. Он не только музыкант, но 



 

 

и суперизвестный фуд-блогер, на его обзоры корейской кухни подписано более 
четырехсот тысяч человек. Атмосфера на матчах "Амура" - еще одна причина 
прийти на хоккей. Трибуны почти все время поддерживают команду, 
театрального молчания минимум. В прошлом году "Амур" по посещаемости был 
в десятке лучших в КХЛ, в этом сезоне в клубе ставят задачу улучшить этот 
показатель. Возможно ли это? При правильно выстроенной работе - вполне. На 
этот результат, можно сказать, работают все - от рядовых сотрудников до 
председателя попечительского совета. Важно, что в клубе не зацикливаются 
только на спортивном результате. Хоккей должен быть популярным, хоккей 
должен быть модным, про хоккей должны говорить - тогда люди пойдут на 
хоккей и потому, что это интересно, но еще и потому, что это престижно. Малая 
толика здорового эпатажа делу только на пользу. Казалось бы, все 
поиронизировали над задачей для "Амура" взять Кубок к 2026-му году, но, 
кажется, это не была необдуманная фраза, это было вполне запланированное 
послание. Еще цитата из интервью Михаила Дегтярева: 
- В 2010 году в РФС говорили о финале, о победе на ЧМ-2018, хотя тогда все 
только смеялись. Но когда спустя восемь лет прошли испанцев, смеявшихся 
почему-то стало меньше. Я был на той игре, когда мы всей страной болели за 
сборную России. Если взять пример из хоккея, то есть совсем свежий - "Вегас", 
в который тоже никто не верил. Знаете, я с удовольствием просмотрел все 
мемы, которые появились после озвученной "Стратегии-2026". Представляете, 
какой мы создали ажиотаж, просто рассказав о клубной цели? Только через это 
заявление люди в России узнали, что у нас тут развитый регион, что в 
Хабаровском крае делают боевые самолеты, "Суперджеты", корветы, добывают 
золото. И теперь знают, что в Хабаровске активно развивают спорт. Пусть 
обыватели посмеиваются, но мы успешно продвигаем свой регион, в том числе 
через хоккей. 
Получается, в Хабаровске в "Амуре" видят не клуб, который только получает 
деньги из бюджета, а, по сути, бренд, который будет не только работать на 
себя, но и привлекать внимание ко всему краю. Видимо, не случайна и еще 
одна озвученная промежуточная маркетинговая задача - открыть магазин с 
клубной атрибутикой в центре Москвы, причем рассматриваются самые модные 
локации. Если на Дальнем Востоке действительно решили построить 
спортивную организацию федерального масштаба, то работы еще очень много, 
за год-два-три такие перемены осуществить едва ли возможно, но начальные 
успехи уже заметны. А вот если произойдут по-настоящему масштабные 
изменения, то тогда "Амуру" точно понадобится новая арена. Как сказал 
Михаил Дегтярев, "место под нее я уже подобрал". 

https://allhockey.ru/article/show/490750-
Amur_sobral_anshlagi_na_vseh_treh_matchah_pervoj_domashnej_serii 

К заголовкам сообщений 

Хоккей: НХЛ ждали создания КХЛ еще в... 1968 году! (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 24 сентября 2023) 
Ну, и пока не отошли далеко от "Вестника иностранной информации ТАСС" за 
1968 год... 
Получается, в НХЛ предсказали, напророчили создание Континентальной 
хоккейной лиги еще 55 лет назад :))) Об этом 17 декабря (похоже, на пресс-
конференции) рассказал тогдашний президент НХЛ Кларенс Кэмпбелл, 18 
декабря написал корреспондент агентства "Юнайтед Пресс Интернэшнл" 
Роберт Болл, а 19 декабря перевел-перепечатал ТАСС. 
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"Ожидаю того дня, когда советские и другие ведущие европейские хоккейные 
команды создадут лигу, чемпион которой встретится с лучшей командой 
Национальной хоккейной лиги в борьбе за титул чемпиона мира по хоккею", - 
заявил Кларенс Кэмпбелл. 
Ну, а дальше читайте сами :) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/goldencoaches/3191971.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА перепутал и расстался с не теми игроками? Между клюшками (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 24 сентября 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Чудеса "Лады" и Мичкова 
Судьба часто рисует причудливые узоры. СКА все лето распихивал лишних 
людей по своим дружественным клубам в КХЛ, чтобы залезть в потолок 
зарплат. Но, видимо, в этой кутерьме отдали совсем не тех игроков, которые 
были нужны на самом деле. 
По крайней мере, такая картина вырисовывается из старта чемпионата. СКА, 
как известно, выдал на-гора антисерию из пяти поражений, остановившись в 
шаге от худшего результата за всю историю выступления в КХЛ. В тоже время 
клубы, которые принято считать неофициальными "фармами" армейцев, творят 
чудеса.  
"Лада", в которую в межсезонье первоначально перебрались 11 хоккеистов из 
СКА (сейчас уже осталось 8), выиграла шесть матчей подряд, в том числе, и 
впервые за 14 лет южане оказались сильнее ЦСКА.  
Такая же успешная серия у "Сочи", куда конкретно этим летом петербуржцы 
отправили только двух хоккеистов, но, как оказалось, один Мичков стоит 
отдельных звеньев. У 18-летнего форварда, отданного в аренду в 
черноморский клуб, в четыре матчах 5 (2+3) очков. Больше балла за игру.  
У "красно-синих" лучшие показатели результативности только у Никишина и 
Алистрова, но они провели в два раза больше матчей.  
Впрочем, может, дело не только в игроках, но и в главном тренере? По крайней 
мере, наставники "Лады" (Олег Браташ) и "Сочи" (Дмитрий Кокорев) выглядят 
намного увереннее, чем их коллега, вынужденный прорывать блокаду. 
Губернаторское условие 
Оригинальную стимуляцию придумал для игроков новокузнецкого "Металлурга" 
губернатор Кемеровской области Сергей Цивилев. Слухи о возвращении 
"Кузни" в КХЛ ходят уже давно. Но то денег не хватало, то стадион требовался 
реконструировать по стандартам лиги. Теперь вроде все требования 
соблюдены, но иная напасть - команда в этом сезоне выступает бездарно, осев 
на дне турнирной таблицы. Куда с такими результатами? Точно не в КХЛ - 
считает Цивилев. 
"Металлургу" на последней встрече я сказал так: команда должна стать 
лидером в своей лиге, то есть в ВХЛ, - заявил на прошлой неделе губернатор. - 
Тогда можно переходить на новый уровень. На данный момент, "Металлург" 
абсолютным лидером не является. Варианта два: или действующая команда 
наконец-то достигнет результата, и мы будем переводить ее в КХЛ, или 
подрастет молодежь, и мы будем ее переводить в КХЛ. Что быстрее получится 
- жизнь покажет". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/goldencoaches/3191971.html


 

 

Словом, с таким губернаторским подходом новокузнецким болельщикам пока 
придется забыть о КХЛ до лучших времен. 
Амурские тигры против "Ив-Сен Лорана" 
А фантазии губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева еще 
удивительнее. Он два года назад на заседании краевого правительства 
поставил официальную задачу перед "Амуром" - выиграть Кубок Гагарина до 
2026 года.  
На каком расстоянии от цели "тигры" находятся сейчас - понять трудно. Но за 
два первых года победной пятилетки дальневосточники даже не пробились в 
плей-офф.  
Теперь Дегтярев пообещал хоккеистам и новый дворец, нынешняя "Платинум-
Арена" построена почти 20 лет назад. Но опять-таки при условии выигрыша 
Кубка Гагарина. Тогда, мол, инвесторы встанут в очередь. 
Но самая удивительная идея, которая пришла ему в голову в последнее время 
- открыть клубный магазин "Амура" в Москве.  
"Амур" - один из важнейших наших брендов, - заявил экстравагантный 
губернатор. - И я поставил клубу задачу - открыть магазин с атрибутикой в 
центре Москвы. И мы обязательно это сделаем, если не в этом году, то в 
следующем. То есть в столице, где-нибудь в центре можно будет купить мерч с 
амурским тигром на месте, где недавно были бутики каких-нибудь "Луи Виттон" 
или "Ив Сен-Лоран". 
Много ли в Москве желающих купить атрибутику "Амура"? Об этом, видимо, 
господин Дегтярев еще не думал. 
Ягр пока не наигрался 
Вечный эликсир хоккейной молодости есть у Яромира Ягра. На прошлой 
неделе великий чех заявил, что готов вновь вступить в бой и провести 35-й 
сезон в своей профессиональной карьере. В 51 год! 
В прошлом сезоне Ярдо, который уже много лет и владелец "Рыцарей из 
Кладно", сыграл в чешской лиге 26 матчей и набрал 14 (5+9) очков. Он стал 
восьмым бомбардиром команды, хотя сыграл половину всех игр, жаловался на 
лишний вес и отсутствие скорости. Когда состоится дебют вечного чеха в 
нынешнем чемпионате пока точно неизвестно.  
Если Ягр продержится в большом хоккее кроме нынешнего еще один сезон, то 
повторит невероятный рекорд Горди Хоу, который завершил карьеру в 52 года 
выступлением за "Хартфорд Уэйлерз" в НХЛ.  
Впрочем, никто не удивится, если чех и Хоу обгонит. 
"Оттава" ушла почти за миллиард 
Совет директоров НХЛ единогласно утвердил продажу "Оттавы". Новым 
владельцем "сенаторов" стал 58-летний миллиардер Майкл Эндлауэр, 
основатель одной из крупнейшей в Северной Америке логистической компании.  
Еще совсем недавно выражали желание приобрести этот клуб актер Райан 
Рейнольдс и рэпер Снуп Догг. Но бабло опять победило зло.  
Эндлауэр приобрел контрольный пакет акций за 950 миллионов долларов. Это 
рекордная сумма сделки по продаже клуба НХЛ в истории. Прошлый рекорд 
был за холдингом "Фенвей Спортс Груп", который в ноябре 2021 года выкупил 
"Питтсбург" за 900 миллионов долларов.  
Анна и Оливия Мелник, дочери прежнего владельца Юджина Мелника, 
сохранили за собой 10 процентов акций.  
Кстати, сам Эндлауэр родом из Торонто - одного из главных антагонистов 
"Оттавы" в лиге - и раньше владел клубом АХЛ "Гамильтон". Но теперь готов 
переехать в столицу Канады, чтобы в ручном управлении следить за своей 



 

 

новой игрушкой. И уже пообещал, что его цель - победа "сенаторов" в Кубке 
Стэнли.  
Где-то мы это слышали. Тем более что команда уже пять лет подряд не 
пробивается даже в плей-офф. 
В США расформировали целую команду - за пьянки и дедовщину 
Студенческий хоккей за океаном - находка для скаутов НХЛ и большая 
проблема для функционеров, поскольку достаточно часто всплывают 
некрасивые истории с участием молодых хоккеистов. Обычно боссы 
студенческих команд наказывают провинившихся игроков или даже отчисляют 
из учебных заведений. Однако недавно в США произошел уникальный случай - 
из-за большого скандала распустили целую команду. 
Жестким санкциям подверглась команда университета Северного Колорадо 
(UNC), которая выступает во второй по силе студенческой лиге США - ACHA 
(Американская Ассоциация студенческого хоккея).  
Университет обвинил хоккеистов в дедовщине и употреблении алкоголя до 
достижения совершеннолетия (21 год). При этом сами студенты считают, что 
руководство специально избавилось от команды, чтобы сэкономить.  
Решение распустить клуб на три сезона было принято после внутреннего 
расследования - оно началось еще прошлой весной. Именно тогда до 
руководства учебного заведения дошли слухи о "художествах" студентов.  
Президент клуба Ник Шеридан, в свою очередь, заявил, что подобных проблем 
у игроков никогда не возникало. Поэтому руководители подали апелляцию в суд 
и ждут положительного исхода.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/225743-ska-
pereputal-i-rasstalsya-s-ne-temi-igrokami-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Новый Шипачев, Ротенберг разозлил Быкова, молодежь "Ак Барса" 
"прибила" "Салават". 10 главных событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 сентября 2023) 
Есть первый "лакросс-гол" сезона. 
Николай Голдобин на время сменил амплуа, Игорь Ларионов снова принес еду 
на пресс-конференцию, а звездный новичок вывел "Динамо" в лидеры. Счет в 
"зеленом дерби" сравнялся, тогда как сравнение Романа Ротенберга не 
понравилось Вячеславу Быкову. В это же время два аутсайдера КХЛ заглянули 
в верхнюю часть таблицы и добавили интриги на Западе. 
"БИЗНЕС Online" - о главных событиях недели.  
1. Пять передач "жадного" Голдобина 
Перезагрузка после посредственного сезона в "Металлурге" Голдобину была 
необходима. Но вряд ли кто-то ожидал, что уже с первых матчей он будет 
полезнее лидеров топ-клубов. Хет-трик "Северстали", дубль "Витязю", а теперь 
- сразу 5 передач в матче с "Барысом" (6:3). Еще более удивительно, что 
Николай раскрылся в роли "подносчика снарядов", хотя раньше его ценили за 
хорошее завершение. 
Даже этот сезон Голдобин начинал в роли снайпера. Перед началом игры голов 
у него было в четыре раза больше, чем передач. Стиль "Коли-гола" стал 
поводом для шуток в команде. "Ребята уже прикалывались, что я наконечник, 
вообще в пас не играю ни с кем и что я жадный", - говорил Голдобин после 
яркой победы. Забивать голы приятно любому нападающему, но ради 
командного успеха Николай готов стать наследником Вадима Шипачева. Этот 
успех вывел игрока на первое место в гонке бомбардиров (15 очков). 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/225743-ska-pereputal-i-rasstalsya-s-ne-temi-igrokami-mezhdu-klyushkami
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2. "Мистер-Лакросс"  
Но с топ-клубами Голдобину пока тяжелее. Так, в недавнем матче с "Динамо" 
он остался без очков, да еще и получил -3. Зато Егор Петухов запомнит матч 
надолго. На 57-й минуте форвард обхитрил измотанного Патрика Рыбара и 
забил ему из-за ворот. Егор увидел, что вратарь замешкался и воспользовался 
ошибкой. Это первый лакросс-гол сезона в КХЛ, но не первый для Петухова. В 
прошлом сезоне он дважды исполнял этот трюк в матчах за "Барыс". Игрок 
считает, что это не предел, и планирует применить свою фишку еще не раз. 
Правда, повторить ее будет уже сложнее. Ведь хайлайты смотрят не только 
болельщики, но и защитники других команд. 
3. "Прорыв блокады Ленинграда произошел сегодня"  
СКА явно не планировал начинать сезон с пятиматчевой серии поражений, но 
постепенно дела налаживаются. Именитых соперников в ближайшее время не 
будет, так что у новых звезд есть время сыграться. Череда неудач прервалась 
в матче с "Северсталью" (4:1). Порцию внимания заслужил Валентин Зыков - 
автор дубля, игравший в четвертом звене. Но своего подопечного затмил 
Роман Ротенберг. На эмоциях он выдал дерзкое сравнение,. "Такой прорыв 
блокады Ленинграда произошел сегодня. Это дорогого стоит, важно, что ребята 
берут на себя ответственность в таких тяжелых ситуациях", - сказал тренер 
СКА на пресс-конференции. 
Желание сравнить одну из самых болезненных страниц в истории страны с 
победой в матче регулярного чемпионата поняли не все. Жестко высказался 
обычно крайне тактичный экс-наставник СКА Быков: "Сравнивать такие вещи 
невозможно и неправильно. Это просто неэтично". Его поддержал ветеран 
футбольного "Зенита" Вадим Храповицкий, переживший блокаду в детстве: 
"Там люди голодали, гибли, а здесь - хоккей". Ротенберг попытался объяснить 
свою позицию: выложил в соцсетях фотографию с местом рождения 
"Ленинград" и отметил, что часто ставит героизм ветеранов в пример игрокам. 
Но прямых извинений приносить не стал. 
4. Мичков сходу стал лидером 
В прошлом сезоне "Сочи" потерял шансы на плей-офф еще в январе, а полный 
провал на предсезонке (семь поражений в восьми играх) сигнализировал, что 
команда снова будет где-то внизу таблицы. Но пока южане играют очень 
уверенно. Впервые за четыре года они выиграли пять матчей подряд. Вначале 
серии разнесли "Локомотив" в гостях (0:5) и по-прежнему играют очень 
результативно. Главный тренер Дмитрий Кокорев работал в штабе юниорской и 
молодежной сборной, выиграл с ней все возможные титулы, а теперь гремит с 
задорным андердогом в КХЛ. 
Пожалуй, Матвей Мичков попал в правильные руки. Молодой талант стабильно 
набирает очки за "Сочи", а недавно дважды огорчил "Трактор". Как и 
планировалось, Матвей играет много и в ведущих звеньях - то, что нужно для 
быстрого развития. Его связка с Амиром Гараевым и Артуром Тянулиным 
наладилась год назад, и сейчас работает без сбоев. 
5. В "Ладе" решают канадцы  
После пятилетнего отсутствия "Лада" вернулась на высший уровень, это 
возвращение вызывало ностальгию смешанную с тревогой. Скромный бюджет, 
массовый приток игроков, ненужных СКА, отказ от фирменного логотипа. Все 
шло к тому, что тольяттинцы в нынешнем виде будут напоминать не боевую 
команду из 90-х, а унылого аутсайдера эпохи первых сезонов КХЛ. Но уже на 
старте тольяттинцы показывают, что проигрывать без боя не в их планах. 
Сейчас у команды идет серия из четырех побед подряд, они занимают третье 



 

 

место на Востоке. Среди поверженных - ЦСКА. "Лада" не обыгрывала этого 
соперника аж с 2009 года. 
У "Лады" сильная школа, но пока акцент сделан на легионерах. Ключевой 
фактор успеха - Трой Джозефс. Канадец не был звездой в чемпионате 
Швейцарии, но моментально адаптировался в НХЛ. Уже семь матчей подряд он 
набирает очки. Особенно удачными получились матчи с "Салаватом Юлаевым" 
(дубль) и "Куньлунем" (две передачи). Почти такой же темп держит его 
соотечественник Скотт Космачук. После уменьшения легионерской квоты 
возможности легионерского рынка сузились. Но найти серьезное усиление еще 
можно. 
6. "Динамо" сильнее с Гусевым 
В межсезонье "Динамо" провело классную трансферную кампанию. Не столь 
громкую как у СКА, зато очень продуктивную. Бывшие лидеры Питера Никита 
Гусев и Игорь Ожиганов с переездом в Москву по-прежнему выделяются. Гусев 
борется за звание лучшего бомбардира КХЛ, а Ожиганов много помогает атаке. 
В последнем матче с "Адмиралом" (5:4) он оформил ассистентский хет-трик. 
Теперь у москвичей семь побед подряд. На фоне буксующих СКА и ЦСКА 
москвичи выглядят оплотом стабильности. Возможно, в борьбе за лидерство на 
Западе будет больше разнообразия, чем обычно.  
7. Домашний реванш "Ак Барса"  
Казанцы горели желанием отомстить "Салавату" за неудачу в Уфе, и им это 
удалось. По броскам преимущество "Ак Барса" было минимальным (27-26), но 
чувствовалось, что команда играет с запасом. Уже к середине игры 
татарстанцы вели в три шайбы, причем одну из шайб с дальнего расстояния 
забросил Кирилл Петров, вернувшийся после травмы. В эпизоде с его голом 
результативный балл мог заработать Максим Быков, но из-за рикошета от 
соперника передачу не засчитали.  
Впрочем, без результативного балла он не остался, поучаствовав в голе Ильи 
Сафонова. Другой молодой игрок "Ак Барса" Никита Евсеев тоже отметился на 
табло, его гол в концовке, фактически, лишил "Салават" шансов на победу. У 
Уфы забивали Динар Хафизуллин, стабильно выдающий лучшие матчи против 
бывшего клуба и новичок Вячеслав Лещенко. Он ответил казанским 
болельщикам голом на скандирование "Симулянт". Трибуны посчитали, что 
форвард симулировал страдания в эпизоде с силовым приемом Кирилла 
Адамчука.  
Теперь счет в противостоянии равный - 1:1. Победная серия "Ак Барса" в КХЛ 
продлилась до трех игр. Игра казанцев оставила приятное впечатление. 
Единственный, кто мог остаться недовольным - Дамир Жафяров. Адаптация 
нападающего в Казани по-прежнему идет тяжело. Он провел на льду меньше 
семи минут. Сыграл три смены во втором периоде, а в третьем и вовсе не 
появлялся.  
8. "Северсталь" наказала бывшего тренера 
Череповец - отнюдь не чужой город для Андрея Разина. Здесь он состоялся как 
тренер, выстроил команду, не боящуюся никого. Даже когда Разин стоял у 
скамейки соперника, игра "Северстали" приносила ему радость. По крайней 
мере, на старте игры. Уже к шестой минуте матча "Металлург" вел в три шайбы. 
По ходу игры череповчане взяли себя в руки, успели сравнять счет и даже 
выйти вперед. Уложиться в 60 минут не получилось, но зато нашлось место 
красивому буллиту. Кирилл Пилипенко спрятал шайбу под ногами и напомнил 
команде Разина, что даже статус лидера Востока не дает права расслабляться 
сильно заранее. 
9. "Барыс" шокировал "Нефтехимик" 



 

 

У "Нефтехимика" постепенно складывается неприятная традиция. Уже второй 
год подряд команда откровенно заваливает начало. Из девяти стартовых 
матчей проиграно шесть. В прошлый раз на этом отрезке было еще хуже - ни 
одной победы. Но некоторые поражения бьют по командному духу не меньше 
чем целые серии. Вот и провальный матч с "Барысом" (0:8) имел шансы стать 
таковым. Ни разу в истории КХЛ нижнекамцы не проигрывали так крупно.  
Нельзя сказать, что это поражение сломало представителей Татарстана 
окончательно. В субботу они переиграли "Авангард" (2:1 ОТ), забросив шайбу 
за секунду до конца овертайма. Но положение все еще близкое к плачевному. 
Последнее место на Востоке, слабая игра нападения, а спасителя, каким год 
назад был Эмиль Гарипов, на горизонте не видно. Но уже сегодня на родной 
"Нефтехимарене" есть шанс отомстить "Барысу" за причиненный моральный 
ущерб.  
10. Ананас Ларионова 
Еда несколько раз появлялась на пресс-конференциях Игоря Ларионова после 
матчей "Торпедо". В прошлом сезоне тренер рассказывал о пользе малины и 
овощного салата, теперь настала очередь ананаса. Победу над "Витязем" (3:1) 
"профессор" посвятил Василию Атанасову. Болельщица подарила молодому 
хоккеисту фрукт, созвучный с его фамилией, а Ларионов передал его 
получателю. Таким образом, тренер не только поддержал настроение в 
раздевалке, но и поддержал подопечного. Василий начинал сезон ярко, 
попадал в топ-3 бомбардиров, но в последних трех матчах очков не набирал. 
Сладкий фрукт Василий решил разделить с партнерами. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287945 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов рассказал, как реагирует на решения Федорова снимать 
вратаря в овертайме (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов ответил на вопрос, как он реагирует на решения 
главного тренера Сергея Федорова снимать голкипера в овертайме. 
"Да никак, спокойно. Сергей Викторович знает, в какой момент надо снимать 
вратаря. Так что все нормально. Сижу, наблюдаю, поддерживаю: "Туда ее, 
туда!"  
Напомним, главный тренер ЦСКА Сергей Федоров, возглавивший клуб в 2021 
году, стал новатором в КХЛ. Наставник москвичей первым начал регулярно 
снимать вратаря в овертаймах, заменяя его полевым игроком. В основном эта 
тактика приносила успех и стала перениматься другими клубами. Так, недавно 
"Салават Юлаев" вырвал победу в матче с "Торпедо", заменив голкипера в 
овертайме, - 1:0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5254634-ivan-fedotov-rasskazal-kak-
reagiruet-na-resheniya-fyodorova-snimat-vratarya-v-overtajme.html 

К заголовкам сообщений 

"Это уникально". Иван Федотов высказался о том, что ЦСКА и СКА не 
попадают в зону плей-офф (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Голкипер ЦСКА Иван Федотов прокомментировал тот факт, что армейские 
клубы находятся вне зоны плей-офф. 
"Если вспомнить прошлый год ЦСКА, позапрошлый - по прошлому в меньшей 
степени могу говорить, не был внутри команды, - до декабря кувыркались. 
СКА и ЦСКА вне зоны плей-офф? Это сейчас уникально. СКА вообще прошлый 
чемпионат ровно прошел, постоянно лидировали. А сейчас качельки. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287945
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На самом деле тяжело прокомментировать - вроде составы и команды 
большие. Может быть, СКА сыгранности не хватает. А у ЦСКА Федотов 
вернулся из командировки. (смеется) Думаю, просто поздно из отпуска вышли, 
много брака. Другие команды раньше вышли. Да и все выходят на ЦСКА - 
чемпиона два года подряд, настроены на нас. Каждый себя мерит по ЦСКА. 
Ближайшие матчи? Все будут неприятные, невкусные. Сейчас комбинации не 
проходят, ситуация довлеет, поэтому проще играем. Но грош вам цена, если не 
можете выбраться из такой ситуации. 
Все понимают, что есть цель и есть путь к ней. Все понимают, какая у нас 
команда, что она будет делать. Понимают, что времени вагон и маленькая 
тележка. Но никто не собирается на печке сидеть. Хоть сейчас есть легкое 
витание в плане результата". 

https://www.championat.com/hockey/news-5254568-eto-unikalno-ivan-fedotov-
vyskazalsya-o-tom-chto-cska-i-ska-ne-popadali-v-zonu-plej-off.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 25 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кризис "Трактора" разрастается? В команде полно мастеров, но она 
продолжает проигрывать (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
сентября 2023) 
Что с психологией? Челябинцы ведут в счете, но уступают в третьих периодах.  
"Трактор" снова проиграл. Уже третий матч подряд челябинцы на восьмой 
строчке в турнирной таблице, без какой-либо гарантии остаться в зоне плей-
офф. Матчей сыграно больше, чем у конкурентов, а впереди... 
Да какая разница, какие соперники у челябинского клуба?! Это не имеет 
никакого значения, учитывая, как играет команда. Конечно, например, 
"Спартаку" все равно, кто против них выходит на лед. Московские динамовцы 
не смотрят, кто там на противоположной стороне льда. "Трактор" тоже не 
смотрит на соперника. Только в другом смысле. 
За последние семь дней команда уступили "Ладе", "Сочи" и красно-белым в 
Москве. Причем в одном стиле. Неплохой хоккей первые два периода и паника 
в заключительном отрезке матча. Повезло, что заработали один балл в 
"Мегаспорте", но моментально пропустили в овертайме. С "Сочи" и с "Ладой" не 
сработало и это. 
Еще в начале чемпионата после игры в Балашихе я говорил с Анваром 
Гатиятулиным о проблеме заключительного отрезка матча. Он соглашался, что 
нервозность присутствует, но клялся, что никогда не говорил своим хоккеистам 
отходить назад и сохранить счет. И я верю ему. 
В том, чтобы на последних минутах отойти назад, сохранить комфортный счет и 
потратить меньше сил, чем соперник, нет ничего плохого. Для зрителей плохо, 
но, как сказал Олег Браташ, ни у кого не стоит задача понравиться зрителям. 
Однако клубы, которые играют на удержание, обучены этому. Плюс редко кто 
решается сохранить минимальное преимущество в счете, сыграть на ничью. 
Обычно можно отходить, когда команда ведет в три-четыре шайбы. 
Хоккеисты "Трактора". 
"Сибирь" при Андрее Мартемьянове в прошлом сезоне могла начать беречь и 
минимальную разницу. Но у них все как-то грамотно было. Просто не 
рисковали, не делали необдуманных шагов, а играли очень просто, 

https://www.championat.com/hockey/news-5254568-eto-unikalno-ivan-fedotov-vyskazalsya-o-tom-chto-cska-i-ska-ne-popadali-v-zonu-plej-off.html
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незатейливо, без ошибок. И получалось, если кто-то не совершал совсем уж 
дурацкую ошибку. 
Но у "Трактора" - то все совсем не так. При выходе на третий период игроков 
начинает трясти, они все нервничают, это не тактика, а какой-то психоз. 
Узнавал: в раздевалке действительно никто не говорит уйти к своим воротам и 
отбрасываться. Наоборот, советуют идти вперед, ловить соперников на 
контратаке, больше бросать. 
Но эти же тренеры, вставая на скамейку, вдруг начинают паниковать. Все 
советы какие-то суетливые, все решения то ли поспешные, то ли 
неправильные. Хоккеисты очень тонко чувствуют общий настрой, вот их и 
колотит. Даже тех, кто не понимает русского языка. Посмотрите, что сделал в 
третьем периоде Зак Фукале! 
Кажется, что кризис в команде не просто не исчез, а разрастается. Спортсмены 
отмечают, что все друг за друга, утверждают, что коллектив прекрасный, но при 
этом тренерский штаб с ними не на одной волне. Простой пример: зачем против 
"Спартака" оставили в запасе Никиту Тертышного? 
За два дня до этого он наконец поразил ворота соперника, только-только 
поверил в себя, но его сразу сажают в запас. Никита из тех, на кого такие 
воспитательные меры не действуют. Ему надо играть, у него все наладится, 
через матчи, а эмоциональный перевод в запас может отбросить форварда 
назад. 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин с игроками. 
Говорят, что из тренерской все чаще доносятся слова про "фарт", "сглаз", 
"невезение". Это тоже смущает многих. Какое тут невезение, если в третьем 
периоде выходит не команда мастеров, а группа людей, которую откровенно 
трясет? И ведь у "Трактора" классные мастера. Посмотрите на состав. С ним 
надо быть вверху таблицы и уверенно брать очки. 
К чему все это? Мы ждем какого-нибудь хода от Алексея Волкова. Генеральный 
менеджер должен вмешаться, а если он со всем согласен, то это гораздо более 
серьезная проблема, чем поражения.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-pochemu-proigryvaet-v-
chempionate-khl-prichiny-i-problemy-chelyabincev-2126378/ 

К заголовкам сообщений 

У "Трактора" проблемы. Команда проваливает третьи периоды и идет на 
восьмом месте Востока (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Что делать клубу из Челябинска?  
"Трактор" в межсезонье некоторые эксперты вознесли в ранг команды, которая 
должна не просто попадать в плей-офф, но и закончить чемпионат в топ-4 
Востока, причем уверенно. Да, пока что старт чемпионата, но на данный 
момент непонятно, какие причины могут стать фактором успеха клуба, чтобы 
закончить первый этап высоко.  
На бумаге Челябинск укомплектован, на деле - нет 
В межсезонье "Трактор" провел добротную селекцию. Подписали вратаря 
Фукале, оборону усилили Антипиным, в составе есть Хэмилтон, Телегин и 
Яруллин. В атаке - Дер-Аргучинцев, Калинин, Бурдасов и Сошников. Это 
добротные по меркам КХЛ игроки.  
При этом нужно отметить, что у команды сейчас четыре нападающих находятся 
в списке травмированных, поэтому стартовый провал можно списать и на этот 
фактор. Кравцов и Марушев должны приносить пользу, но на данный момент 
команда на них не может рассчитывать. Чибисов должен добавить мощи 
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"Трактору", а Егор Попов - энергии нижним звеньям, но они тоже не могут 
играть.  
Состав "Трактора" укомплектован, но, видимо, придется немного подождать, 
чтобы увидеть максимальные задумки генерального менеджера Волкова по 
составу, так как на данный момент травмирована целая тройка. Так что состав 
"Трактора" на сегодняшний день укомплектован только на бумаге, на деле 
играет в атаке только Дер-Аргучинцев. Это из новичков, которые должны 
решать. Правда свести все провалы на нахождение ряда хоккеистов в списке 
травмированных - неправильно. 
Игровая модель "Трактора" не изменилась 
Очевидно, что с таким подбором игроков, "Трактор" может играть, если не в 
атакующий хоккей, то в очень бодрый и силовой. В целом, исполнителей у 
Челябинска хватает, даже без учета травмированных.  
"Трактор" много раз наказывали за игру на удержание счета. Самый 
болезненный удар - с ХК "Сочи", когда Мичков забросил победную шайбу за 49 
секунд до конца основного времени. 
Стоит отметить, что "Трактор" очень плохо выходит из-под давления 
соперников. Можно вспомнить ошибку Фукале, которого Принс напряг в 
меньшинстве только одним движением. Или игру с "Локомотивом", когда все 
шайбы пришли после давления или перехватов от Ярославля, а не с 
позиционных атак или с ходу.  
Самая большая катастрофа у Челябинска в третьих периодах. Команда 
Гатиятулина выиграла всего один третий период, трижды сыграла вничью, а 
еще в шести уступила. Хорошо, если "Трактор" выходит на заключительную 
треть матча с преимуществом в два-три гола, но если счет равный или 
Челябинск ведет в одну шайбу, то это ведет к негативным последствиям. Что 
происходит с хоккеистами в этот отрезок - остается только догадываться.  
Нужно ли "Трактору" менять тренера? 
О том, что тренерская отставка в Челябинске возможна говорит один факт - 
Анвар Гатиятулин был выведен из состава Совета Директоров "Трактора". То 
есть, принимать важные решения в функционировании клуба он больше не 
сможет. Возможно, данную реформу провели, чтобы тренер сфокусировался 
только на игре команды. Но в нее не сильно верится.  
 Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин покинул совет директоров клуба 
"Трактор" набрал 10 очков в 10 матчах, проиграл в трех последних встречах. И 
если ничего не изменится, то какие-то меры нужно будет предпринимать для 
улучшения спортивной составляющей. С другой стороны, тренеров на рынке 
нет. Точнее, только Воробьев, но даст ли он результат? В этом есть сомнения. 
Прошлый сезон показал, что ему нужны сильные помощники рядом. Тогда 
создается идеальная химия в тренерском штабе под руководством Ильи 
Петровича.  
Возможно, стоит дождаться выхода Чибисова, Кравцова и Марушева из списка 
травмированных. И тогда делать вывод насчет перспектив Гатиятулина в 
"Тракторе". При этом претензии никто не снимает - команда мало забивает, 
учитывая возможности в атакующей линии, и проваливает третьи периоды. 

https://allhockey.ru/article/show/490736-
U_Traktora_problemy_Komanda_provalivaet_tret_i_periody_i_idet_na_vos_mom_m
este_Vostoka 

К заголовкам сообщений 
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Нападающий Александр Петунин поблагодарил руководство и 
болельщиков "Северстали" (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Нападающий Александр Петунин поблагодарил клуб "Северсталь" и его 
болельщиков. Форвард был обменян в "Металлург" на нападающего Никиту 
Коростелева.  
"Спасибо большое хоккейному клубу "Северсталь", тренерскому штабу, 
персоналу, врачам и игрокам команды за все время, проведенное здесь. Я 
обрел много друзей, город стал для меня очень родным! Конечно же хочется 
сказать спасибо болельщикам за огромную поддержку команды и лично меня, 
для меня это было очень важно, но приходится прощаться! До встречи на поле 
и спасибо еще раз за все!" - цитирует Петунина пресс-служба череповецкого 
клуба. 
В текущем сезоне на счету Александра три матча за "Северсталь". Он набрал 2 
(0+2) очка при показателе полезности "-1". В прошлом сезоне на счету 
Петунина 62 встречи за череповецкую команду и 33 (19+14) результативных 
балла. Всего в КХЛ в активе форварда 288 игр и 129 (58+71) очков при 
показателе полезности "+8".  

https://www.championat.com/hockey/news-5253956-napadayuschij-aleksandr-
petunin-poblagodaril-rukovodstvo-i-bolelschikov-severstali.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Венер Сафин: "На "Салават" грустно смотреть. У игроков нет 
остервенения, глаза не горят. Будто выходят не на матч, а на прогулку, 
причем после разгрузки вагонов с углем" (Sports.ru, Москва, 24 сентября 
2023) 
Венер Сафин раскритиковал игру "Салавата" на старте сезона-2023/24.  
Экс-тренер команды высказался о том, стоит ли клубу сменить главного 
тренера. 
"Знаете, не готов обсуждать вопрос в таком ключе, тут лучше обратиться к 
спортивному директору клуба Василию Чижову. 
От себя могу сказать, что пока на "Салават" действительно довольно грустно 
смотреть, а тот же победный матч с "Ак Барсом" был, скорее, исключением из 
правил. Там еще и казанцы начудили, когда начали удаляться, а так, все шло к 
тому, что они должны были выигрывать. 
Почему Козлов ставит команде такой хоккей? Так как это происходит уже 
второй год подряд, это может говорить только о том, что он верит в такую 
систему игры. На то он и главный тренер, чтобы определять тактику и план на 
матч. 
Очень надеюсь, что мощи в атаке "Салавату" добавит новый канадский 
нападающий Джошуа Ливо, и команда начнет забиваться больше, чем 1,5 гола 
за игру. 
С другой стороны, каждый тренер должен отталкиваться от имеющегося 
состава. Если есть мощная банда - это одно, можно играть и по бразильской 
системе. Но если сильного состава нет, то, соответственно, надо делать так, 
чтобы соперник забил как можно меньше, потому что это оставит возможность 
для победы даже при наличии средненького состава. Полагаю, Козлов исходит 
как раз из такого варианта, но при этом игра в обороне пока совсем не 
впечатляет. 

https://www.championat.com/hockey/news-5253956-napadayuschij-aleksandr-petunin-poblagodaril-rukovodstvo-i-bolelschikov-severstali.html
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https://allhockey.ru/news/show/490746-Petunin_poblagodaril_rukovodstvo_i_bolel_schikov_Severstali


 

 

Причем речь идет не о невынужденных ошибках, когда соперник заставляет 
ошибаться, а о каких-то непонятных для меня, как для игрока обороны в 
прошлом, вещах. То защитники идут в обыгрыш в своей зоне, то исполняют 
передачи подкидкой, которые перехватываются... Так в защите играть нельзя, 
это нонсенс! За такие ошибки команду и наказывают. 
Что мне особо не нравится в игре "Салавата"? Удивительно, но у игроков нет 
какого-то остервенения, глаза не горят, как будто они выходят не на матч, а на 
какую-то прогулку, причем после разгрузки вагонов с углем. Такое чувство, что 
ребята не могут или не хотят закуситься с соперником. 
Это очень бросается в глаза в сравнении с теми же "Торпедо" или 
"Адмиралом", которые со средненьким составом бьются с любым соперником. 
Ведь можно проигрывать по-разному - если уж победить не в состоянии, то 
надо хотя бы "ноги откусить". А тут и обыграть не могут, и даже закуситься не 
хотят. 
Понятно, что у команды могут быть проблемы с глубиной состава. Не исключаю 
и тот вариант, что на предсезонке тренерский штаб с чем-то промахнулся, и 
команда пока далека от идеала в физическом состоянии. Но это обычно 
проходит. Поэтому, надеюсь, у "Салавата" все наладится", - сказал экс-тренер 
"Салавата Юлаева" Венер Сафин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115493831-vener-safin-na-salavat-grustno-smotret-u-
igrokov-net-osterveneniya-gla.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вернул должок. Без шансов для Уфы в "зеленом дерби" 
(Советский спорт  , Москва, 24 сентября 2023) 
Казанцы взяли реванш за поражение в первой игре с "Салаватом Юлаевым". 
В Казани праздник - "зеленое дерби" переехало в столицу Татарстана. Первый 
раунд одной из главных классик КХЛ сыграли чуть более недели назад в Уфе. 
Тогда победу в тяжелом и интересном матче удалось добыть "Салавату 
Юлаеву" (3:2).  
После той игры подопечным Виктора Козлова удалось дважды выиграть, в 
прошлой игре уфимцы с футбольным счетом уступили "Автомобилисту" (0:1). 
"Ак Барс" забрал обе своих игры - с "Торпедо" (4:3) и с "Витязем" (5:4 ОТ). 
Интересно, что "Салават Юлаев" на данный момент является одной из самых 
незабивающих команд в КХЛ - всего 17 голов в 8 играх. "Ак Барс", напротив, 
забрасывает много и на разный вкус - 29 шайб.  
КАЗАНЬ НА СТАРТЕ РЕШАЕТ  
Как и в первой части противостояния Казани и Уфы, хоккеисты "Ак Барса" 
начали гораздо активнее соперника, моментально навязывая жесткий 
форчекинг во время попыток уфимцев комфортно выйти из своей зоны. Такое 
давление привело к быстрому удалению у гостей.  
Почти до конца численного преимущества подопечные Зинэтулы 
Билялетдинова возили, а потом забили. Выиграли вбрасывание игроки "Ак 
Барса", разыграли очередную комбинацию, которую отличным броском из круга 
для вбрасывания завершил Галиев. Низом с кистей исполнил форвард, шайба 
юркнула между щитков голкипера в сетку.  
ХК "Ак Барс" 

https://www.sports.ru/hockey/1115493831-vener-safin-na-salavat-grustno-smotret-u-igrokov-net-osterveneniya-gla.html
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УФА ПОБЕЖАЛА  
Удивительно, но игроки из Уфы никак не могли проснуться в первом периоде. 
"Ак Барс" как нагружал с первых минут оборону, так и продолжал это делать 
конца первого периода. Оборона гостей с огромным трудом сдерживала 
давление "Ак Барса". Тот же Дмитрий Яшкин имел несколько прекрасных 
возможностей для того, чтобы увеличить счет в игре. Преимущество хозяев 
было видно и по количеству выигранных вбрасываний - к концу периода счет 
был 10-1 в пользу Казани.  
РИА Новости 
В последние несколько минут первого отрезка хоккеисты "Салавата" 
активизировались и периодически обстреливали владения Тимура Билялова. 
Казанцы чуть ослабили хватку, будто дав себе передохнуть перед новым 
всплеском активности. На последней минуте действия гостей были больше 
похожи на штурм ворот. Оно и понятно, им нужно было непременно 
отыгрываться. Первый отрезок Уфа заканчивала в большинстве.  
ГЛАВНЫЙ БОМБАРДИР "ЗЕЛЁНОГО ДЕРБИ"  
Начало второго периода было идентичным первому. Вновь "Ак Барс" парил на 
площадке, завораживая своим движением защитников гостей. К тому же 
казанцы вновь получили право поиграть в большинстве, что создавало еще 
большую разницу по броскам и общему преимуществу. Через почти семь минут 
после начала периода "барсы", исходя из течения матча, логично вколотили 
вторую шайбу. Лучший бомбардир "Ак Барса" в истории "зеленых дерби" 
Кирилл Петров выгрыз шайбу у обороны Уфы и запустил ее над плечом 
вратаря.  
Еще через несколько минут хозяева окончательно подкосили подопечных 
Козлова. Неудачный выброс шайбы по борту защитника Комарова привел к 
быстрой комбинации Радулов-Быков-Сафонов, где последний забил третий гол. 
Ничего особенного "Ак Барс" не делал, но максимально использовал свои 
возможности. Гости явно не поспевали за одним из лидеров КХЛ.  
ЗЛОЙ ГЕНИЙ "АК БАРСА" ЛЕЩЕНКО  
На старте третьего отрезка "Салавату Юлаеву" перепало поиграть в 
большинстве, и гости воспользовались своим редким шансом в этом матче. 
Вячеслав Лещенко, который решил исход матча в прошлом "зеленом дерби", 
забил и в Казани. Через пару минут "барсы" вновь остались в меньшинстве, и 
уфимцы еще раз наказали хозяев.  
На этот раз Хафизуллин получил передачу от Хмелевски и бахнул от синей 
линии. Билялов оказался бессилен что-либо сделать. Возгорелась интрига в 
матче, полетели казанцы восстанавливать преимущество, но моральное 
преимущество перешло к команде из Уфы.  
ХК "Салават Юлаев" 
Момент за моментом возникали у уфимского клуба, но шайба никак не лезла в 
ворота. Казанцы защищались как будто из последних моральных сил. Сложно 
вернуться в игру, из которой ты выпал по ходу третьего периода. И все-таки "Ак 
Барс" смог огрызнуться. Затяжная атака, в которой Лучевников от синей линии 
отыграл налево на Евсеева, который с острого угла из круга для вбрасывания 
мощным броском "прошил" голкипера уфимцев. В итоге победа "Ак Барса", 
можно сказать, на классе. 
"Зеленое дерби" превратилось в триллер. Уфа перемолола Радулова и Ко  
Джокер в колоде Федорова. Соркин принес победу ЦСКА в матче с 
"Локомотивом"  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1084741 
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К заголовкам сообщений 

Месть Казани. "Ак Барс" взял реванш за поражение от "Салавата" в Уфе 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Вторая серия "Зеленого дерби" завершилась непростой победой "Ак Барса" 
(4:2). 
Новый матч самых принципиальных соперников в КХЛ оставил неоднозначное 
впечатление, несмотря на внезапный поворот сюжета в третьем периоде. О 
том, что с "Салаватом Юлаевым" в текущем моменте далеко не все в порядке, 
свидетельствовало не только сухое поражение в прошлой игре с 
"Автомобилистом" (0:1). Вне заявки на "Зеленое дерби" остались приболевший 
вратарь Самонов и травмированный защитник Науменков, а капитан команды 
Панин с рукой на перевязи и с грустью в глазах следил за происходящим от 
бортика. По лиге гуляет неприятный вирус, поэтому к перепадам в игре нужно 
относиться со снисхождением.  
Предоставляется в виде бонусов (фрибетов) согласно правилам проведения 
мероприятия "Бонусы в приложении за регистрацию" и программе лояльности 
"15 000 РУБЛЕЙ НОВЫМ КЛИЕНТАМ". Информация об организаторе 
мероприятия и программы лояльности, правилах их проведения, количестве 
бонусов по результатам мероприятия и программы лояльности, сроках, месте и 
порядке их получения размещена на сайте www.fon.bet. Общий срок 
проведения мероприятия "Бонусы в приложении за регистрацию" с 20.04.2022 
по 10.01.2024 Срок действия программы лояльности с 07.04.2022 г. по 
31.05.2024 г. Информация об организаторе основанных на риске игр, пари, о 
правилах их проведения, о призовом фонде таких игр, пари, о количестве 
призов или выигрышей, о сроках, месте, порядке получения призов или 
выигрышей размещена на сайте www.fonbet.ru. Розыгрыш призов происходит 
во время события. 
"Ак Барс" волей календаря отдыхал пять дней и эффективно реализовал свое 
преимущество в свежести. В какой-то момент впечатление от второго в сезоне 
"Зеленого дерби" стало совсем грустным, поскольку матч проходил с 
очевидным превосходством хозяев. При этом нельзя было утверждать, что они 
играют идеально - и близко нет. Ошибок в их исполнении тоже хватало. Но 
похвалить уфимцев по итогам двух периодов не было ни единого повода. 
Если ключевые фигуры в составе "Ак Барса", включая Радулова и Шипачева, 
были заметны на протяжении всего матча, то лидеры соперника временами 
полностью растворялись на площадке. Только в заключительной части встречи 
"Салават" смог собраться и перехватить инициативу, дважды быстро 
реализовав большинство. 
Этот всплеск выглядел не совсем логичным, хотя Виктор Козлов и делал 
перестановки, проведя третий период фактически в три пятерки. Опытных 
казанцев тем не менее после такого изменения сценария начало потряхивать, 
как и в прошлом матче, когда они, ведя 2:0, упустили победу в Уфе. Их 
соперник воспрянул духом и был несколько раз близок к тому, чтобы сравнять 
счет и шокировать домашние трибуны. Но "Ак Барс" выстоял, удачно забил еще 
раз и избавил себя от нервной концовки.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-salavat-yulaev-obzor-
matcha-khl-video-golov-24-sentyabrya-2023-goda-2126636/ 

К заголовкам сообщений 

Дерби удалось: "Ак Барс" взял реванш в матче с "Салаватом Юлаевым" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 25 сентября 2023) 
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Казанцы завершили матч со счетом 4:2. 
Заключительный день перед рабочей неделей. Зеленого цвета больше, чем 
обычно. Трибуны заполнены почти до отказа, зрителей чуть меньше, чем на 
прощальном матче Даниса Зарипова. Это значит, что в "Татнефть Арене" 
"Зеленое" дерби, в котором "Ак Барс" взял реванш у "Салавата Юлаева" со 
счетом 4:2, заставив зрителей держать в руках валерьянку. KazanFirst тоже был 
свидетелем этой напряженной и захватывающей встречи. 
Дерби на трибунах 
Дерби началось еще до первого свистка, но не на ледовой арене, а на 
трибунах. На этом матче было громче чем обычно, ведь верные болельщики 
"Салавата Юлаева" приехали вместе с командой и подняли на арене 
настоящий шум. Но казанцы не остались в долгу, приняв вызов и развернув 
битву фанатов. 
На протяжении всего матча на арене было тихо лишь раз, когда перед началом 
игры была объявлена минута молчания в память о техническом директоре "Ак 
Барса" Игоре Смирнове, который отдал 43 года своей жизни клубу. В знак 
уважения казанская команда вышла на лед с нашивкой, что добавило особую 
значимость этому матчу. Это последний раз, когда кулак Игоря Николаевича 
вывел "Ак Барс" на лед. 
В одни ворота 
Меньше чем через две минуты после начала матча "Салават Юлаев" уже 
зарабатывает первое удаление, чем и воспользовались казанцы и открыли 
счет. Автором первой шайбы в "Зеленом" дерби с невероятно точных и 
скоростных передач Дмитрия Юдина и Александра Радулова стал Станислав 
Галиев, отличившийся забитой шайбой и в прошлом матче против "Салавата 
Юлаева". Обычно лед плавится от нетерпеливого капитана "Ак Барса" 
Александра Радулова, но в этот раз он был на удивление спокоен. Однако, 
появился еще один кандидат на роль короля жары - Кирилл Семенов, 
вступивший в перепалку с Евгением Тимкиным.  
Лучший бомбардир "Ак Барса" в истории противостояний с "Салаватом 
Юлаевым", набравший 22 (14+8) очка, тоже не остался в стороне. Кирилл 
Петров забивает еще один гол, а сразу же после с интервалом в три минуты 
третью шайбу в ворота уфимцев забивает Илья Сафонов. В первом периоде 
"Ак Барс" допустил меньше удалений, чем соперник, и даже не только 
отстоялся в меньшинстве, но и смог прессовать уфимцев в атаке. Однако во 
втором периоде количество штрафов у "Ак Барса" увеличилось, что дало о себе 
знать в последней двадцатиминутке. 
"Камбек" уфимцев  
Казалось бы, больше половины матча прошло, на табло 3:0 в пользу хозяев. Не 
было сомнений, что оставшийся кусочек игры тоже пройдет гладко. Но тут 
"Салават Юлаев" подготовил нервную концовку для "Ак Барса".  
Третий период начался для казанцев в меньшинстве из-за подножки Кирилла 
Адамчука в последние секунды второго периода. "Салават Юлаев" не упустил 
такой шанс и отправил первую шайбу в ворота казанцев. Увеличение числа 
штрафов "Ак Барса" сыграло свою роль. Подопечные Виктора Козлова 
стремительно начали сокращать отставание на первых минутах, и счет стал 
2:3. 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов объяснил такое 
неожиданное начало третьего периода: 

⁃ Мы в меньшинстве их пропустили, играть в меньшинстве и каждый раз не 

пропускать сложно. Бывает по-всякому, но самое главное, что ребята 
правильно играли, ловили шайбы на себя, винить их в чем-то я не могу. Это 



 

 

игра, в ней всякое может быть. В целом сыграли хорошо, в третьем периоде 
получили удаления, пропустили, ситуация немножко изменилась, и соперник 
стал играть агрессивнее. Но это нормально явление, от этого никуда не 
денешься. Да, есть вопросы, но мы работаем постоянно над ними, - сказал 
Билялетдинов. 
Дерби удалось  
Удивительно, что тройка Кагарлицкий-Шипачев-Яшкин, которая проявила 
эффективность в предыдущем матче с "Витязем", не смогла 
продемонстрировать такую же игру в "Зеленом" дерби. 18 сентября "Ак Барс" 
одержал волевую победу над "Витязем" (5:4 ОТ) благодаря хет-трику Дмитрия 
Яшкина, а также шайбам Дмитрия Кателевского и Вадима Шипачева. 
"Ак Барс" не отпускает соперника далеко и забивает четвертую шайбу, ставя 
точку в этом матче.  
После победного матча нападающий "Ак Барса" Илья Сафонов поделился 
своими впечатлениями. 
- Главное, что победили. Жаль, что пропустили два гола в меньшинстве, но мы 
будем разбирать ошибки и улучшать игру. Игроки "Салавата Юлаева" - 
молодцы, добавили в скорости, побежали отыгрываться. Главное, что мы 
выстояли и выиграли, - заключил форвард. 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов остался не совсем доволен после 
победы во втором "Зеленом" дерби. 
- В первом матче в Уфе мы проиграли сами себе. Те ошибки, что мы снова 
повторили, сломали сегодня игру. Удаления, ненужные голы. Есть над чем 
работать: у нас нет стабильности. Отрезок играем прилично, но как только 
забиваем два-три гола, начинается хаос. Перестает работать тренерская 
установка. Соперник этим пользуется и начинает нас наказывать. Сами 
понимаем, что это надо исправлять. Если мы научимся по ходу сезона играть 
стабильно хотя бы 55 минут, то и результат будет стабильнее. Пока нас не 
хватает даже на два периода, но мы будем работать, - обозначил Артем 
Лукоянов. 

https://kazanfirst.ru/articles/623516 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вернул леща "Салавату" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), 
Казань, 25 сентября 2023) 
Вторая серия "Зеленого дерби" была обязана стать повторением триллера, 
который состоялся 14 сентября. Тогда "Ак Барс" не смог удержать победу, 
несмотря на более звездный состав и комфортные 2:0 по ходу матча. 
Проигрывать Уфе два раза подряд для нынешних "барсов" уже непростительно, 
так что шоу продолжается.  
ПЕРЕД МАТЧЕМ: НАШИВКИ "АК БАРСА" И "ЛЕЩ" УФИМЦЕВ  
Статистика "Ак Барса" в домашних встречах против "Салавата" говорит в 
пользу казанцев: из 5 последних сыгранных игр между командами, две прошло 
на "Татнефть Арене" и в обеих победили "барсы". 
Да и положение в таблице полностью за Казанью - 3-е место конференции 
против седьмого. 
Такой грустный старт объяснял двухкратный Олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. В числе причин, по которым "Зеленое" дерби перестает быть 
культовым сейчас, он отметил "средний" состав "Салавата". Однако спустя 
несколько часов после сказанного, уфимцы в "оскароносном" матче переиграли 
казанцев. 

https://kazanfirst.ru/articles/623516


 

 

В ответ на это гендиректор "Салавата" Ринат Баширов сказал, что его команда 
сегодня "дала леща" "Ак Барсу". В контексте этих событий, по мнению 
Кожевникова, "Радулов и Ко" должны быть особенно заряжены на предстоящую 
встречу.  
Отдельное внимание уделим форме "Ак Барса". Но не той, которую 
рассматривают в качестве аргумента статистики. А, прежде всего, нательную. 
На ней, под эмблемой команды красуется необычная, но очень знаковая для 
казанского хоккея нашивка - кулак, который каждую игру, на протяжении 43 лет, 
наудачу, отбивал игрокам "Ак Барса" технический директор команды, почивший 
на этой неделе, Игорь Николаевич Смирнов. Красивый жест команды в сторону 
человека, который видел ее взлет на Олимп отечественного хоккей. 
Как вы понимаете, игра для "Ак Барса" со всех сторон была невероятно важная. 
"АК БАРС" - УДАВ, А "САЛАВАТ" ЧУТЬ НЕ ИСПОЛНИЛ КАМБЭК  
Матч для казанцев начался удачно: с первых минут удалось завладеть сначала 
шайбой, а потом и площадкой. Игроки "Ак Барса" ввели в привычку длительное 
владение в чужой зоне - и это предопределило рисунок игры. 
Удача не отвернулась от команды и в сфере большинства. Первое удаление 
уфимцев приносит хозяевам площадки заброшенную шайбу: после выигранного 
вбрасывания самым точным оказался Станислав Галиев, распечатавший 
ворота Ежова уже на четвертой минуте встречи. 
Так уж сложилось, что место основного голкипера в этом матче занял 36-летний 
Илья Ежов. Как бы сыграл "Салават" с основным Самоновым - так и останется 
загадкой. 
Уфа, однако, в этом матче выполняла роль не только "груши". Юный Гуськов 
имел несколько моментов, чтобы сравнять счет: сначала чуть не попал из 
горизонтального положения, а потом еще и удалил Жафярова. Однако этим 
удалением "Салават" не воспользуется. 
Уже при игре в равных составах, ветеран "Ак Барса" Петров не смог позволить 
себе промахнуться из выгодной позиции. 
Изредка камера выхватывала Билялетдинова, который из раза в раз 
оказывался спокойным, как удав. Обычно это состояние не всегда передается 
команде, часто создающей себе проблемы, а после героически их 
преодолевающей.  
Дальше по ходу периода счет удалось довести до разгромного: Сафонов в 
тройке с Быковым и Радуловым поймали на ошибке защиту гостей, а вблизи, 
как известно, попасть легче, чем промахнуться. 
По заветам прошлой игры с "Витязем" многие, очевидно, ждали "жабы" от "Ак 
Барса", и эта "жаба" не только прискакала, но еще и квакнула. Дважды. 
После перерыва, третий период бодро начинают игрой в большинстве уфимцы. 
Мгновение - Лещенко сокращает разрыв, второе - и Хафизуллин вновь 
реализует большинство.  
Продолжаются тяжелые отношения "Ак Барса" с глупыми удалениями. По 
статистике, в каждом матче "Ак Барс" так или иначе пускает шайбу, играя в 
меньшинстве. Не удивительно, в среднем за игру их происходит целых шесть! 
Также не гладко обстоят дела и с реализацией большинства. При 20 попытках 
реализации, всего две заброшенных шайбы. История эта длится уже долго, а 
Билялетдинов все никак не может придумать, как этот аспект в игре можно 
поправить. 
После двух подряд заброшенных шайб атмосфера на арене прыгала из 
крайности в крайность. С одной стороны, уверенно ведет "Ак Барс", времени 
больше не становится, а значит очки уже в кармане. А с другой, загоревшиеся 



 

 

идеей о камбэке уфимцы, которые переходят на игру в три звена и 
освобождают ворота, которые без Ежова выглядят так же надежно, как и с ним. 
Финальную точку в этой встрече суждено было поставить Никите Евсееву, 
который с близкой дистанции расстрелял Ежова в ближний. 
К сожалению, несмотря на победный результат, для "Ак Барса" в бочке меда 
появилась большая такая поварешка дегтя: повреждение получил основной 
голкипер Билялов. Следующая игра через два дня, посмотрим, успеет ли он 
восстановиться. Может, это шанс для Ахтямова? 
Итог матча - 4:2 в пользу казанцев. Игра получилась не легкой, были все 
причины верить в то, что Уфе, что называется, "припрет", но не сложилось. "Ак 
Барс" увеличивает победную серию до трех, а "Салават" остается без очков 
уже вторую игру подряд. 
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ: "УДАЛЕНИЯ" "АК БАРСА" И ЧТО БУДЕТ, ЕСЛИ БИТЬ 
МОЛОДЫХ ПО РУКАМ?  
Главной проблемой в игре своей команды Билялетдинов назвал удаления. При 
этом, сложным Билялетдинов назвал "игру в большинстве, не пропуская 
шайбы". Интересна и новая тройка нападения, сформированная тренером: 
Галиев-Семенов-Радулов. Отзываясь о ней, Зинэтула Хайдарович подметил, 
что работают интенсивно, и хоть "забивают не всегда", но его устраивает. 
На пресс-конференции Виктора Козлова не обошлось без вопросов о 
календаре: сейчас команда играет через два дня на третий. Однако для него 
"фактор свежести" не главный в неудачной игре команды. Прежде всего на игру 
влияли неправильные решения команды, которые позволяли завладевать "Ак 
Барсу" шайбой. 
Вот такой матч получился у этих команд: другой контекст и кондиции, но те же 
эмоции. Судя по всему, в ближайшие встречи точно, марка "Зеленого дерби" в 
котором может случиться все, что угодно свою ценность для отечественного 
хоккея не утратит. И слава Богу. 

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-vernul-leshcha-salavatu.html 

К заголовкам сообщений 

Травма Билялова и месть Хафизуллина: второе "зеленое дерби" сезона 
осталось за "Ак Барсом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 25 сентября 2023) 
Матчу не хватило зрелищности и эмоций. 
"Ак Барс" накануне обыграл "Салават Юлаев" (4:2) и взял реванш у уфимцев за 
недавнее поражение в гостях. Теперь счет в "зеленых дерби" сезона ничейный -
1-1. Казанцы буднично разобрались с принципиальным соперником и в какой-то 
момент сами же вернули интригу в матче, когда провалили старт третьего 
периода. 
О том, как "Ак Барс" потерял основного вратаря в концовке встречи, почему не 
играли лидеры "Салавата" и что делать с Дамиром Жафяровым, которого 
Зинэтула Билялетдинова вчера посадил - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
Форварду "Салавата" кричали "Симулянт!" 
Все уже давно привыкли к тому, что "зеленое дерби" - это праздник и 
украшение всего чемпионата. Принципиальные матчи "Ак Барса" и "Салавата" 
ждут даже нейтральные болельщики. А почему? Потому что в этих играх всегда 
много эмоций, и по банальному сценарию игры проходят очень редко. Увы, но 
казанским зрителям дерби накануне не повезло. Они заполнили "Татнефть 
Арену" в выходной день, но чего-то эффектного и эмоционального в этом дерби 
не увидели.  
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Да, вспомнить точно есть что - гол Динара Хафизуллина в ворота родного 
клуба, дебютные шайбы в сезоне Кирилла Петрова или Ильи Сафонова, 
травма Тимура Билялова в концовке матча. Однако все это хоккейные события, 
которые во многом интересны только тем болельщика, которые погружены в 
хоккей и следят за всеми процессами. А вот чего-то провокационного вроде 
драки или какого-то другого скандала вчера не было, и это сильно ударило про 
зрелищности дерби.  
Пожалуй, единственный момент, который мог разжечь "зеленое дерби" в 
Казани произошел уже в концовке второго периоде, когда Кирилл Адамчук 
атаковал Вячеслава Лещенко. Защитника "Ак Барса" удалили, а повтор 
момента включили на видеокубе. Зрителям в "Татнефть Арене" показалось, что 
форвард "Салавата" приукрасил свое поведение и они хором стали 
скандировать "Симулянт!". Впрочем, узнать мнение самого Лещенко на этот 
счет не удалось - он отказался от интервью после матча. 
Слишком все буднично и спокойно было и после самого матча. В раздевалке 
"Ак Барса" не играла музыка, не было какого-то веселья или шуток. Игроки 
казанской команды восприняли победу в принципиальном дерби как данность и 
каких-то лишних эмоций не показали. Еще спокойнее было возле раздевалки 
"Салавата" -уфимская команда очень быстро собрала вещи и покинула арену, 
так как сразу после игры ее ждал вылет из Казани. Запомнился, пожалуй, 
только один момент -капитан "барсов" Александр Радулов и главный тренер 
уфимцев Виктор Козлов что-то бурно обсуждали после пресс-конференции 
первого. Что конкретно стало предметом обсуждения - услышать не удалось. 
Козлов не выбрасывал белый флаг  
Зато неожиданно интересно было перед матчем, когда стало известно, что 
"зеленое дерби" пропустят лидеры "Салавата Юлаева". В заявке не оказалось 
основного вратаря команды Александра Самонова, капитана Григория Панина 
и защитника Михаила Науменкова. Уфимцы и без того подходили к дерби в 
статусе явного андердога, а тут еще и странные изменения в составе.  
В какой-то момент показалось, что наставник "Салавата" Виктор Козлов таким 
образом выбросил белый флаг. Однако на деле все оказалось проще. Панин 
наблюдал за матчем возле скамейки запасных команды, а его руку 
фиксировала специальная повязка. Тогда и стало понятно, что у капитана Уфы 
серьезное повреждение.  
Как удалось выяснить "БИЗНЕС Online" уже после матча, лидера "Салавата" 
травмировал свой же игрок. В предыдущем матче именно Науменков нанес 
повреждение Панину, травмировался, впрочем, и сам Михаил. Оба в итоге 
выбили на долгий срок. Что касается Самонова, то вратарь "Салавата" 
банально заболел. Простуда ходит по многим клубам КХЛ, и вирус поразил в 
уфимской команде не только Самонова. Однако остальные игроки смогли 
выздороветь перед матчем. 
Самонова же заменил Илья Ежов, который в этом сезоне играет не так много и 
накануне мог выручать команду как минимум в первой, второй и четвертой 
шайбах. Голкипер не спас свою команду, и это стало одним из факторов 
поражения. "Теоретически, любой бросок можно отразить. Я сделаю свои 
выводы, посмотрю видео на ошибки", - сказал он после матча.  
"В первом дерби проиграли сами себе, сегодня чуть не случилось повторение"  
"Ак Барс" полностью контролировал накануне ход матча. До начала третьего 
периода казанцы во всем переигрывали соперника - время в атаке, контроль 
шайбы, количество бросков и так далее. Счет 3:0 тоже говорил о полном 
доминировании команды Билялетдинова. Преимущество было настолько 



 

 

большим, что всем, кроме трехсот болельщиков "Салавата", которые 
специально приехали на матч в Казани, был очевиден победитель этого дерби.  
Однако в памяти еще был матч в Уфе, когда казанцы также вели в счете (2:0), 
полностью доминировали в первом периоде, но затем сами отдали победу 
сопернику. Учитывая, насколько часто "барсы" теряют концентрацию по ходу 
игр в этом сезоне, можно было ожидать повторения сценария в Казани. В 
принципе, так и получилось. В третьем периоде "Ак Барс" сломал себе игру 
ненужными удалениями, и гости дважды подряд забили в большинстве.  
Оба гола "Салавата" при этом не были результатами каких-то эффектных 
комбинаций. Бросок - гол. "Третий период - немного удаления, пропустили, 
немного изменилась ситуация, соперник стал играть более агрессивно и 
активнее. Это нормальное явление, от этого никуда не денешься. Да, есть 
вопросы, но мы постоянно работаем", - объяснил после матча Билялетдинов.  
Куда эмоциональнее прокомментировал игру Артем Лукоянов. "Первое дерби 
сезона мы проиграли сами себе. Полностью доминировали, но отдали матч. 
Сегодня чуть не случилось повторение той игры. Нам пока, к сожалению, не 
хватает стабильности", - сказал форвард. И если говорить честно, то грустно, 
что в нынешнем сезоне расклад сил в "зеленом дерби" именно такой. "Ак Барс" 
- железный фаворит, а "Салавату" только и остается ждать затмения в игре 
казанской команды и пользоваться этим. С позиции силы команда Козлова 
действовать против нынешних "барсов" не способна.  
Месть Хафизуллина, травма Билялова и память о Смирнове  
"Салавату" на время помог вернуться в игру Динар Хафизуллин. Воспитанник 
"Ак Барса", который еще в прошлом сезоне играл в Казани, набрал сразу 2 
(1+1) очка. Сначала Хафизуллин поучаствовал в шайбе Лещенко, а затем забил 
и сам после мощного броска от синей линии. 
В "Ак Барсе" таких подвигов у защитников в прошлом сезоне не было - он 
вообще ничем не запомнился. Именно поэтому Билялетдинов и отказался от 
него, хотя у Хафизуллина был действующий контракт еще на один год. Тренер 
был недоволен ошибками защитника, которого брали на роль лидера обороны. 
В итоге Билялетдинов еще по ходу плей-офф посадил Хафизуллина и не дал 
сыграть, например, в финальной серии с ЦСКА. Говорят, что и сам защитник не 
горел желанием играть именно под руководством Билялетдинова. В "Ак Барс" 
он переходил еще при Олеге Знарке.  
Обе стороны должны быть довольны тем, как ситуация разрешилась. "Ак Барс" 
безболезненно расстался с Хафизуллиным, зарплата которого в новом сезоне 
должна была вырасти до 50 млн рублей. Это была бы серьезная нагрузка на 
платежную ведомость казанцев. Сам же защитник в "Салавате" играет на 
ведущих ролях - Хафизуллин стабильно выходит в большинстве и набирает 
очки. Вчерашний "привет" бывшей команде точно обрадовал защитника.  
Перед матчем в "Татнефть Арене" прошла минута молчания - таким способом 
почтили память Игоря Смирнова, технического директора "Ак Барса", который 
скончался два дня назад. Утром, за несколько часов до дерби, команда в 
полном составе посетила панихиду в память о нем. На форме же "барсов" 
появилась специальная нашивка в виде кулачка с цифрой 43. Игорь 
Николаевич практически после каждого домашнего матча ждал игроков на 
скамейке и отбивал им кулачки, а 43 - это его стаж работы в казанском клубе.  
Самая же неприятная новость для "Ак Барса" по итогам вчерашнего дерби - это 
возможная травма Тимура Билялова. Вратаря экстренно пришлось заменить за 
несколько минут до конца матча - вместо него вышел Артур Ахтямов. Со льда 
Билялов сразу ушел в раздевалку, а после матча покинул арену прихрамывая. 
"Со мной все нормально", - сказал вратарь нашему изданию, но так ли это? 



 

 

Сам Билялетдинов сказал, что пока ничего не знает о степени серьезности 
травмы основного вратаря. По информации "БИЗНЕС Online", у Билялова 
очередные проблемы с пахом, но повреждение несерьезное. Скорее всего, 
вратарю дадут немного отдыха и следующий матч против минского "Динамо" он 
пропустит. 
Кто посадил Жафярова в запас - молодой быков или Билялетдинов?  
У Дамира Жафярова с каждым матчем дела в "Ак Барсе" все хуже. Звездный 
новичок "барсов", вроде бы, и стал стабильно попадать в состав команды, но 
прогресса в его игре нет. У Жафярова, одного из лучших бомбардиров СКА в 
прошлом сезоне, по-прежнему всего одна заброшенная шайба. Период 
адаптация форварда в команда затягивается и сейчас никто не скажет, сможет 
ли он прижиться в "Ак Барсе" или нет.  
Билялетдинов раз за разом отвечает, что Дамиру нужно время. Однако помимо 
этого нужны и другие факторы - правильные партнеры, постоянное игровое 
время и игра в большинстве. Ничего этого у Жафярова пока нет. Накануне 
Билялетдинов и вовсе посадил нападающего в запас. В концовке первого 
периода Жафяров заработал ненужное удаление, во втором периоде провел 
три смены, а в третьем вообще не играл.  
Его игровое время - 6:58 - самое маленькое после Максима Быкова (4:49), 
который был заявлен 13-м нападающим. Именно Быков периодически стал 
выходить вместо Жафярова и это помогло. Сначала молодой форвард принял 
участие в голе Кирилла Петрова, а затем помог забить Илье Сафонове. 
А что делать с Жафяровым - непонятно. Если в "Ак Барсе" не начнут полностью 
подстраиваться под игрока, то и результат никакого не будет. Новичку 
казанской команды нужны комфортные условия, чтобы адаптироваться. Пока 
всего этого для него нет. В подобной ситуации, возможно, пора задуматься о 
каких-то кардинальных методах. Например, обмен?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287946 

К заголовкам сообщений 

Хафизуллин был не нужен Билялетдинову. А тот в ответ набрал 3 очка в 
двух "зеленых дерби" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 сентября 2023) 
Хотя это все равно не помогло "Салавату" второй раз подряд обыграть "Ак 
Барс".  
"Салават Юлаев" проиграл "Ак Барсу" (2:4) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. Уже к середине второго периода уфимцы горели 0:3 и, казалось, не было 
шанса для их спасения. Казанцы должны были выигрывать еще в первом 
"зеленом дерби" в Уфе, а сейчас просто исправляли свои же ошибки.  
Но противостояние "Ак Барса" и "Салавата" не просто так считается лучшим, 
самым зрелищным и горячим в КХЛ. Расслабляться заранее не стоит ни 
игрокам, ни болельщикам. Уфимцы стремились спасти игру и с самого начала 
третьего периода реализовали за две минуты два большинства - это один из 
самых важных компонентов их игры на старте сезона.  
Сперва шайбу забросил Вячеслав Лещенко. В первом дерби форвард, который 
провел за "Ак Барс" шесть матчей в сезоне 2019/20, оформил против казанцев 
дубль, будучи наконечником команды в большинстве. А сейчас отличился в 
неравных составах вновь. Под конец второго периода защитник "Ак Барса" 
Кирилл Адамчук нарушил правила на Лещенко, который после еще некоторое 
время лежал на льду и страдал от боли. Данный эпизод вполне можно было 
расценить как толчок на борт и удалить Адамчука до конца встречи, однако 
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судьи дали Кириллу лишь 2 минуты штрафа за удар клюшкой. А болельщики 
"Ак Барса" в это время кричали Лещенко: "Симулянт!".  
Но вскоре еще более ярко выступил защитник "Салавата" Динар Хафизуллин. 
Он и ассистировал Лещенко, а потом сам забил в большинстве, нанеся точный 
и мощный бросок почти с синей линии. Для 34-летнего хоккеиста этот гол стал 
первым в сезоне и после возвращения в уфимскую команду. Любопытно, что 3 
из 4 очков в сезоне Динар набрал именно в матче с "Ак Барсом" - его прошлой, 
да и вообще родной команде.  
В сезоне 2021/22 "Салават" вменял Хафизуллина у СКА, отдав взамен 
воспитанника Михаила Воробьева, который стал одним из самых лучших 
центров КХЛ. Уфимцам нужен был опытный защитник, способный 
поддерживать атаку. Но после сезона Динар, будучи свободным агентом, 
отправился в "Ак Барс", аргументируя это как возвращение домой. Хафизуллин 
воспитанник казанского клуба, но толком за него не играл и явно хотел закрыть 
гештальт.  
В "Ак Барсе" Динару дали еще и солидный оклад в 30 млн за первый сезон и 50 
млн за второй. Однако в последнем заходе у Хафизуллина в родном клубе 
особо не получилось. Во-первых, помешали травмы. В 41 матче регулярного 
чемпионата он сделал только 10 ассистов, а в плей-офф провел лишь 4 матча. 
Но также сыграла роль и фигура Зинэтулы Билялетдинова - легендарный 
тренер, возглавивший "Ак Барс" по ходу прошлого сезона, не особенно 
рассчитывал на Динара  
Как ранее сообщал "БИЗНЕС Online, сам защитник не горел желанием играть 
под руководством Билялетдинова. В свое время, будучи еще молодым игроком, 
Хафизуллин покинул систему "Ак Барса", не получив шанса в главной команде. 
Тогда команду тренировал тоже тренировал Билялетдинов. Защитник уехал в 
"Витязь", а оттуда пробился в СКА и сборную России. Да и сам главный тренер 
"Ак Барса" четко обозначил свою позицию: Хафизуллин ему в новом сезоне не 
нужен. Тогда с игроком и расторгли контракт по обоюдному согласию. 
И здесь уже грамотно подсуетился "Салават", который испытывал вновь 
проблему с дефицитом атакующих защитников. Эта проблема не решена до 
сих пор, в клубе еще будут стараться подписать до дедлайна легионера. 
Однако в отдельно взятых матчах Хафизуллин выстреливает. И именно в 
матчах с бывшим клубом. Также в родной Казани он впервые в сезоне сыграл в 
первом звене. В целом, это не помогло "Салавату" победить, но, как минимум, 
сам Динар свою репутацию улучшил.  
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" упустил нити игры, но сохранил победный счет". Подводим 
итоги второго в сезоне "Зеленого" дерби (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
24 сентября 2023) 
После игры Зинэтула Билялетдинов сетовал на плохую дисциплину, а Виктор 
Козлов обращал внимание на проблемы с выходом из зоны. 
"Ак Барс" одержал победу в "зеленом дерби" с "Салаватом" 
По большому счету, второе в этом сезоне "Зеленое" дерби, которое прошло на 
сей раз в Казани, можно разделить на два отрезка в пропорции 2/3 к 1/3. В 
первые сорок минут "Ак Барс" выглядел намного сильнее своего противника. 
Достаточно посмотреть на статистику второго периода, и она вам подтвердит 
своими цифрами этот постулат. Казанцы проводили в атаке в полтора раза 
больше времени, чем их соперник. Кроме того, они гораздо сильнее выглядели 
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на точке вбрасывания (27-16), что является едва ли не главным элементом в 
современном хоккее. К числу компонентов, в которых подопечные Зинэтулы 
Билялетдинова превосходили "Салават Юлаев", я бы еще отнес силовые 
приемы (18-10) и блокированные броски (11-5). Все это вкупе помогло хозяевам 
льда к 40-й минутые повести со счетом 3:0. 
Особенно примечательным получился третий гол Сафонова. В текущем сезоне 
многие хвалят защиту "Салавата". И есть за что - команда в первых восьми 
матчах пропустила тринадцать шайб. Это, на секундочку, лучший результат в 
лиге. А в случае с третьей шайбой Комаров сделал ошибку, за которую ругают 
десятилетних детей в хоккейных школах. Он, не глядя, попытался вывести 
шайбу через центр, чем казанцы тут же и воспользовались. Радулов 
перехватил снаряд, продвинулся к воротам и отдал на Быкова, а тот оставил 
каучуковый круг Сафонову. Вот вам и гол. 
Впрочем, от подобных ошибок не застрахована ни одна, даже самая крутая 
оборона. В конце концов, все мы люди, а не запрограмированные роботы. Вот и 
"Ак Барс" в начале третьего периода дрогнул, что, в общем-то, не по-
билялетдиновски. Два пропущенных гола на первых четырех минутах, второй 
из которых случился после удаления за нарушение численного состава - за 
такое Зинэтула Хайдарович, мягко говоря, не гладит по головке. Об этом же 
сказал и наш постоянный эксперт, двукратный обладатель Кубка Гагарина 
Сергей Коньков: "Считаю, что "Ак Барс" в первом матче, когда он играл в Уфе, 
доминировал. Возможно, они слишком поверили в свои силы, и поэтому у них 
появились проблемы с дисциплиной, чем и воспользовался "Салават Юлаев". 
Понятно, что после столь обидного поражения в гостях казанцы сделали 
выводы. Сегодня они временами упускали нити игры из рук, но, тем не менее, 
сумели сохранить победный счет". На послематчевой пресс-конференции 
Зинэтула Билялетдинов также не обошел вниманием этот момент. "Игра была 
неплохая, даже хорошая. Ребята играли с хорошим настроением, играли 
правильно, создавали множество моментов. Единственный минус - это наши 
удаления. А в целом игра получилась, нам все удалось", - тренер, очевидно, 
был недоволен тем, как его команда повела себя в начале заключительного 
игрового отрезка. 
Впрочем, если вам кажется, что проблема с дисциплиной у "Ак Барса" 
появилась только сегодня, то вы ошибаетесь. В последних матчах казанцы 
проводили минимум по 12 минут на скамейке штрафников. Для системной и 
обученной команды Зинэтулы Билялетдинова это достаточно много, тем более 
если учитывать ее кубковые амбиции. У "Салавата" же это "Зеленое" дерби 
обнажило огрехи в обороне. Согласитесь, допускать такие ошибки, какую 
сделал Комаров в эпизоде с третьей пропущенной шайбой - это смерти 
подобно. Кроме того, главный тренер уфимцев Виктор Козлов заявил, что у его 
команды появились проблемы с выходом из своей зоны. "Не понравилось, что 
было много потерь на синей линии, это не позволяло играть в атаке. Соперник 
шел в давление, мы столкнулись с проблемами при выходе из зоны", - это 
говорит еще и хорошем казанском форчекинге. 
Впрочем, разговор об игровых проблемах у топ-клубов в сентябре, по 
большому счету, не имеет никакого смысла. Безусловно, нам с вами интересно 
сравнить, кто из соперников сейчас находится в лучшем состоянии, а у кого же 
наоборот, есть недочеты. Но цыплят в КХЛ, как известно, по весне считают. У 
"Ак Барса" с "Салаватом" впереди еще четыре дерби в рамках регулярного 
чемпионата. Следующее состоится 2 ноября в Уфе. Ждем, готовимся. 
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К заголовкам сообщений 

"Зеленое дерби" в КХЛ, "Ак Барс" взял уверенный реванш у "Салавата", 
24 сентября 2023 года, голы, обзор матча, видео (Чемпионат.com  , 
Москва, 24 сентября 2023) 
Победой над принципиальным соперником казанский клуб почтил память 
ушедшего из жизни технического директора. 
10 дней назад "Салават Юлаев" и "Ак Барс" провели первое "зеленое дерби" в 
регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024. В уфимской встрече казанцам 
удалось мощнейшее начало. Уже к седьмой минуте подопечные Зинэтулы 
Билялетдинова вели с преимуществом в две шайбы, но уфимские хоккеисты 
смогли проявить характер и переломить ход матча. Команда Виктора Козлова 
ликвидировала отставание в счете к середине второго периода, а за пять минут 
до конца основного времени озарение нашло на белорусского форварда хозяев 
Ивана Дроздова. Экс-форвард "Спартака" соорудил потрясающий гол, 
принесший важную победу "Салавату". 
Вторая в текущей регулярке серия классического противостояния КХЛ 
снималась в воскресенье, 24 сентября, на льду "Татнефть-Арены" в Казани. 
Перед началом матча состоялась минута молчания в память об ушедшем из 
жизни легендарном сотруднике "Ак Барса" Игоре Смирнове. Технический 
директор казанцев проработал в клубе больше 40 лет и до последнего дня 
жизни трудился на благо команды. 
22 сентября стало известно, что в возрасте 75 лет Смирнов ушел из жизни. На 
протяжении долгих лет он встречал команду после матча, отбивая перчатку 
каждому игроку. Сегодня его кулак в последний раз вывел "Ак Барс" на лед - на 
домашнее "зеленое дерби" хоккеисты казанской команды вышли в форме со 
специальной нашивкой в память о 43 годах работы Игоря Николаевича в клубе. 
Уфимская команда прибыла в Казань с очень весомыми потерями в своем 
составе. В последнем матче с "Автомобилистом" травмировался капитан 
"Салавата" Григорий Панин. 37-летний защитник досрочно завершил ту 
встречу, проведя на льду меньше 10 минут игрового времени. На выходных 
"Салават" поместил хоккеиста в официальный список травмированных, где он 
присоединился к нападающему Данилу Алалыкину. Также вне заявки на 
"зеленое дерби" остались основной голкипер уфимцев Александр Самонов и 
ведущий защитник Михаил Науменков. 
В отсутствие Самонова место на последнем рубеже гостей занял Илья Ежов, и 
уже на четвертой минуте 36-летний вратарь был вынужден капитулировать. 
При игре в большинстве хоккеисты "Ак Барса" выиграли вбрасывание и 
разыграли комбинацию, которую точным броском из круга для вбрасывания 
завершил Станислав Галиев. Низом с кистей исполнил форвард, шайба 
юркнула между щитков голкипера в сетку. 
Уфимцы чуть добавили во второй половине периода. Одним из самых 
заметных хоккеистов в их составе был Матвей Гуськов. Сначала 22-летний 
форвард едва не сравнял счет из положения лежа, а затем на нем же в чужой 
зоне сфолил Дамир Жафяров. Вот только своим первым большинством в матче 
подопечные Козлова воспользоваться не смогли. В отличие от соперника. 
В середине второго периода хозяева упрочили преимущество в счете, огорчив 
гостей уже при игре в равных составах. Молодой нападающий "Ак Барса" 
Максим Быков здорово сработал в зоне атаки, сумев навести суету в 
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оборонительных построениях гостей. Затем Илья Сафонов не позволил 
Алексею Пустозерову без проблем вывести шайбу из зоны защиты - в 
результате игровой снаряд достался Кириллу Петрову, а ветеран казанского 
клуба не промахнулся из выгодной позиции, забив свой первый гол в нынешнем 
сезоне. 
Спустя три минуты Быков и Сафонов приняли самое деятельное участие в еще 
одной голевой комбинации. Защитник гостей Александр Комаров неудачно 
выполнил длинную передачу из своей зоны, чем и воспользовался Александр 
Радулов, сыгравший на перехвате - дальше от левого бортика последовал 
прострел на Быкова, который отыграл шайбу под собой за спину, и набегавший 
Сафонов мощно бросил по воротам и попал. 
Любопытно, что ставший одним из лучших игроков матча Быков в первом 
периоде на льду вообще не появлялся. Во втором отрезке Билялетдинов 
решил довериться 21-летнему нападающему, и тот не подвел многоопытного 
тренера, поучаствовав в двух подряд заброшенных шайбах. В свою очередь, 
уфимцы после пропущенного дуплета совсем приуныли, и хозяева даже были 
гораздо ближе к четвертому голу, нежели гости - к первому. 
Безуспешным получился и розыгрыш большинства после удаления Артема 
Лукоянова. В самой же концовке второго периода в штрафной бокс отправился 
еще один казанский хоккеист - правила нарушил защитник Кирилл Адамчук. До 
конца отрезка оставалось 12 секунд, и Козлов заменил вратаря на шестого 
полевого игрока, но в формате "шесть на четыре" отличиться у гостей не 
получилось. Таким образом, безголевая серия "Салавата", начавшаяся еще в 
прошлом матче, достигла пяти периодов. 
Но после перерыва интрига в "зеленом дерби" вдруг заиграла новыми 
красками. На самом старте третьей двадцатиминутки уфимцы смогли 
использовать удаление Адамчука, оборвав серию без заброшенных шайб. 
Динар Хафизуллин от синей линии отыграл налево на Вячеслава Лещенко, 
который двинулся в круг для вбрасывания и броском из-под защитника 
отправил шайбу в дальний угол. 
Тут же хозяева на ровном месте схватили удаление за нарушение численного 
состава - и "Салават" вновь забил в большинстве. Хафизуллин получил 
передачу от Александра Хмелевски и неотразимо пальнул от синей линии, 
второй раз кряду огорчив Билялова. Две подряд реализации лишнего 
разделило всего 123 секунды. 
Перед уфимцами замаячила реальная возможность отыграться в матче, 
который на протяжении большей части времени складывался для них 
абсолютно безнадежным образом. Козлов перешел на игру в три звена, а 
Билялетдинов окончательно перестал выпускать на площадку Жафярова. Дела 
у Дамира после обмена в "Ак Барс" продолжают складываться из рук вон плохо. 
Один из самых реальных шансов для совершения спортивного подвига по 
ликвидации отставания в три шайбы гости упустили в середине отрезка, когда 
во второй раз в матче удалился Лукоянов. При игре в большинстве Лещенко 
выкатился один на один с Биляловым, но голкипер "Ак Барса" выиграл дуэль у 
Вячеслава, не позволив форварду "Салавата" оформить дубль. 
Уфимцы продолжали давить, но в самый неподходящий для них момент 
роковую оплошность допустил Ежов. Константин Лучевников от синей линии 
отыграл налево на Никиту Евсеева, который с острейшего угла из круга для 
вбрасывания мощным броском "прошил" голкипера уфимцев. 
За две минуты до конца основного времени игра получила еще один 
неожиданный поворот. Практически безальтернативный первый номер хозяев 
Билялов получил повреждение, степень которого будет определена позднее, и 



 

 

в воротах "Ак Барса" появился Артур Ахтямов. Гости заменили Ежова на 
шестого полевого игрока, но финальный спурт у них не получился. "Ак Барс" 
взял реванш у "Салавата" за поражение в первом "зеленом дерби" этого 
сезона, заодно продлив победную серию до трех матчей. Уфимцы же 
потерпели второе поражение подряд.  

https://www.championat.com/hockey/article-5254404-zelyonoe-derbi-v-khl-ak-bars-
vzyal-uverennyj-revansh-u-salavata-24-sentyabrya-2023-goda-goly-obzor-matcha-
video.html 

К заголовкам сообщений 

В. Козлов рассказал, из-за чего "Салават" провалил первую половину 
игры с "Ак Барсом" (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение в "зеленом дерби" с "Ак Барсом" (2:4). 
"Первый период - не забили гол в большинстве, много было потерь на синей 
линии, были проблемы с выходом из-под давления. Нападающие соперники 
агрессивно шли, мы столкнулись с трудностями, много проигрывали 
единоборств. В третьем периоде - два хороших гола в большинстве, пытались 
вернуться в игру, перешли на три звена, но не хватило. Потеряли еще 
защитников из-за травмы, вот такая вот ситуация", - передает слова Козлова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5254484-v-kozlov-rasskazal-iz-za-chego-
salavat-provalil-pervuyu-polovinu-igry-s-ak-barsom.html 

К заголовкам сообщений 

"Надеемся, в начале октября к нам присоединится". В. Козлов - о новичке 
"Салавата" Ливо (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после поражения в 
"зеленом дерби" от "Ак Барса" (2:4) рассказал, когда к команде присоединится 
новичок Джош Ливо. 
"Джош Ливо находится в процессе оформления визы. Мы надеемся, что в 
начале октября он к нам присоединится, и там уже будем смотреть, в каком он 
состоянии и когда сможет сыграть", - передает слова Козлова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5254494-nadeemsya-v-nachale-
oktyabrya-k-nam-prisoedinitsya-v-kozlov-o-novichke-salavata-livo.html 

К заголовкам сообщений 

Станислав Галиев: "Дерби удалось" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Станислав Галиев после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (4:2) рассказал об 
эмоциях "зеленого дерби".  
- Можно ли сказать, что вы передавили "Салават Юлаев"?  
- Хорошо смотрелись, играли агрессивно, передавливали защитников, 
заставляли их ошибаться. Единственное - поменьше удаляться нужно, даем им 
шансы. 
- Было ощущение после второго периода, что играют команды разного уровня. 
А затем вы пропустили два гола подряд. Не стало боязно за результат матча?  
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- Нет. Получили два удаления. Нужно работать, играть без ошибок. Особенно в 
третьем периоде, когда ведем 3:0: в такие моменты нужно сыграть попроще - 
короткие смены и не ошибаться. 
- Показалось, что мало было эмоций для "зеленого дерби". Как это ощущалось 
на льду?  
- Хорошая игра, высокие скорости, много силовых приемов, шесть заброшенных 
шайб - дерби для нас удалось.  
- У вас три гола в последних четырех матчах. В какой вы форме и как себя 
чувствуете?  
- Это нужно спросить у тренера. Чувствую себя нормально, но всегда можешь 
играть лучше, - приводит слова Галиева "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287942 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - о "Зеленом Дерби: "Игры с Уфой всегда непростые и 
боевые. Команды отдаются полностью" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
своей команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым" 
(4:2). 
 - Игра была неплохая, может даже хорошая. Ребята с хорошим настроением 
действовали, правильно, моменты создавали. Единственное - это удаления 
наши... Есть вопросы, над которыми мы работаем, и удаления - один из них. В 
игре всякое может быть, но в целом сыграли хорошо. А третий период пошел с 
удаления, пропустили, изменилась ситуация. Играть в меньшинстве каждый раз 
и не пропускать сложно. Главное, что ребята правильно играли, ловили шайбу 
на себя. По большому счету винить их я вряд ли в чем-то могу. Но это 
нормальное явление, никуда не денешься. 
У нас игры с Уфой всегда непростые бывают, боевые. Эмоции иногда 
перехлестывают, но в целом приятно играть, когда команды полностью 
отдаются. В таких играх это всегда, так что только положительные 
впечатления. 
Про Билялова пока не знаю, насколько серьезная травма. Посмотрим, пока не 
могу ответить, кто будет играть в воротах. Перерыв пять дней был после 
последнего матча, было время отдохнуть. Тимур хорошо сегодня работал. 
Радулов, Семенов и Галиев неплохо играют вместе, выполняют все, что им 
говорят. Они играют по той системе, по которой мы работаем, так что меня их 
игра устраивает, - сказал Билялетдинов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-ak-barsa-zinetula-
bilyaletdinov-prokommentiroval-pobedu-svoey-komandy-nad-salavatom-yulaevym-
2126630/ 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - журналисту: я смотрю, вы настойчиво вратаря у "Ак 
Барса" хотите поменять (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над "Салаватом Юлаевым" (4:2). 
"Неплохая игра была, ребята играли в хорошем настроении, много моментов 
создавали, правильно играли. Минус - это удаления наши, а так многое 
получилось. Два гола на старте третьего периода пропустили в меньшинстве, 
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сложно каждый раз не пропускать в такой ситуации. Но ребята играли 
правильно, много шайб на себя ловили, винить в чем-то их я не могу. 
У нас игры с "Салаватом" всегда непростые, боевые. Иногда перехлестывает, 
но в целом очень приятно играть на таком высоком уровне, с большой 
самоотдачей, а побеждать - тем более. 
Билялов сыграл шесть матчей подряд? Я смотрю, вы настойчиво хотите 
вратаря поменять. Посмотрим, кто сыграет в следующих матчах. Билялов 
играет, у него было время вздохнуть, был перерыв пять дней. Он хорошо 
работает, посмотрим", - передает слова Билялетдинова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5254498-bilyaletdinov-zhurnalistu-ya-
smotryu-vy-nastojchivo-vratarya-u-ak-barsa-hotite-pomenyat.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Ак Барса" Адамчук: Казань - Уфа - это лучшее дерби в КХЛ 
(Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Защитник "Ак Барса" Кирилл Адамчук оценил победный матч с "Салаватом 
Юлаевым" (4:2). 
"Считаю, провели хороший матч. Плотно играли с соперником, хорошо 
прессинговали. Ничего не давали им сделать. Сами себе немного сломали игру 
получив удаления. Но хорошо, что выстояли при 3:2, забили еще один гол в 
концовке третьего периода и довели матч до победы. 
Первые два периода были лучшими в этом сезоне? Не знаю, со стороны 
виднее. Мы стараемся каждую игру так действовать. Всегда должен быть такой 
рисунок. 
Казань - Уфа - это лучшее дерби в КХЛ, безусловно. По накалу, по игре, 
эмоциям. Но сегодня был особенный матч. Посвящаем эту победу внезапно 
ушедшему от нас техническому директору клуба Игорю Николаевичу 
Смирнову". 

https://www.championat.com/hockey/news-5254658-zaschitnik-ak-barsa-adamchuk-
kazan-ufa-eto-luchshee-derbi-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не понимаю легионеров КХЛ, придумывающих истории про Россию". 
Бурмистров - о переходе в "Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 24 сентября 2023) 
Центрфорвард, выступавший в НХЛ и сборной России, - о карьере, атакующем 
хоккее и футболе  
Пока все супер, играем в атакующий хоккей  
 - Расскажите, как сложился ваш переход в "Спартак"? В межсезонье ходили 
слухи о вашем возвращении в НХЛ. Вы пытались таким образом как-то 
повысить спрос на себя или действительно были предложения оттуда?  
 - Интерес был, но нужно было ждать. Я мог в итоге оказаться нигде, поэтому 
решили с агентом плотно поговорить со "Спартаком", потому что они еще в 
прошлом сезоне хотели забрать меня из Казани. Тогда не срослось, а тут 
переговоры прошли довольно быстро, я пообщался с Алексеем Юрьевичем 
Жамновым и подписал контракт.  

https://www.championat.com/hockey/news-5254498-bilyaletdinov-zhurnalistu-ya-smotryu-vy-nastojchivo-vratarya-u-ak-barsa-hotite-pomenyat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5254498-bilyaletdinov-zhurnalistu-ya-smotryu-vy-nastojchivo-vratarya-u-ak-barsa-hotite-pomenyat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5254658-zaschitnik-ak-barsa-adamchuk-kazan-ufa-eto-luchshee-derbi-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5254658-zaschitnik-ak-barsa-adamchuk-kazan-ufa-eto-luchshee-derbi-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/490798-Adamchuk_Kazan_Ufa_eto_luchshee_derbi_v_KHL_Po_nakalu_po_igre_emociyam


 

 

 - Знаю, что до перехода у вас был разговор с Жамновым, во время которого он 
рассказывал о том, какой хочет видеть хоккей от команды и от вас лично. 
Насколько оправдались эти ожидания?  
 - Пока все идет супер, мы играем в атакующий хоккей, контролируем шайбу, не 
отбрасываем ее. Мы получаем удовольствие от своей работы.  
 - Обмен Хохлачева получился довольно неожиданным для команды. 
Насколько такого партнера не хватает?  
 - Здесь я ничего не могу сказать, это решает руководство команды. Мы с 
Сашей на предсезонке хорошо сыгрались, забивали, отдавали, но ничего 
страшного, жизнь продолжается.  
 - Когда Жамнов собирал сборную перед Олимпиадой, игроки рассказывали, 
что они получали методички с тактикой. Насколько сильно Алексей Юрьевич 
загружает вас информацией о тактике?  
 - Были собрания, на которых нам рассказывали, что от нас хотят видеть на 
площадке. Также раздали тетрадки с тактикой - очень интересный подход.  
 - Что в этих тетрадках написано?  
 - Выходы из зоны, игра в большинстве и в меньшинстве, игра в разных зонах - 
там есть все.  
 - Очень здорово, что в лиге появилась еще одна атакующая команда. 
Насколько нападающим вашего типа комфортно играть по таким схемам? 
Получаете ли вы от этого удовольствие? Мне кажется, что это очень важно, 
потому что хоккеист может раскрыться только тогда, когда он кайфует на льду.  
 - Да, когда ты играешь с шайбой, то не так сильно устаешь, потому что ты не 
тратишь силы и время на то, чтобы отобрать шайбу у соперника.  
- Следите ли вы сейчас за футболом?  
 - Я подписан на социальные сети "Рубина", слежу за ними, стараюсь смотреть 
матчи, когда есть возможность. Этот клуб очень близок мне, там работает 
много моих друзей и знакомых, с которыми я общаюсь.  
 - Два года назад Александр Овечкин сыграл за футбольное "Динамо" в 
выставочном матче. Есть ли у вас мечта сыграть за "Рубин"?  
 - Я бы с удовольствием вышел, если бы был такой шанс.  
 - В Казани "Ак Барс" всегда стоял на первом месте, даже в те времена, когда 
"Рубин" становился чемпионом. С чем связываете этот факт?  
 - Я думаю, что это связано с тем, что "Рубин" долгое время играл в первой 
лиге.  
 - Как считаете, хоккей - это вид спорта номер один в России?  
 - Я думаю, что да. Хотелось бы, чтобы футболисты тоже подтягивались и 
ехали не просто за большие деньги играть, а выигрывать. Хочется, чтобы у нас 
были звездные игроки, как Месси или Роналду.  
 - Сейчас в КХЛ становится все больше атакующих команд, насколько это 
приятная тенденция для вас?  
 - Мне кажется, что это в первую очередь хорошо для болельщиков, потому что 
все люди хотят видеть по шесть-семь шайб. Хоккеисты тоже больше любят 
такую игру, но победителей не судят. Можно в первом периоде "поставить 
автобус" и выиграть матч или даже Кубок. Ничего плохого в этом нет.  
 - Раньше был тезис о том, что Кубки в первую очередь выигрывает оборона. 
Как думаете, команды с таким комбинационным и атакующим хоккеем могут 
заходить далеко в плей-офф и выигрывать Кубки?  
 - Я думаю, что точно могут. В позапрошлом году "Магнитка" с таким хоккеем 
дошла до финала и уступила только в седьмом матче. Тогда им где-то не 
повезло, но они доказали, что с атакующим хоккеем можно побеждать.  



 

 

 - Знаю, что при переходе в "Спартак" фигура Алексея Жамнова была для 
многих игроков чуть ли не определяющей. Насколько для вас фактор главного 
тренера был важен при выборе команды?  
 - Конечно, это был определяющий фактор. Плюс еще и в том, что он был 
звездой НХЛ и российского хоккея, у него есть огромный опыт, которым он с 
нами делится. Алексей Вячеславович Ковалев показал нам большинство 
другими глазами, теперь мы смотрим на розыгрыш совсем иначе.  
 - Насколько приятно, что тренер может не только объяснить что-то, но и 
исполнить?  
 - Это супер, когда тренер берет клюшку и показывает все. Для молодых 
игроков это особенно полезно и важно.  
 - Вы достаточно давно не играли в большинстве так много. Получается ли 
вернуть ту тонкость, которая нужна при розыгрыше лишнего? Насколько рады, 
что ваше игровое время постепенно увеличивается?  
 - Чувствую себя отлично, очень доволен, что меня вернули в большинство, 
потому что так я могу еще больше помогать команде.  
 - Насколько для вас важно постоянно набирать очки?  
 - Это очень важно для самого себя, появляется уверенность в себе, а без нее 
успешно играть нельзя.  
 - Как сильно давят безголевые серии? Или вы спокойно относились к этому, 
учитывая вашу роль в последние сезоны?  
 - Я думаю, что ни один хоккеист не хочет уходить со льда без набранных очков. 
На тебя это очень давит, ты постоянно об этом думаешь.  
- Часть прошлого сезона вы провели в "Магнитке", которая годом ранее 
выходила в финал Кубка Гагарина и показывала отличный хоккей. В прошлом 
году вы вылетели от "Авангарда" со счетом 0-4 в серии. Успели ли понять, что 
стало причиной такой игры, если учитывать, что состав команды почти не 
поменялся.  
 - Я не был в команде, когда они дошли до финала, поэтому не могу понять, что 
произошло. Что-то пошло не так.  
 - Был ли вариант, что вы останетесь в "Металлурге"?  
 - Если честно, то даже не рассматривал это предложение, потому что сразу 
после сезона мы с агентом поговорили по поводу "Спартака" и шли уже в этом 
направлении.  
 - Ходили слухи, что Илья Петрович Воробьев может оказаться в НХЛ. Вы 
верите в это?  
 - Да, он хороший тренер, владеет языком. Если он поедет во "Флориду" 
помогать Полу Морису, то это будет сильный тандем.  
 - Вы работали с Полом Морисом?  
 - Да.  
 - В чем его особенность? В России у него не получилось, а там он до сих пор в 
порядке.  
 - Он очень сильный мотиватор, позволяет играть в хоккей, но при этом ждет 
хорошей игры в обороне тоже. Илья Петрович такой же.  
 - Как вы считаете, можем ли мы еще увидеть Илью Ковальчука в большом 
хоккее?  
 - Я на это очень надеюсь. Он настоящая машина, может еще играть и играть.  
 - Как считаете, насколько сложно вернуться в хоккей после такой большой 
паузы? У Ковальчука есть огромный авторитет, но его нужно подтверждать в 
каждой смене.  



 

 

 - Мне кажется, что здесь главное - форма, в которой сейчас Илья находится. 
Если он работал над собой, то все возможно. Я смотрел прощальный матч 
Даниса Зарипова и могу сказать, что Ковальчук в хорошей форме.  
- Недавно Майк Бэбкок был уволен из "Коламбуса" за то, что просил игроков 
показать фотографии на своих телефонах. За время, проведенное в Северной 
Америке, успели ли вы понять, что за любую осечку там могут уволить?  
 - Это Америка. Я думаю, что если бы в России тренер попросил показать 
телефон, то никакой игрок бы не побежал жаловаться. Не вижу ничего плохого 
в том, чтобы дать посмотреть телефон.  
 - Это все идет из известного американского подкаста, на который в том числе 
приходят бывшие легионеры КХЛ и рассказывают про нашу страну и лигу вещи, 
которых не было. Можете понять, что движет такими хоккеистами?  
 - Не могу их понять. Наверное, им больше рассказать нечего, поэтому они 
вынуждены придумывать.  
 - Как вам Воронков в первых трех матчах за "Коламбус"?  
 - Не видел игры, но слышал, что он забил гол, красавец. Я думаю, что Дима 
должен заиграть там, если будет показывать свой хоккей. Главное, чтобы он не 
дрался только.  
 - Насколько сложно ему будет адаптироваться в Северной Америке? Он не 
знает английского языка, редко общается с прессой, а там интервью 
обязательно надо давать.  
 - Я думаю, что ребята ему помогут. Там ведь есть Проворов, Чинахов, Тарасов, 
поэтому проблем никаких не должно быть.  
В лиге есть противные команды, но называть их не буду  
 - Мосты с "Ак Барсом" сожжены или есть вероятность вернуться в будущем?  
 - Пока даже не думал об этом. Сейчас я в "Спартаке", мне хочется помогать 
этому клубу.  
 - Хотели бы закончить карьеру в Казани?  
 - Пока не хочу заканчивать карьеру.  
 - После одного из победных матчей вышло видео из раздевалки "Спартака", и 
показалось, что Алексей Юрьевич был совсем недоволен игрой, несмотря на 
победу. Можно ли сказать, что Жамнов - тренер-максималист? Были ли матчи, 
когда он был полностью доволен игрой "Спартака"?  
 - Матчем со СКА точно, потому что мы играли очень хорошо от начала и до 
конца, ловили на себя все шайбы. В начале сезона хромал старт игры, но 
сейчас все стало лучше. Самое главное - играть хорошо все три периода. А 
Алексей Юрьевич, конечно, максималист, он хочет выигрывать каждый матч.  
 - Насколько тяжелая предсезонка у Жамнова? Можно ли сравнить эти сборы с 
теми, что были у Билялетдинова с "Ак Барсом"?  
 - Нет, это совсем другие сборы. В этом году у нас было не так много 
тренировок, один раз мы ходили на лед, потом в зал, потом пробежки. Я думаю, 
что все остались довольны такими сборами.  
 - " Торпедо" второй год подряд начинает сборы позже всех, но это не 
сказывается на их физической форме во время чемпионата. Как считаете, 
правильный ли это подход?  
 - Я думаю, что это правильное решение. Я разговаривал с Лешей Кручининым, 
и он рассказал, что им дают программу и тесты, по которым они должны 
заниматься летом. Если ты придешь на сборы неподготовленным, то в составе 
тебя не будет. Это нормальный подход, в НХЛ все именно так. Ты должен 
готовить себя сам, потому что ты уже взрослый человек.  



 

 

 - Второй сезон все находятся под впечатлением от игры "Торпедо". Как 
считаете, действительно ли они играют в суператакующий хоккей или это 
немного преувеличенное мнение?  
 - Если бы они играли в суператакующий хоккей, то они бы пропускали много 
голов. Видно, что команда грамотно играет не только в чужой, но и в своей 
зоне.  
 - Насколько сложно играть против такого "Торпедо"? Или, возможно, вам, 
наоборот, приятнее играть с таким соперником?  
 - Мне как атакующему игроку всегда приятно, когда соперник играет сам и дает 
играть другим.  
 - А есть в лиге противные команды, против которых неприятно играть?  
 - Есть, но я их называть не буду.  
 - Это особенность стиля команды или наличие игроков, которые умеют 
залезать под кожу?  
 - Думаю, что это зависит от стиля игры.  
- В чем секрет вашего преображения в этом сезоне? Возможно, по-новому 
готовились на предсезонке?  
 - Чуть-чуть поменял подготовку к сезону, на лед выходил всего два раза за 
лето, постоянно кататься начал уже в Москве. Нужно просто верить в себя и 
играть, хватит отдыхать на льду.  
 - Вам кто-то посоветовал меньше ледовых тренировок или вы сами пришли к 
этому?  
 - Сам пришел. Предсезонка в КХЛ довольно длинная, ты точно успеешь 
набрать форму на льду до начала сезона.  
 - Откуда взяли фишку с переворотом клюшки на вбрасывании? Сильно ли этот 
прием вам помогает?  
 - Взял ее в НХЛ у одного центрального нападающего, у которого было под 
семьдесят процентов выигранных вбрасываний. Решил попробовать, и мне 
понравилось.  
 - Замечаете, что соперники начинают подстраиваться под вашу фишку?  
 - Да, все центральные знают друг друга. Перед матчем нам показывают видео 
с игрой центров конкретной команды.  
 - Можете назвать трех сильнейших центрфорвардов лиги?  
 - Кормье я бы поставил на первое место, хоть он сейчас и не в нашей лиге. 
Влад Каменев хорошо играет на вбрасываниях.  
 - Как вам новое правило, согласно которому период начинается в зоне 
команды, играющей в меньшинстве?  
 - Тут ситуация пятьдесят на пятьдесят. Когда в меньшинстве играешь, то это 
правило не нравится, а когда в большинстве, то все классно.  
 - Насколько это правило вообще справедливо? Иногда бывает так, что 
команда, играющая в меньшинстве, последние секунды периода проводит в 
атаке, а следующий все равно начинается в их зоне.  
 - Лига хочет, чтобы было больше голов, чтобы болельщики больше 
радовались. Я к этому отношусь нормально, ничего страшного нет.  
 - Что думаете по поводу нового правила игры за воротами? Действительно ли 
оно добавляет динамики или это искусственное вмешательство в игру?  
 - Мне это правило понравилось, потому что защитники быстрее начинают 
атаки и меньше находятся за воротами, а значит, что и мне надо меньше за 
ними бегать.  
- Летом вы организовывали благотворительный матч, приехало много друзей, 
ребята из медиафутбола. Расскажите, для чего вам это нужно было?  



 

 

 - Мы давно хотели сыграть с друзьями футбольный матч против кого-нибудь, и 
появилась вот такая идея. Все прошло очень круто, я даже не ожидал, что 
будет так классно. Мы собрали деньги для детей с онкологическими 
заболеваниями. Мэр города перед матчем мне сказал, что он теперь будет 
каждый год это делать.  
 - Общество часто говорит, что хоккеисты зарабатывают много денег, но не 
помогают нуждающимся. Насколько для вас важно, что вы оставляете такой 
след?  
 - Я совсем не думаю об этом. Считаю, мы все должны это делать, если 
позволяют возможности.  
 - Есть ли в планах открыть небольшую арену или каток, чтобы помочь 
популяризации хоккея?  
 - Мысли были, но пока не до этого. Если брать Казань, то там очень много 
катков, дети занимаются хоккеем, меня это очень радует. Надеюсь, что в 
будущем получится это сделать.  
 - В вашем детстве было меньше возможностей играть в хоккей на улице?  
 - В моем детстве я катался на Черном озере и возле первой школы, даже 
тренировки проходили на улице. Каток был один - старый Дворец спорта.  
 - Придерживаетесь ли какой-нибудь диеты? Исключаете ли, к примеру, сахар?  
 - Сахар практически перестал употреблять, а диеты не придерживаюсь, могу 
есть все. Понятно, что нужно меньше питаться в фастфуде, а так рацион у меня 
обычный, с этим проблем никогда не было.  
 - Как пришли к тому, что сахар исключили из рациона?  
 - Послушал Игоря Ларионова. Из сладкого сейчас могу съесть только 
мороженое.  
 - Есть какие-то продукты, которые находятся в вашем стоп-листе?  
 - Да нет, я все ем.  
 - Насколько сильно в клубах сейчас следят за питанием хоккеистов?  
 - Сейчас в клубах есть люди, отвечающие за рацион игроков. Если видят, что у 
кого-то есть проблемы с лишним весом, то всегда помогают.  
 - Как у вас проходит восстановление после игры?  
 - Минут двенадцать кручу велосипед, растягиваюсь, а потом иду в баню и 
заканчиваю все это ледяной ванной.  
 - Какую цель ставите перед собой на этот сезон?  
 - Хочу найти свою игру и помогать команде идти за Кубком.  
 - Когда почувствовали, что ваша игра пропадает?  
 - Наверное, в тот момент, когда начал играть в третьем звене, перестал 
получать время в большинстве и согласился с этим. Сейчас я перестраиваюсь 
обратно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-burmistrov-karera-
perehod-v-spartak-i-interes-k-futbolu-intervyu-2126414/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Иногда надо быть дураком, и просто выбросить шайбу". Квартальнов - 
об игре "Динамо" (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итог матча с 
"Торпедо" (3:4). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-burmistrov-karera-perehod-v-spartak-i-interes-k-futbolu-intervyu-2126414/
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https://www.sports.ru/hockey/1115494068-burmistrov-o-pitanii-poslushal-larionova-saxar-prakticheski-perestal-u.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/287928
https://allhockey.ru/news/show/490749-Burmistrov_Koval_chuk_nastoyaschaya_mashina_mozhet_esche_igrat_i_igrat


 

 

"Остаются проблемы при игре в меньшинстве. Пропустили дважды в неравных 
составах. Но дальше вернулись в игру [со счета 0:3]. К сожалению, сразу же 
после нашего третьего гола пропустили. Обычно такие матчи [после камбэка] 
выигрываются. Но все перевернулось. 
Может, есть и моя ошибка. Мы играли в три звена. Но при счете 2:3 четвертое 
звено вышло и неплохо сыграло. Предупреждали их. Но сразу после 
вбрасывания пошла атака, она и решила исход матча - со счета 3:4 мы не 
отыгрались. 
Почему штрафы хватают легионеры, которые должны быть лидерами 
команды? Вы правы на сто процентов. Но сегодня чуть-чуть другая ситуация. У 
нас было много игры в большинстве. Если при игре "5х3" игрок [соперника] 
выходит один на один с вратарем. Эти вещи мы можем контролировать? Если 
при игре "5х4" еще два таких выхода... Эти вещи мы можем контролировать? 
Мы не можем делать такие подарки сопернику. Надо самим забивать. А у нас 
всего один гол в большинстве. Это очень мало. 
Как оценить игру Егора Вельмакина? Было пять выходов один на один с 
вратарем. Пропустил лишь однажды. Считаю, что Егор хорошо действовал, 
держал нас в игре. А команда допускала глупые ошибки. Вратарь подтащил. 
Когда мальчишка только начинает, ему надо помочь. Нам он помог. Мы ему не 
помогли. В этом и разница. 
Будут ли меры по отношению к легионерам, которые должны быть лидерами? 
Какие меры? Я всегда говорю: игровое время - самое ценное для хоккеиста. Его 
надо ценить. И играть. А не так относиться к большинству... Надо больше 
ответственности иметь перед командой, руководством, страной. Здесь есть 
вопросы. 
Мы очень хотим забивать первыми. Но в последних играх пропускаем первыми. 
Некоторые ребята, к сожалению, после пропущенной шайбы плывут. Надо 
уметь забывать ошибки и играть дальше. Следующая смена должна быть еще 
сильнее. Если надо - сыграть очень просто. Иногда надо быть дураком, и 
просто выбросить шайбу, чтобы не стать дураком в конечном итоге. И, конечно, 
хоккей - это игра в один. Стыковая борьба важна. Можно любую тактику 
ставить. Но нужен характер", - цитирует Квартальнова пресс-служба "Динамо". 
 "Торпедо" упустило преимущество в три шайбы, но победило в гостях минское 
"Динамо"   

https://www.championat.com/hockey/news-5254556-inogda-nado-byt-durakom-i-
prosto-vybrosit-shajbu-kvartalnov-ob-igre-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов ответил на вопрос, что сказал "Торпедо" после упущенного 
преимущества в три шайбы (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил победный матч с минским 
"Динамо" (4:3). 
"Сложный матч, который был усложнен большим количеством удалений. Это, 
наверное, вопрос дисциплины, и мы об этом поговорили после игры. Благодарю 
соперника за возвращение в игру, они дали глоток воздуха болельщикам. 
Что сказал команде при 3:3? Главное в такой ситуации - сохранять спокойствие. 
Контроль эмоций и контроль шайбы имеют в такой ситуации огромное 
значение. Поэтому и сказал, чтобы спокойно доиграли матч до конца, до 
победы. 
Выбрали Бокуна капитаном, чтобы он сыграл дома в этой роли? Да, мы 
стараемся таким образом дать ответственность каждому нашему игроку. Даем 
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возможность всем почувствовать на себе, что такое быть капитаном, 
ассистентом, пережить этот опыт. Рады, что у себя дома, в Беларуси, он забил 
решающий гол". 

https://www.championat.com/hockey/news-5254586-larionov-otvetil-na-vopros-chto-
skazal-torpedo-posle-upuschennogo-preimuschestva-v-tri-shajby.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 сентября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 24 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Гениальный ход Игоря Ларионова. Как его решение помогло "Торпедо" 
обыграть минское "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 
сентября 2023) 
В рамках регулярного чемпионата КХЛ минское "Динамо" на домашнем льду 
проиграло нижегородскому "Торпедо" со счетом 3:4. 
Перед матчем с минским "Динамо" наставник "Торпедо" Игорь Ларионов 
назначил белорусского защитника Даниила Бокуна капитаном команды. 
Ранее Бокун рассказывал, что в "Динамо" на нем поставили крест и даже не 
дали шанса. 
 - Дело в тренерском доверии, в первую очередь. В "Динамо" на мне сразу 
поставили "крест", даже не дали шанса. При любой ошибке отправлялся в 
тренажерный зал. В "Торпедо" все ошибаются, этого никто не скрывает, но 
главное осознать ошибку и не повторять ее. А в "Динамо" даже не давали 
возможности ее исправить. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/24/genialnyj-hod-igorja-larionova.-kak-
ego-reshenie-pomoglo-torpedo-obygrat-minskoe-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Егор Вельмакин - о дебюте за минское "Динамо" и поражении от 
"Торпедо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 сентября 2023) 
Вратарь минского "Динамо" Егор Вельмакин в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (3:4). 
- Поздравляю вас с дебютом. Как ощущения? 
- Ощущения феерические, приятно! Много фанатов, которые поддерживают, 
хорошее предматчевое шоу. Обстановка очень крутая, мне понравилось. 
- Не получилось победить в дебютном матче. Расстроились? 
- Да, конечно. К сожалению проиграли, но наши ошибки... После нашего 
забитого гола сразу пропустили, очень досадно проиграть. Хотелось бы, 
конечно, иначе, но надо работать дальше. 
- Сегодня допустили 4 выхода "в ноль" при игре в большинстве, лишь один стал 
результативным. Давали уверенности спасения? 
- Да, безусловно, каждый отбитый бросок дает уверенности. Но вам, по-моему, 
надо пересчитать, там побольше было выходов (улыбается). Просто еще пару 
раз спасали защитники. 
- Вообще, "Минск-Арена" и КХЛ... Ощущался новый уровень? 
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- Несомненно! Конечно, я на таком уровне еще не выходил, с такими 
прекрасными болельщиками, в такой атмосфере. Такого еще не было! 
- Вы два раза были бэкапом у Колосова и Фергюсона. Сегодня старт. Долго 
ждали этого дня? И как готовились к игре? 
- Психологически - главное не мандражировать, выходить, делать свою работу. 
Конечно, большая ответственность, когда много глаз на тебя смотрит. В любой 
ситуации надо выходить, делать свою работу, не задумываясь о том, сколько 
человек смотрят, и против кого играешь. 
- Когда объявили о том, что вы будете в воротах команды сегодня, пробежали 
мурашки? 
- Спокойно отнесся, для этого и работаем, чтобы в любой момент быть 
готовыми выйти. Поэтому нет, все нормально.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/24/egor-velmakin---o-debjute-za-
minskoe-dinamo-i-porazhenii-ot-torpedo/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Зислис: С минским "Динамо" пока все плохо (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 24 сентября 2023) 
Журналист Михаил Зислис высказался об игре минского "Динамо" на старте 
сезона. 
 - С минским "Динамо" пока все плохо. Лично я перед стартом сезона ждал от 
команды более содержательной и эффективной игры. Как же ошибся - уму 
непостижимо. 
Понятно, что сейчас "Торпедо" в огне, но дома при поддержке своих 
болельщиков проигрывать настолько безыдейно никуда не годится. Это не 
отменяет того, что форвард нижегородцев Николай Коваленко творит 
невероятные вещи в меньшинстве, - написал Зислис в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/24/mihail-zislis-s-minskim-dinamo-poka-
vse-ploho/ 

К заголовкам сообщений 

Золотая осень. "Торпедо" выдало лучший старт сезона в истории 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 25 сентября 2023) 
Сентябрь подарил поклонникам Континентальной хоккейной лиги немало 
сюрпризов. И одним из самых ярких стал мощный дебют "Торпедо". 
Нижегородская команда показала лучший старт в своей КХЛовской истории, 
выиграв пять встреч подряд. Стоит ли ждать от команды продолжения борьбы 
за лидерство? 
Смена хоккейного менталитета 
Весь прошлый сезон общественность не уставала нахваливать главного 
тренера "Торпедо" Игоря Ларионова и его задорную молодую команду. Ломая 
все стереотипы, Профессор прививал "автозаводцам" яркий, смелый, а подчас 
просто виртуозный хоккей. И такая игра позволяла не просто радовать публику, 
притягивая и на трибуны, и к экранам мониторов все новых поклонников, она 
еще и давала результат. 
Однако нового сезона скептики ждали с опаской. Во второй год многие 
спортивные проекты испытывают серьезные трудности. Ведь соперники уже 
привыкли к нестандартным решениям "Торпедо", а усиления состава не 
последовало. Нельзя сказать, что нижегородцы растеряли прошлогодних 
лидеров, но и качественного укрепления не получили. 
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Тем не менее, сезон 2023/24 начался для Ларионова и Ко с пятиматчевой 
победной серии, в ходе которой были повержены и принципиальные соперники 
из ярославского "Локомотива" и один из главных фаворитов Западной 
конференции КХЛ - питерский СКА. 
Правда, подавляющее количество побед нижегородцы одержали дома, на льду 
концертно-развлекательного комплекса "Нагорный", а уехав, в Казани и Уфе 
свою успешную серию оборвали. Но стартовый рывок "Торпедо" все равно 
заставил экспертов пересмотреть котировки команды в КХЛ. 
"Удачный дебют "автозаводцев" нельзя списывать на фарт или недооценку со 
стороны соперников, - уверен экс-защитник "Торпедо" Михаил Тюляпкин. - 
Нижегородская команда сейчас - один из лидеров Западной конференции, и 
этот факт надо принять. Менталитет нижегородских болельщиков постепенно 
начинает меняться. От команды не просто ждут попадания в восьмерку. 
"Торпедо" готово бороться, минимум, за первую четверку". 
По мнению Михаила Тюляпкина, даже выездные поражения в играх с "Ак 
Барсом" и "Салаватом Юлаевым" не должны серьезно сказаться на 
дальнейшем турнирном пути подшефных Ларионова. 
"Ни в Казани, ни в Уфе "Торпедо" по качеству игры не уступало соперникам. 
Более того, в матче с "Салаватом" нижегородцы сумели взять одно очко, 
уступив только в овертайме. С "Ак Барсом" тоже вполне могли рассчитывать на 
бонусные баллы", - считает эксперт. 
Сегодня ты играешь рок 
Кстати, после игры с "Салаватом Юлаевым" довольно резко высказался обычно 
сдержанный Игорь Ларионов. 
Игорь Николаевич остался недоволен стратегией тренерского штаба уфимцев, 
в котором решили снять вратаря в овертайме и выпустить полевого игрока. 
"Если команде нужны очки, чтобы попасть в плей-офф - тогда да. А так игра 
должна идти как идет, "3 на 3". Это мое мнение. Я сторонник старой школы, 
когда игра решается в равных составах. Понятно, что есть риски, интерес 
болельщиков, но я никогда не рассматривал выпуск лишнего игрока на 
овертайм", - заявил тренер "автозаводцев" на послематчевой пресс-
конференции. 
Кроме того, Игорь Ларионов сравнил игру своей команды с культовой рок-
группой AC/DC, а вот стиль соперника назвал музыкой кантри. И эти слова явно 
задели тренера "Салавата" Виктора Козлова. На все той же огненной 
послематчевой пресс-конференции наставник уфимцев подчеркнул, что его 
команда обыграла нижегородское АС/DC. 
"Игорь Ларионов - поклонник тяжелого рока. Видимо, этим сравнением он 
намекнул, что "Салават" играет во что-то простенькое. Тренера уфимцев это 
точно зацепило, - подчеркивает Михаил Тюляпкин. - Я говорил, что у 
нижегородских болельщиков меняется менталитет. Меняется он и у команды. 
"Торпедо" хочет бороться за высокие места, но при этом не жертвовать 
красотой игры. Это кредо Ларионова. И он не стесняется об этом говорить". 
Защитник-богатырь бьет рекорды 
Болельщиков "Торпедо" не может не радовать, что второй год подряд в составе 
команды горят молодые звездочки. Василий Атанасов на старте сезона словно 
продолжает свой чемпионский забег с "Чайкой". Победитель прошлогоднего 
розыгрыша Молодежной хоккейной лиги набирает очки практически в каждом 
матче и сейчас борется за звание лучшего бомбардира КХЛ. 
Солидно выглядит и Николай Коваленко, который становится настоящим 
лидером "Торпедо". В полном порядке и Максим Летунов, которого Лига 
признала лучшим нападающим второй игровой недели. 



 

 

Но главное открытие "Торпедо" на старте - Антон Силаев. Семнадцатилетний 
защитник-богатырь (рост 197 см, вес 92 кг) дебютировал в главной команде 
только в этом сезоне. И в первых семи матчах набрал шесть очков (1+5) по 
системе "гол+пас". По итогам игровой недели КХЛ назвала юного игрока 
обороны лучшим дебютантом турнира! 
Похоже, в системе нижегородского хоккея готова зажечься новая звезда? 
"Силаев за несколько матчей в составе "Торпедо" набрал очков почти столько 
же, сколько за весь прошлый сезон в "Чайке", - дивится невероятному дебюту 
17-летнего хоккеиста в КХЛ Михаил Тюляпкин. - При этом Антона нельзя 
назвать атакующим защитником. Хотя и с катанием, и с техникой у этого 
габаритного парня все в порядке". 
Фавориты очухаются в октябре? 
Первые недели нового сезона КХЛ вообще получаются удивительными. 
Турнирная таблица Западной конференции выглядит так, словно ее сочинил 
Льюис Кэрролл. 
Рекордную победную серию выдал китайский "Куньлунь", который сейчас 
борется за первую четверку. Рядом с лидирующими позициями находится 
"Сочи" - одна из худших команд КХЛ последних лет. 
А вот действующий обладатель Кубка Харламова - ЦСКА - еле цепляется за 
восьмерку плей-офф. Дела СКА еще хуже! 
В этой стране чудес "Торпедо" просто обязано бороться за первое место 
Запада. 
Но к октябрю "безумное чаепитие" должно закончиться. Михаил Тюляпкин 
уверен, что говорить о переделе влияния в Западной конференции рано. 
"Сочи" и "Куньлунь" пока на коне. А у СКА пять поражений! Это что вообще?! Но 
давайте подождем, пока команды сыграют хотя бы по двадцать игр. Тогда 
можно будет рассуждать, кто фаворит сезона в Западной конференции, а кто 
будет довольствоваться борьбой за плей-офф. Посмотрим, очухаются ли 
фавориты в октябре". 
Кстати, "Торпедо" отсечку в двадцать игр пройдет 18 октября домашним матчем 
с "Сибирью". В следующем месяце у "автозаводцев" будет очень длинная 
серия игр в "Нагорном", поэтому Михаил Тюляпкин не сомневается: в октябре 
команда под управлением Ларионова продолжит борьбу за лидерство в КХЛ. 

https://nn.aif.ru/society/details/zolotaya_osen_torpedo_vydalo_luchshiy_start_sezona
_v_istorii 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Слежу за селекцией Курьянова, вспоминаю детский сад 
Епанчинцева" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 сентября 2023) 
О последних событиях на Востоке КХЛ - из Новосибирска - экс-глава региона 
"Сибирь - Дальний Восток", легендарный советский арбитр, для Russia-
Hockey.ru  
ЕСТЬ БЕСПОКОЙСТВО ЗА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК  
- Как оцените старт чемпионата для клубов своего региона?  
- Есть беспокойство за дальневосточные команды. К стилю "Адмирала", 
незрелищному, но эффективному, соперники привыкли, отсюда пока, к 
сожалению, фальстарт.  
Много разговоров - об "Амуре". Надо отдать должное его кураторам, клуб всем 
обеспечен. Но хоккей пока показывает тягучий, с минимумом голов. Хотя у нас 
в Новосибирске, играя от обороны, дал результат и с двумя шайбами.  

https://nn.aif.ru/society/details/zolotaya_osen_torpedo_vydalo_luchshiy_start_sezona_v_istorii
https://nn.aif.ru/society/details/zolotaya_osen_torpedo_vydalo_luchshiy_start_sezona_v_istorii


 

 

Пока "Амур" не выдерживает сравнения со своей прошлогодней, веселой, 
версией, когда тренер Вадим Епанчинцев сделал ставку на детский сад и 
запустил в Лигу таких форвардов, как Гребенкин, Лихачев, Николишин, Дубакин. 
Многие вспоминают ту команду добрым словом.  
Посмотрим, сработает ли то, что Хабаровск в плане тактики пошел дорогой 
Владивостока. Будем следить.  
УДИВИЛО, ЧТО ОМСК НЕ УДЕРЖАЛ СИБИРСКОЕ ДЕРБИ  
- А что скажете о сибирских клубах?  
- Родная "Сибирь" прибавила после невзрачного старта, но пока оценку ее 
стилю дать трудно, набираем материал.  
Показательным стало первое сибирское дерби. Меня удивил "Авангард", 
который за несколько минут до конца третьего периода счет сравнял, но не 
попытался его сохранить и все равно полетел в нападение. В итоге "Сибирь" на 
контратаке забила и взяла игру в основное время.  
- Тренерская ошибка со стороны "Авангарда"?  
- Трудно сказать. На длинной дистанции чемпионата такой риск может принести 
пользу, ведь игроки будут постоянно искать счастья в атаке. Но именно в 
нашем дерби мне показалось, что все-таки имело смысл сыграть на удержание 
и уйти в овертайм.  
У "Авангарда" внимательно слежу за работой молодого менеджера Антона 
Курьянова, он - популярная фигура в нашем регионе. Мне понравилось, как 
этот менеджер-новичок летом в условиях цейтнота закрыл в своей команды 
вакансии, нашел в частности приличного легионера Спунера.  
Вот и сейчас после дерби Курьянов, видимо, увидел проблему в обороне - и 
сразу выменял в московском "Динамо" защитника Волкова. Мало кому в КХЛ 
удается такая оперативная селекция.  
ЛОГИСТИКА В НАШЕМ РЕГИОНЕ - ПОЛОВИНА УСПЕХА  
- Еще один клуб региона - "Куньлунь" - тоже радует на старте?  
- Надо признать, что китайскому клубу намного легче, чем "Сибири", 
"Авангарду" и тем более дальневосточникам. Он базируется в Подмосковье, 
летает намного меньше конкурентов. Логистика в нашем регионе - половина 
успеха.  
Тем не менее уже вижу у "Куньлуня" усталось. В первых турах команда бежала, 
теперь постепенно замедляется. Судя по всему, у команды был щадящий 
предсезонный период, и на легких ногах она вошла в чемпионат. Значит, ближе 
к Новому году будет совсем тяжело.  
- Ваш прогноз: кто по итогам чемпионата станет первым в регионе Сибирь - 
Дальний Восток?  
- Болеем за "Сибирь", ее вдохновляет новая и современная арена, это наш 
козырь. Будем надеяться, что команда найдет свой стиль и выиграет наш 
дивизион.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_slezhu_selekcia_kuryanov_vspominau_detsad_
epanchintseva/ 

К заголовкам сообщений 

Михал Криштоф - о хейте после отъезда в Россию, отстранении от 
сборной Словакии, КХЛ и "Сочи" (Чемпионат.com  , Москва, 25 сентября 
2023) 
Обстоятельное интервью с Михалом Криштофом обо всем на свете. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_slezhu_selekcia_kuryanov_vspominau_detsad_epanchintseva/
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"Сочи" в этом сезоне идеально попал с легионерами - все они не только на 
бумаге, но и на льду являются лидерами, ведут за собой, набирают очки, 
приносят победы, и южане совершенно заслуженно и уверенно держатся в 
восьмерке Западной конференции. На данный момент их серия побед 
насчитывает пять матчей. 
Еще летом "Чемпионат" поговорил с одним из новичков команды Михалом 
Криштофом - о том, что за команду строит Дмитрий Кокорев, за счет чего она 
планирует выигрывать, какой дружный коллектив собрался в "Сочи". Все, о чем 
он рассказывал, пока что ничуть не расходится с делом. 
Также обсудили головокружительный плей-офф "Адмирала" в прошлом году, 
"Слован", состояние словацкого хоккея, отстранение от национальной команды 
весной, хейт, с которым он столкнулся после отъезда в Россию. И это далеко не 
все - лучше читать полностью. 
"Стиль "Сочи" более прикольный, не такой строгий, как у "Адмирала" 
 - Какие настроения в команде?  
 - Настроения в команде хорошие, мы работаем над деталями системы игры. 
Тренер всегда говорит, что мы можем выигрывать только как команда. У нас в 
составе нет больших имен, поэтому надо всегда играть как команда. Мы уже 
показывали, что способны противостоять лучшим командам. И если так играть, 
действовать по системе, держаться вместе, то у нас все будет в порядке. 
 - Нравится система "Сочи"? "Адмирал" играл очень строго, в "Сочи" более 
свободный стиль.  
 - Да, мне нравится. Не могу ничего плохого сказать о системе "Адмирала", она 
работала! Но стиль "Сочи" более прикольный для игроков, не такой строгий. 
 - Чувствуете себя птицей, выпущенной из клетки?  
 - Да нет. В том году была строгая система, но мы все равно могли идти в 
форчек. Не было такого, что надо было оставаться на красной линии. Просто 
здесь игра поживее. Система понятна - если видишь, что можно пойти в 
форчек, можно идти на него вдвоем-втроем. Если нет, то один пойдет бороться 
за шайбу, а остальные отойдут на красную линию. 
 - Что скажете о Кокореве? Он, считайте, новичок, ему еще предстоит 
зарекомендовать себя.  
 - Он знает, что делает и чего хочет от нас. Это самое важное. Наша команда - 
как семья, все общаются, настроение хорошее, недовольных нет. С такой 
атмосферой в команде легче бороться за выход в плей-офф. 
 - Борна сказал, что его удивило, что тренер не орет на игроков.  
 - Да ( улыбается ). По меркам России он более мягкий. Это здорово, 
обстановка дружелюбная. 
 - Шулак рассказывал, что "Адмирал" был как семья, вы говорите это о "Сочи". 
Ощущение команды как семьи - один из главных факторов успеха небольшой 
команды?  
 - Да, в прошлом году у нас был отличный коллектив, все знали, что мы хотим 
сделать, все придерживались плана, никто не занимался самодеятельностью 
просто потому, что ему так хочется. Была система, мы понимали, что если 
будем играть правильно, то сможем выиграть матч. И Никита Серебряков в том 
году был великолепен. Хороший коллектив - это самое главное. 
 - Чем "Сочи" может зацепить нейтрального болельщика?  
 - Все зависит от нас. Будем выигрывать - болельщики будут ходить. Проще 
некуда. Уже сейчас, в начале сезона, у нас хорошая поддержка на домашних 
матчах. В сентябре тяжелое расписание, девять игр на выезде, шесть мы уже 
сыграли. Надо на каждый матч выходить с желанием его выиграть. Важно сразу 
выработать менталитет, когда готов все сделать ради команды. 



 

 

- Плей-офф "Адмирала" - это история Золушки. Что надо сделать "Сочи", чтобы 
сделать что-то похожее?  
 - Хм... Каждый должен всегда выкладываться на 100%. Неважно, хороший у 
тебя день или плохой, делай все, что можешь, для команды. Тогда все смогут 
посмотреть друг другу в глаза и сказать, что сделали все, что могли. Так и 
должно быть. И даже если мы проиграем матч, все равно будем знать, что мы 
старались и сделали все возможное. Тогда и результаты придут. 
 - На какое место поставите плей-офф "Адмирала" в списке памятных моментов 
в карьере? Вы выигрывали серебро в Финляндии, бронзу Олимпиады - это, 
конечно, ничего не перебьет.  
 - Да, бронза Олимпиады - главный момент, наверное, его может перебить 
только олимпийская медаль более высокого достоинства. Но прошлый плей-
офф тоже останется в памяти. Никто не ждал от нас такого. Мы обыгрывали 
топ-клубы, все говорили - что происходит, как это вообще? Мы поймали волну, 
которая донесла нас до второго раунда. Отличный был сезон. 
 - И во втором раунде Тамбиев был так уверен в команде!  
 - Да, при счете 1-3 все думали, что серия уже закончена. В Казани все зрители 
уже были готовы праздновать выход в финал конференции, но мы смогли 
выиграть тот матч и вернуть серию домой. Но, к сожалению, там соперник как 
будто вышел на другой уровень. После матча все, конечно, расстроились, но 
уже через пару дней осознали, что это был отличный сезон. 
 - Перелеты все-таки сказываются? Тамбиев постоянно повторял, что об этом в 
"Адмирале" не думают, но все равно...  
 - До Нового года я не ощущал какой-то усталости. Играли и играли, ты как в 
"пузыре", все было нормально. Но после паузы уже стал чувствовать длинные 
перелеты. Думал: "Эх, вот бы всего пару часов надо было лететь, а не 6-7". Но 
что поделаешь, надо - значит надо. Но мы все знали об этой особенности еще 
до подписания контрактов, так что что об этом говорить? Это просто 
оправдания. Мы играем в хоккей, все летают, Россия - большая страна. 
- Вспомните Олимпиаду. Тогда казалось, что это ужас, а сейчас вспоминаешь и 
думаешь - круто же было!  
 - Да, поначалу все эти тесты. Надо было сдать четыре теста, один 
положительный - и все заново. У меня четвертый тест был положительным, а 
мы ведь кроме арены и отеля никуда не ходили. Несколько ребят в итоге 
прилетели позже остальной команды, начало турнира вышло тяжелым, у нас 
было не так много времени потренироваться вместе. Первый матч был плохим, 
но потом мы собрались и сказали, что приехали сюда не на Пекин посмотреть, 
а играть. Провели пару хороших матчей с Латвией и Германией, а потом 
четвертьфинал, в котором каждый может выиграть. Мы сравняли счет на 
последней минуте, а на буллитах наш вратарь вытащил вообще все. Чувство 
непередаваемое! 
После последнего матча мы еще на пару дней остались в Пекине, не смогли 
вылететь раньше, потому что самолеты были переполнены, а нам надо еще 
было собрать кучу вещей. 
 - Зато было время отпраздновать!  
 - Да, было. В Олимпийской деревне апартаменты были небольшими, 60-70 кв. 
м, а самой большой была комната для массажа. Туда набилась вся команда и 
отлично отпраздновала медаль. Но еще лучше было, когда вернулись домой. 
Поехали в отель, тренер и генеральный менеджер сказали речи, потом поехали 
на автобусе по Братиславе, на улицах было много болельщиков. Вспомнил 
детство, когда Словакия выиграла золото ЧМ. Мы, кстати, на том же самом 
автобусе ехали, с открытой крышей. 



 

 

 - Что чувствуешь, когда выиграл первую олимпийскую медаль в хоккее для 
страны?  
 - Вначале об этом не думаешь, просто играешь, осознание пришло позже, 
когда вернулись домой, а там столько народу нас встречало, все об этом 
писали. Во время турнира я не читал прессу, а потом уже понял, какое влияние 
это оказало на нашу маленькую страну. 
- Какое влияние?  
 - Чувствовалось единение. Я играл на ЧМ, когда он проходил в Словакии, тогда 
было так же. Нас останавливали на улице, общались. Без ЧМ такого бы не 
было. Тогда мы ничего не выиграли, но люди все равно интересовались, 
спрашивали об игре, просили автографы. 
 - На словацкий хоккей это тоже повлияло?  
 - Да, очень сильно, особенно на детей. Они смотрят и тоже хотят заниматься 
спортом. Это самое главное - чем больше детей придет в спорт, тем больше 
игроков мы сможем вырастить для НХЛ, сборной, для лучших лиг мира. 
 - Когда словаки догонят чехов? Вы были на подъеме в начале 2000-х, а затем 
провал. Сейчас вы тоже начинаете подъем.  
 - Да, в то время у нас было великолепное поколение, мы три года подряд были 
в медалях. А теперь появился Крэйг Рэмзи, он стал приглашать новых ребят. Я 
сам в сборной стал играть только после того, как он пришел. Он дал шанс всем, 
кто подходил под его план. И на каждом турнире появлялись новые ребята. Он 
хотел просмотреть как можно больше игроков, чтобы они понимали его систему 
игры, чтобы был выбор при определении состава и сборная могла давать 
результат. 
- Вашей карьере, получается, он тоже помог?  
 - Да. Я играл в Словакии, когда он позвал меня в сборную. Я прошел все 
турниры, потом попал на чемпионат мира, а дальше нашел работу в 
Финляндии. Если бы не он, наверное, ничего этого бы не было, именно 
благодаря сборной меня заметили. 
 - В России самый известный словацкий клуб - "Слован". Как у него дела? Семь 
лет в КХЛ как-то повлияли на словацкий хоккей?  
 - Ребята, которые там играли, рассказывали, что на домашних матчах всегда 
было битком. Было бы здорово вернуться. Многие хотели там играть - город 
отличный, играешь дома, да еще и в КХЛ. Но сейчас, наверное, это 
невозможно. В современном мире все завязано на деньгах, нужны спонсоры, 
финансирование, чтобы играть в такой лиге. 
"Неважно, какой лимит. Ты все равно легионер, и должен быть лидером" 
 - "Сочи" поставил цель - Кубок Гагарина. Не слишком ли смело?  
 - Должна быть цель, у игроков должна быть мотивация, для чего они играют. 
Если бы тренер сказал - просто играем, неважно, попадем в плей-офф или нет, 
никому бы это не понравилось. Должна быть цель, чтобы игроки были 
мотивированы выкладываться на 100% в каждом матче. 
 - Это особенно верно для вас с Борной, ведь вы должны стать лидерами 
команды, вести за собой. После сокращения лимита ответственность стала 
выше?  
 - Неважно, какой лимит - пять или три. Ты все равно легионер, и, раз тебя 
выбрали, должен быть лидером. Если ты нападающий, надо быть лидером 
атаки. Если защитник - лидером в обороне, лучше всех блокировать броски, 
играть в меньшинстве и т. д. Когда я приехал сюда в прошлом году, мне очень 
понравился хоккей в КХЛ, поэтому я остался и подписал контракт на два года. 
Сокращение лимита хорошо для русских ребят, они получат больше времени. 
Для нас, легионеров, это плохо, но тут ничего не поделаешь, такие правила. 



 

 

Давление осталось на том же уровне. Если ты не делаешь, что должен, не 
даешь результат, никто не скажет тебе "Молодец". Наоборот, скажут, что надо 
лучше играть. 
 - Вы быстро нашли взаимопонимание с Борной, как так получилось?  
 - Иногда "химия" появляется сама собой. Но не в каждом матче мы сможем 
создавать огромное количество моментов, забивать много голов. Мы много 
разговариваем на тренировках и в матчах, так и рождается "химия". Надо знать, 
что партнер любит делать, тогда в сезоне не придется гадать, куда он поедет. 
 - Вы с ним раньше были знакомы, ведь играли в одно время в Финляндии?  
 - Нет. Может, и пересекались в юниорской лиге, но там много иностранцев 
было, я его не помню. 
- Как вам Сочи?  
 - Летом слишком жарко. Идешь, и пот льется ручьем. Хоть бы на пять градусов 
похолоднее! Дочке тяжело, она не любит жару. Но это просто надо привыкнуть, 
в какое время сидеть дома, а когда уже можно выйти на улицу. Мы живем 
рядом с ареной, рядом много бассейнов. Всегда можно там охладиться. В 
Словакии тоже бывает жарко, но в Сочи совершенно другая влажность. 
Но мне нравится, что здесь много солнца. В Финляндии постоянно шел дождь, 
было тяжело. Солнце выходило только на пару часов. Так что рад оказаться в 
более солнечном месте. Во Владивостоке тоже солнце постоянно светило. 
Правда, ветер иногда был ужасным. Мы жили на холме, в -15°C ветер такой, 
что только в машину запрыгнуть, особо не погулять. 
 - У вас же ребенок родился во Владивостоке? Жене не страшно было рожать в 
другой стране, на краю света?  
 - Ну, мы это не планировали. Мы с женой пошли на последний прием к врачу 
перед тем, как она должна была улететь домой. Но врач сказал, что лететь уже 
нельзя и надо ложиться в больницу. Она там почти два месяца провела, 
ребенок родился раньше срока, очень маленьким. Они лежали в больнице, пока 
малышка не подросла. К счастью, все закончилось хорошо и она здорова. 
Жена потом рассказывала, как ехала домой, это с ума сойти! У дочки же не 
было еще паспорта, им надо было получить его в посольстве Словакии в 
Москве. А в Стамбуле на паспортном контроле ей сказали, что дочкин паспорт 
недействителен и что жену они пропустят, а дочка должна вернуться в Россию. 
 - Боже. И это разгар сезона?  
 - Да, середина февраля. Жена звонит мне, вся на нервах. 
 - Безумная история, не представляю, что вы сами чувствовали.  
 - Да, мне пришлось звонить в посольство, а в Москве три часа ночи, трубку 
никто не берет. Но, к счастью, в итоге их пропустили. Только маме пришлось 
лететь за багажом в Стамбул - жена не могла его забрать, ее из чистой зоны не 
выпускали. 
 - Еще какие-то истории есть о КХЛ, которые сейчас уже воспринимаются с 
улыбкой?  
 - Мне и этой хватило ( улыбается ). 
 - С ребенком жизнь стала сложнее или радостнее?  
 - И то, и другое. Это тяжело, особенно когда ты играешь не дома. Нужно везти 
с собой ребенка, брать все ее вещи. Но в то же время так приятно приходить 
домой и видеть ее улыбку! Я бы ни на что это не променял! 
 - Какие у вас хобби?  
 - Читать особо не люблю, жена всегда говорит, что надо больше читать. Но я 
больше люблю фильмы. А когда домой приезжаю после долгого сезона, люблю 
просто встречаться с друзьями, поехать отдыхать с родными, наслаждаться 
обычной жизнью. А сейчас и дочка появилась, с ней каждый день что-то новое 



 

 

происходит, она так быстро учится и растет! Мне хочется этим насладиться, 
потому что в сезоне меня подолгу не будет дома. Так что теперь это мое 
главное хобби. 
 - Где в Сочи самые вкусные хинкали?  
 - А я еще не пробовал. Все советуют "Высоту", но мы пока туда не ходили. 
Были в паста-баре, еще в паре ресторанов около дома. Но у меня жена любит 
готовить, мы не так часто куда-то ходим. Вся жизнь строится вокруг дочки, что 
она хочет делать. 
- Вы договорились о контракте в "Сочи" до начала плей-офф.  
 - Да, я не хотел думать об этом в плей-офф, когда надо полностью 
сосредоточиться на игре. 
 - Почему решили не ждать? Вы центр, это востребованная позиция в КХЛ, 
наверняка были бы и другие предложения.  
 - Мы с женой обсуждали это еще перед Новым годом и уже после рождения 
дочки говорили о том, что надо заранее понимать, где мы будем в следующем 
сезоне. Я особо не люблю медлить с контрактными вопросами, а сейчас, когда 
появился ребенок, надо в первую очередь думать о семье. Мы хотели быть 
поближе к Словакии, потому что жене с дочкой надо ездить домой, ставить 
прививки и все такое. Лететь три часа намного легче, чем 15. Это была одна из 
основных причин перехода в Западную конференцию. Ну и родным проще 
прилететь навестить, жене не придется быть одной, когда я на долгом выезде. 
 - Что вас изначально привлекло в КХЛ?  
 - Я играл в Финляндии, начинал с юниорской лиги, потом играл во второй, 
провел пару матчей в Liiga. Потом у меня закончился контракт, новый 
подписать не удалось, и я вернулся в Словакию. Там у меня пошла игра, я 
старался идти шаг за шагом, пробиваться в лиги посильнее. В детстве все 
мечтают об НХЛ, но думаю, эта страница для меня уже закрыта. Всегда хотел 
попробовать себя в сильной лиге, бросить себе вызов. Поэтому, когда появился 
вариант с КХЛ, я с радостью согласился на этот вызов. Мне очень понравилось 
здесь в прошлом году, стиль игры мне подходит, мне нравится играть с шайбой. 
Североамериканский стиль не для меня, здесь другая игра. Поэтому я решил 
остаться. Вначале было непросто, но сейчас мне тут очень комфортно. 
 - О чем-то изменили мнение о КХЛ?  
 - Когда только ехал сюда, думал, будет нелегко. Что тут играют ребята 
определенного уровня. В первый год хотел только выложиться на полную и 
посмотреть, достаточно ли этого для КХЛ. 
 - Нравятся вам новые правила? Перекрестный плей-офф?  
 - Серьезно? Я не знал. Лига пытается что-то поменять. Но сначала надо выйти 
в плей-офф. А там соперник будет летать столько же, сколько и мы. Все в 
одинаковых условиях. 
 - Сборы теперь начинаются на две недели позже.  
 - Это хорошо. В том году я приехал в середине июля, но сначала надо было 
съездить во Владивосток, а уже оттуда на сборы в Минск. 
 О'Делл: зовем Бреннана "Менелленов" - это его новая русская фамилия   
"Я бы не стал получать паспорт России. Родился в своей стране и хочу играть 
за нее" 
 - Легионеры стали получать российские паспорта. Что думаете об этом?  
 - Лично я бы так делать не стал. Я родился в своей стране и хочу играть за 
нее. Но другие могут принять такое решение по другим причинам. Может, из-за 
хоккея или семьи, не знаю. Но я бы не стал, тем более в Словакии нет второго 
гражданства. Насколько я знаю, если получаешь паспорт другой страны, 
словацкий надо сдать. 



 

 

 - Вам, как и другим словакам в КХЛ, запретили играть в сборной, это стало 
большим ударом?  
 - Конечно, всегда ведь хочется представлять свою страну. Я всегда с радостью 
ехал в сборную, когда меня звали, где бы ни играл. Это большая честь, все в 
детстве мечтают играть за сборную. Но эти решения принимаю не я, а мое дело 
- играть в хоккей. 
 - Это несправедливо?  
 - Не знаю, справедливо или нет. Надо просто принять эту ситуацию. 
 - Но вы все равно решили остаться.  
 - Нам же тут нравится. Стиль игры мне подходит, жена тоже была не против 
остаться. 
 - Миро Шатан или Крэйг Рэмзи с вами общались по этому поводу?  
 - Не они, но тренеры сборной общались, еще до решения федерации. Нам 
звонили, узнавали, как здоровье, готовы ли мы приехать. Они тогда еще не 
знали, что будет такое решение, это было обычное общение, как каждый год. 
"Сталкивался с хейтом после отъезда в Россию. Если хотят, пусть выскажут в 
лицо" 
 - Читала мнение в словацкой прессе, что раньше в КХЛ не обращали внимания 
на словаков, а теперь, когда многие европейцы уехали, стали приглашать.  
 - Будем честными, одно дело, когда приезжаешь из Словакии, другое - когда из 
Швеции или Финляндии. Всегда ищут игроков в топ-лигах, а если играешь не в 
топ-лиге, то тебя не возьмут. Проще некуда. 
 - Сейчас у словаков появился шанс показать себя.  
 - Согласен, но в конечном итоге все зависит только от тебя. Если хорошо 
играешь в топ-лиге, тебя заметят. А если играешь плохо и не в топ-лиге, то тебя 
не заметят. Твоя игра - это результат твоей работы. 
 - Гернат и Росандич вас спрашивали о КХЛ?  
 - Гернат спрашивал о перелетах, о том, как тут заботятся о семьях игроков, 
такие вещи. Даже не знаю, подписал ли он уже тогда контракт, он просто 
интересовался, как тут будет семье. 
 - С хейтом сталкивались после того, как уехали в Россию?  
 - С хейтом сталкивался, но у каждого может быть свое мнение. Я их не виню, 
если кто-то хочет высказаться, пусть выскажет мне в лицо, если хочет. В 
соцсетях все высказывают свое мнение, но в лицо мне никто ничего плохого не 
говорил. Неприятные сообщения получал, но не более. А так я прессу не читаю, 
не слежу за тем, что происходит в мире. У меня есть семья, друзья, это самое 
важное. 
 - Гандзуш - словацкий Гашек?  
 - Я даже не знаю, что он говорил, ничего не читал на эту тему. У всех есть 
право на свое мнение, это не значит, плохое оно или хорошее. Все по-разному 
видят ситуацию, у монеты всегда две стороны. 
 - Прошлый год у вас был хорошим, в этом сможете еще лучше?  
 - Надеюсь. Я не ставлю каких-то то определенных целей перед сезоном, хочу 
двигаться от матча к матчу. Если ставить личные цели по очкам или еще чему-
то, это будет мешать. В сезоне и так много давления и вещей, о которых надо 
думать. Просто стараюсь делать все, что могу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5254458-mihal-krishtof-o-hejte-posle-
otezda-v-rossiyu-otstranenii-ot-sbornoj-slovakii-khl-i-sochi.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 25 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5254458-mihal-krishtof-o-hejte-posle-otezda-v-rossiyu-otstranenii-ot-sbornoj-slovakii-khl-i-sochi.html
https://www.championat.com/hockey/article-5254458-mihal-krishtof-o-hejte-posle-otezda-v-rossiyu-otstranenii-ot-sbornoj-slovakii-khl-i-sochi.html
https://sport24.ru/hockey/news-581207-krishtof-o-smene-grazhdanstva-pasport-rossii-ya-rodilsya-v-svoyey-strane-i-khochu-igrat-za-neye
https://www.sports.ru/hockey/1115494993-krishtof-o-poluchenii-legionerami-grazhdanstva-rf-ya-by-tak-delat-ne-s.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Я там даже не понял. Удара как такового не было". Билялетдинов - об 
удалении Адамчука (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы над 
"Салаватом Юлаевым" (4:2) прокомментировал удаление Кирилла Адамчука. 
Судьи воспользовались видеопросмотром и дали защитнику двухминутное 
удаление за удар клюшкой. 
"Над вопросом большого количества удалений мы работаем постоянно. 
Сегодняшний эпизод с Адамчуком? Да я там даже не понял, за что удалили-то. 
Сказали, за удар, а удара как такового не было. Поэтому я не могу сказать 
ничего, это решение судьи. Может, там что-то и было", - передает слова 
Билялетдинова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5254502-ya-tam-dazhe-ne-ponyal-udara-
kak-takovogo-ne-bylo-bilyaletdinov-ob-udalenii-adamchuka.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Металлург" обменял хоккеиста Коростелева в "Северсталь", взамен 
получив Петунина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
"Металлург" обменял хоккеиста Коростелева в "Северсталь", взамен получив 
Петунина  
Магнитогорский "Металлург" обменял нападающего Никиту Коростелева в 

череповецкую "Северсталь", сообщила пресс‑служба клуба КХЛ. 

Взамен команда Андрея Разина получила форварда череповчан Александра 

Петунина. Контракт 26‑летнего форварда с магнитогорцами рассчитан на два 

года. 
В текущем сезоне Коростелев провел шесть матчей за "Металлург", забросил 
одну шайбу. Петунин отметился двумя результативными передачами в трех 
встречах за "Северсталь". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1952466_Metallurg_obmenal_khokkeista_
Korosteleva_v_Severstal_vzamen_poluchiv_Petunina 

К заголовкам сообщений 

Никита Тертышный запросил обмен из "Трактора" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 24 сентября 2023) 
Нападающий Никита Тертышный запросил обмен из "Трактора". Сторона игрока 
пыталась найти вариант обмена с "Северсталью", поскольку Тертышный ранее 
играл в связке с Кириллом Пилипенко. Однако клубам не удалось договориться. 
Контракт Тертышного с челябинцами действует до 30 апреля 2024 года. В 
сезоне-2023/24 на его счету 6 матчей и один гол при показателе полезности "-
3". Всего за челябинскую команду Тертышный сыграл 133 матча, в которых 
набрал 66 (31+25) очков.  

https://allhockey.ru/news/show/490759-
Nikita_Tertyshnyj_zaprosil_obmen_iz_Traktora 

https://allhockey.ru/news/show/490780-Krishtof_pasport_Rossii_Ya_rodilsya_v_svoej_strane_i_hochu_igrat_za_nee
https://www.championat.com/hockey/news-5254502-ya-tam-dazhe-ne-ponyal-udara-kak-takovogo-ne-bylo-bilyaletdinov-ob-udalenii-adamchuka.html
https://www.championat.com/hockey/news-5254502-ya-tam-dazhe-ne-ponyal-udara-kak-takovogo-ne-bylo-bilyaletdinov-ob-udalenii-adamchuka.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1952466_Metallurg_obmenal_khokkeista_Korosteleva_v_Severstal_vzamen_poluchiv_Petunina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1952466_Metallurg_obmenal_khokkeista_Korosteleva_v_Severstal_vzamen_poluchiv_Petunina
https://allhockey.ru/news/show/490759-Nikita_Tertyshnyj_zaprosil_obmen_iz_Traktora
https://allhockey.ru/news/show/490759-Nikita_Tertyshnyj_zaprosil_obmen_iz_Traktora


 

 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Игроки "СКА-1946" вступили в Национальный регистр доноров костного 
мозга (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Акция добра от хоккеистов из Санкт-Петербурга.  
Игроки команды Молодежной хоккейной лиги "СКА-1946" вступили в 
Национальный регистр доноров костного мозга. Хоккеисты сдали пробу слюны, 
их примеру могли последовать все желающие, посетившие матчи команды 15 и 
17 сентября. Совпадения кроветворных клеток случаются крайне редко, 
примерно одно на десять тысяч, но такая возможность есть. Чем больше 
потенциальных доноров будут в регистре, тем больше шансов, что для тех, 
кому жизненно необходим донор, он найдется.  
Мы вступили в регистр доноров костного мозга. Это важный, социально-
ответственный шаг для нашей команды. Счастливы принять участие в такой 
акции. Здорово, что есть возможность помочь нуждающимся людям. Давайте 
делать добро вместе.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047185/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
История Марии Баталовой: от папиных коньков до Олимпийских игр 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
KHL.ru рассказывает историю самой титулованной хоккеистки ЖХЛ и лучшего 
защитника сезона 2022/2023 Марии Баталовой. 
Защитник Мария Баталова в сезоне 2022/2023 установила лучший показатель 
полезности среди игроков обороны - "+44". Хоккеистка повторила персональный 
рекорд по количеству очков - 31 (11+20).  
Хоккейная династия 
Мария Баталова родилась в 1996 году в селе Междуречье Чувашской 
республики, выросла в Тюмени. В хоккей девочку привел папа Виктор 
Александрович. В детстве он и сам увлекался хоккеем, но родители были 
против, считая этот вид спорта опасным. Свою мечту Виктор Александрович 
пронес через годы и решил реализовать в детях, сыне Александре и дочери 
Марии. Первым на коньки поставили семилетнего Сашу, но мальчик на первом 
же занятии сломал ногу, и про хоккей пришлось забыть.  
"В то время Маше было шесть лет, и я не думал, что она увлечется хоккеем. 
Однажды приезжаю с работы, а она с клюшкой и в моих коньках 42-го размера. 
Сначала я не обратил на это внимание, думал, побалуется и оставит. Потом 
понял, что дочке нравится, каждый день всех тянула на каток. Тогда мы начали 
серьезно заниматься. Когда она в первый класс пошла, уже и спиной ездила, и 
развороты делала", - вспоминает отец хоккеистки Виктор Александрович.  
С тех пор родные всегда поддерживают Машу. Даже сегодня, когда семья 
находится в разных городах, близкие всегда смотрят трансляции, потом 
общаются с дочерью по телефону. После выигрышей Виктор Александрович 
хвалит дочь за удачные моменты, после проигрышей - старается поднять 
настроение и приободрить. Говорит, что без поражений не бывает побед, они 
тренируют характер и показывают недочеты, над которыми надо работать.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047185/


 

 

История Алены Старовойтовой: фигурное синхронное катание, бенди и хоккей с 
шайбой 
ЖХЛ  
Первый опыт 
Однажды в первом классе к Маше на урок физкультуры пришел хоккейный 
тренер, набирать девочек в секцию. Бойкую школьницу заметили и пригласили. 
Так она попала в команду "Газовик", которую позже переименовали в 
"Тюменские лисицы". Там юная спортсменка стала защитником, получила 
первый и незабываемый опыт, который позже пригодился ей в жизни.  
Мария Баталова, защитник "Агидели":  
 - У нас была хорошая игровая практика, мы участвовали в детских турнирах, 
где сражались с мальчиками. Когда ты играешь против сильного соперника, 
пытаешься успеть за ним, реагировать быстрее. Благодаря этому я наработала 
необходимые навыки, которые в дальнейшем мне понадобились. Я очень 
благодарна своей первой команде за развитие женского хоккея, за полученные 
знания и умения.  
В 2014 году Маша подписала контракт с "Торнадо" из города Дмитрова. В клубе 
хоккеистка провела четыре года. Спортсменка называет время в команде 
одним из лучших периодов в своей карьере.  
"Попасть в такой опытный коллектив, хоккеистки которого неоднократно 
участвовали в чемпионатах мира и Олимпийских играх, было для меня 
определенным вызовом. Там я проверила свои силы, насколько я вольюсь в 
команду и помогу ей. Спасибо и старшим коллегам, и тренеру Алексею 
Владимировичу Чистякову, которые хорошо меня приняли, всегда 
поддерживали и учили чему-то новому", - поделилась спортсменка.  
В первый же год Мария с "Торнадо" завоевала Кубок ЖХЛ, в следующем сезоне 
хоккеистки повторили свое достижение. Трижды в составе команды Баталова 
становилась чемпионкой России, выиграла две Всемирные зимние 
Универсиады и участвовала в Матче Звезд. В заключительный год в клубе 
спортсменка завоевала титул лучшего бомбардира-защитника и снайпера 
регулярного чемпионата ЖХЛ.  
Команда с характером  
С 2018 года Баталова выступает за уфимскую "Агидель". "Команда с 
характером", - именно так спортсменка называет свой клуб. И не зря. Не раз 
спортсменки показывали на льду свой боевой нрав и доказывали, что они 
достойны звания сильнейших хоккеисток России. Достаточно быстро Марии 
удалось занять свое место в коллективе и завоевать расположение коллег и 
тренеров.  
Валерий Давлетшин, старший тренер "Агидели": 
 - Маша - лидер по натуре, и не только на льду, но и в быту. Она умеет вести 
людей за собой, у нее есть целеустремленность и работоспособность. Мария 
очень серьезно относится к хоккею, благодаря чему постоянно демонстрирует 
свой высокий уровень игры и мастерство.  
 Сегодня "Агидель" - одна из самых титулованных команд в российском 
женском хоккее. В сезоне 2022/2023 уфимки в четвертый раз стали чемпионами 
ЖХЛ, обыграв в финальной серии "Динамо-Неву" из Санкт-Петербурга. По 
итогам регулярного чемпионата хоккеистки из Башкирии набрали 81 очко и 
пропустили меньше всех в Лиге - 54 шайбы.  
Связанные одной целью 
С самого детства Маша мечтала попасть на Олимпийские игры и завоевать там 
медаль. В 2018 году одно из желаний сбылось. Когда хоккеистка была в 
"Тюменских лисицах", ее заметили и пригласили в юниорскую сборную России. 



 

 

Позже спортсменка попала в молодежку, а спустя время пополнила ряды 
национальной сборной.  
Вместе с командой Мария выезжала на многие международные турниры, где с 
честью и гордостью представляла свою страну. Сегодня в копилке девушки - 
участие и победы на Универсиадах, турнирах Четырех наций, чемпионатах 
мира и Олимпиадах. Каждое соревнование запомнилось хоккеистке яркими 
играми женской сборной. Особенно Олимпийские игры, попасть на которые - 
наивысшая ступень для каждого спортсмена, которое достигается через 
огромный труд и напряженную работу.  
"Запомнился матч за бронзу с командой Финляндии на Играх 2018 года в 
Пхенчхане, когда мы выложились на все 100%, боролись до конца, но не 
смогли вырвать победу. Еще в памяти осталась встреча с Канадой на 
Олимпиаде 2022 года в Пекине, когда из-за коронавирусных ограничений мы 
играли в масках. Такого никогда не было, сначала даже не понимали, как 
дышать. Было тяжело, но мы справились и показали достойный хоккей", - 
сказала Мария.  
Преимущества сборной России, продолжает Баталова, в командном духе и 
несгибаемом характере. В самые трудные моменты спортсменки загораются 
общей целью, что помогает им сплотиться и достичь высоких результатов.  
История Валерии Павловой: запись в секцию тайком от родителей, должность 
капитана 
Сегодня Мария Баталова - пятикратный обладатель Кубка ЖХЛ. Сама 
спортсменка к своим достижениям относится спокойно и уверена: ей есть еще к 
чему стремиться.  
Мария Баталова, защитник "Агидели":  
 - Успехи - это результат огромной работы всей команды, который достигается 
благодаря трудолюбию. Хоккей не стоит на месте, игра постоянно меняется, 
становится быстрее, и спортсмену надо идти в ногу со временем. Мотивацию 
для этого найти не трудно. Хочется улучшать свои показатели, чтобы 
развиваться и завоевывать новые кубки.  
Раньше знакомые часто спрашивали у Маши, почему она выбрала именно 
хоккей. Приходилось объяснять, что это олимпийский вид спорта, где девушки 
сражаются наравне с мужчинами. Сейчас люди намного больше осведомлены, 
а стереотипы про кривые носы и сломанные зубы давно остались в прошлом. 
Женский хоккей набирает обороты, становится более популярным и 
зрелищным, привлекая зрителей. Так как у девушек запрещена игра в тело и 
силовые приемы, на их матчах можно увидеть красивую комбинационную игру, 
яркие розыгрыши и атаки.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/24/520041.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Это шаг вперед": чешская суперзвезда хоккея оценил интервью 
Задорова (Газета.Ru, Москва, 24 сентября 2023) 
Экс-вратарь Гашек назвал шагом вперед интервью защитника "Калгари" 
Задорова  
23 сентября бывший голкипер московского "Спартака", клуба Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Детройт Ред Уингз" и сборной Чехии Доминик Гашек 
заявил в соцсетях, что интервью защитника "Калгари Флеймс" Никиты Задорова 

https://www.khl.ru/news/2023/09/24/520041.html


 

 

журналисту Юрию Дудю* (признан Минюстом РФ СМИ-иноагентом) может 
помочь российским и белорусским спортсменам, которые лишились 
возможности соревноваться на международном уровне, вернуться к участию в 
турнирах. Это высказывание со стороны 58-летнего чеха - первое за долгое 
время, в котором он не критикует российских спортсменов и призывает 
международное спортивное сообщество к диалогу.  
Олимпийский чемпион Нагано-1998 написал тред в Twitter о том, что к 
настоящему моменту ни одна спортивная организация не разработала 
концепцию, согласно которой отстраненные российские и белорусские атлеты, 
публично выступившие на тему боевых действий на территории Украины, могли 
бы продолжать спортивную карьеру. 
По его мнению, спортивным чиновникам необходимо выработать стратегию, 
которая смогла бы помочь реинтегрироваться российским и белорусским 
спортсменам в мировой спорт. 
"Раскроем карты. Да, это шаг вперед. Но главное: если НХЛ (и, конечно, все 
спортивные федерации с МОК), а также правительства демократических стран 
не изменят правила, по которым гражданин России может выступать публично 
в данной стране, т.е. спортсмен может принимать участие в соревнованиях, то 
ничего не изменится. 
Прежде вcего необходимо уcтановить правила отноcительно выcказываний и в 
то же время оказать макcимальную поддержку роccийcким cпортcменам, еcли 
они решат выcказатьcя. Одно без другого беccмыcленно, и результат вcегда 
будет почти нулевой.  
До cих пор, примерно за 600 дней, пожалуй, вcе cпортивные федерации во 
главе c МОК ничего не cделали для роccийcких и белоруccких cпортcменов, 
плевав на них! А те, которые позволяли им играть, например, НХЛ, WTA, ATP 
Tour, федерации бокcа, пинг-понга, фехтования и т. д., тоже cтали рекламой. И 
в заключение повторю, что никто не должен принуждать ни одного российского 
и белорусского спортсмена высказываться. Как они решат, зависит от каждого 
из них", - написал Гашек. 
До выхода интервью Никиты Задорова Гашек чаще всего в негативном ключе 
высказывался об участии российских атлетов в международных соревнованиях. 
Активнее всего чешский вратарь критиковал нападающего "Вашингтон 
Кэпиталз" и сборной России Александра Овечкина, призывая НХЛ выплачивать 
по несколько миллиардов долларов Украине из-за того, что, по его мнению, 
капитан "столичных" своим пребыванием в лиге рекламирует Россию. 
"Александр Овечкин в НХЛ представляет свою страну, является рекламой 
России. Ну а НХЛ, позволяя Овечкину и другим российским хоккеистам 
выступать, делает рекламу этой страны. За каждый сезон такой российской 
рекламы НХЛ обязана платить по $2-4 млрд Украине", - заявил Гашек в 
интервью "Матч ТВ". 
Никита Задоров после выхода интервью побеседовал с канадским изданием 
TSN, в котором рассказал, как принимал решение об участии в разговоре. 
"Когда Юрий позвонил мне летом в июле, у меня был долгий разговор с женой 
и агентом. Мы взвесили все плюсы и минусы, и я подготовился к интервью... 
Думаю, мне важно высказаться лично. Я думаю, надеюсь, что смогу что-то 
изменить в этом мире. Думаю, что просто важно говорить и быть услышанным", 
- заявил Задоров. 
Спортсмен добавил, что больше не собирается комментировать происходящее 
в России. 



 

 

"Многие молодые ребята думают так же, как я. Они просто не могут так 
высказываться. Теперь, надеюсь, они смогут почувствовать мою поддержку", - 
отметил хоккеист.  
Также 28-летний защитник заявил, что получил в социальных сетях множество 
положительных откликов на интервью, отметив многонациональную палитру 
пользователей, посмотревших его. 
"За последние несколько дней я получил много личных сообщений, много 
сообщений от россиян, украинцев, белорусов, много из Чехии, Финляндии, 
Швеции, со всей Европы. Люди оказывают огромную поддержку. В моих 
социальных сетях около 99,99% сообщений положительные", - сказал Задоров. 
Позитивным откликом на слова российского хоккеиста отметились и 
североамериканские СМИ - журналист Sportsnet Рон Фрэнсис похвалил 
Задорова за уверенность в своей позиции. 
"Ярко одетый, никогда не стеснявшийся делиться своими мыслями, муж и отец 
двух дочерей, он сказал, что понимает, почему многие россияне отказываются 
высказываться, но до сих пор уверен, что поступает правильно. К черту 
последствия", - заявил Фрэнсис в социальных сетях. 

https://www.gazeta.ru/sport/2023/09/24/17634919.shtml 

К заголовкам сообщений 

В полной готовности: Капризов и Ничушкин вернулись в строй перед 
новым сезоном НХЛ, Кузнецов остался в "Вашингтоне" (RT 
(russian.rt.com), Москва, 24 сентября 2023) 
Главный тренер "Колорадо" Джаред Беднар заявил, что верит в Валерия 
Ничушкина, несмотря на разгоревшийся в мае скандал. Кирилл Капризов 
признался, что полностью восстановился после травмы, а Андрей Свечников на 
первом занятии "Каролины" работал практически без ограничений. В "Нью-Йорк 
Рейнджерс" подшутили над прической побрившегося налысо Артемия 
Панарина, а Евгений Кузнецов пообещал сделать все, чтобы принести пользу 
"Вашингтону", и похвалил тренера Спенсера Карбери. 
 Мотивация Капризова и возрождение Кузнецова 
Начало осени - непростое время для хоккеистов НХЛ. В этот период они 
активно работают на тренировочных сборах в преддверии нового сезона. В 
текущем году у игроков на подготовку есть менее трех недель, поскольку уже 10 
октября состоятся первые матчи регулярного чемпионата. Старт занятий 
получился насыщенным на события и для российских звезд лиги, многие из 
которых в предыдущем розыгрыше испытывали проблемы со здоровьем и 
теперь горят желанием как можно быстрее начать приносить результат. 
Например, нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов получил травму ноги 
незадолго до начала борьбы за Кубок Стэнли и в плей-офф был лишь бледной 
тенью самого себя. Команда же вновь не сумела пройти дальше первого 
раунда. Однако теперь, восстановившись, он предельно мотивирован. 
"Сохраняю спокойствие, но я точно очень мотивирован и голоден до побед... Не 
играл целый месяц. Такое со мной впервые, ведь, даже когда выступал в КХЛ, 
не помню, чтобы пропускал четыре-пять недель. Максимум один-два матча", - 
признался Капризов. 
Он пообещал сделать все от себя зависящее, чтобы "Уайлд" показывал лучший 
хоккей, на который способен. 
"От команды жду того же: чтобы они сделали все возможное. Разумеется, цель 
- пробиться в плей-офф и хорошо себя там проявить", - добавил спортсмен. 

https://www.gazeta.ru/sport/2023/09/24/17634919.shtml


 

 

Настрой партнера отметил и один из капитанов коллектива - Маркус Фолиньо. 
По его словам, отечественный форвард буквально взбешен неудачным 
выступлением в последнем розыгрыше плей-офф и собирается сражаться на 
льду в каждой встрече. 
А вот другой нападающий из России, Евгений Кузнецов, оказался в крайне 
непростой ситуации. Летом ходили слухи о его возможном уходе из 
"Вашингтона". Но уроженец Челябинска начал подготовку с прежними 
одноклубниками и с большой долей вероятности останется. 
После одного из занятий он высоко оценил нового наставника Спенсера 
Карбери, назвав его замечательным человеком. Что касается 
профессиональных качеств, форвард отметил желание специалиста 
контролировать шайбу и признался, что сам большой поклонник такого стиля 
игры. 
"Вообще, я в хорошем состоянии в психологическом плане. Решаю проблемы 
по мере их поступления - и сегодня я здесь. Выложусь на полную и постараюсь 
помочь команде добиться успеха. Хочу всегда быть опорой для товарищей. 
Каждый матч буду им помогать и играть в атаке лучше, чем в прошлом сезоне", 
- заявил Кузнецов. 
Поддержал друга и Овечкин, выразивший уверенность, что тот еще способен 
принести пользу "Вашингтон Кэпиталз". Главной же причиной последних неудач 
соотечественника он счел сложности со здоровьем. 
"Когда тебе больно и когда ты не можешь играть на 100%, это тяжело", - 
объяснил Александр. 
Восстановление Свечникова и возвращение Ничушкина 
В свою очередь, Андрей Свечников пока продолжает восстанавливаться. В 
марте он получил разрыв крестообразной связки колена и перенес операцию. 
Однако форвард предоставил болельщикам повод для оптимизма, в четверг 
отработав на первом занятии "Каролина Харрикейнз" практически наравне со 
всеми. Единственное, что выделяло его, - специальный желтый свитер для 
травмированных хоккеистов. 
Более того, нападающий первым вышел на лед и во время некоторых 
упражнений ни в чем не уступал здоровым товарищам по коллективу. 
Неудивительно, что он изъявил желание вернуться в общую группу к 
стартовому матчу регулярного чемпионата НХЛ с "Оттавой". Свечников оценил 
шансы на это как хорошие, но не стал давать никаких обещаний, отметив, что 
все будет зависеть от самочувствия. 
Не собирается форсировать восстановление атлета, несмотря на 
положительную динамику, и главный тренер Род Бриндамор. 
"Тут все больше зависит от него, нашего медперсонала и наставников. Когда он 
будет чувствовать себя на все сто и они дадут ему зеленый свет, тогда и 
начнет играть. Но пока этого не случилось, надо решать проблемы по мере их 
поступления. Андрей участвует в тренировках, а это хороший знак", - 
подчеркнул специалист. 
Валерий Ничушкин пропустил пять встреч первого раунда плей-офф с 
"Сиэтлом" по неспортивной причине. Как сообщали СМИ, в мае в гостиничном 
номере атлета обнаружили нетрезвую женщину. Сам он тогда якобы покинул 
заведение в сопровождении сотрудников безопасности клуба. Так или иначе, в 
заявку "Колорадо" форвард больше не попадал. 
А в преддверии нового сезона он отказался обсуждать этот вопрос. 
"То были семейные обстоятельства. Знаю, вы хотите что-нибудь накопать, но 
тут нет ничего интересного. Мне кажется, нужно закрыть тему. Начинается 
новый сезон. Мы должны сосредоточиться на этом", - отрезал Ничушкин. 



 

 

Партнеры и тренеры тоже не хотят ворошить прошлое. Так, нападающий Натан 
Маккиннон заявил, что россиянина все встретили с распростертыми объятиями, 
и назвал его хорошим человеком. А наставник "Эвеланша" Джаред Беднар 
признался, что верит в подопечного. 
"Как хоккеист он голоден до побед. Он хочет вернуться и влиять на игру так, как 
умеет. Мне кажется, Валерий хорошо провел это межсезонье в плане 
тренировок. Он рад вернуться, а мы уж точно рады ему. В прошлом году он 
много пропустил из-за травм и различных трудностей, он важная составляющая 
нашей команды", - подытожил специалист. 
Прическа Панарина и контракт Стэмкоса 
Наконец, другой отечественный хоккеист, Артемий Панарин, обратил на себя 
внимание резкой сменой имиджа. Летом он неожиданно принял решение 
подстричься под ноль. Судя по социальным сетям "Нью-Йорк Рейнджерс", 
прическа спортсмена за пару месяцев сильно не изменилась. 
Клуб опубликовал пост с фото игрока и подписью: "Новая эра". Некоторые 
товарищи по команде уже оценили стиль Хлебушка. По признанию вратаря 
Игоря Шестеркина, когда он впервые увидел соотечественника лысым, то 
заплакал. 
А вот Андрей Василевский, Михаил Сергачев и Никита Кучеров в ближайшее 
время рискуют остаться без капитана. Не исключено, что Стивен Стэмкос 
покинет "Тампу" по истечении срока контракта, рассчитанного до конца сезона-
2023/24. 
Для "Тампа-Бэй Лайтнинг" это станет большой потерей, ведь канадец давно 
превратился в их символ. Он был выбран клубом на драфте НХЛ в 2008-м и с 
тех пор защищает его цвета. За 15 лет Стивен успел побить несколько 
рекордов коллектива, например стал лидером по голам в регулярке (515) и 
шайбам, заброшенным в большинстве (195). Также он занимает вторую 
позицию по количеству проведенных игр (1003). 
Однако в преддверии 16-го сезона в составе дружины Стэмкос посетовал, что 
руководство не ведет с ним переговоров о подписании нового соглашения, хотя 
он изъявлял желание начать их до старта тренировочного лагеря. Ветеран 
команды подчеркнул, что хотел бы завершить карьеру в "Тампе". 
В ответ генеральный менеджер Жюльен Брисбуа сделал достаточно 
пространное заявление, в котором назвал нападающего важнейшим членом 
"Тампа-Бэй Лайтнинг", но призвал дождаться окончания сезона, чтобы 
сформировать как можно более мощный состав. А по информации известного 
инсайдера Элиотта Фридмана, в клубе не расстроятся, если возрастной 
форвард, получающий немалую зарплату, уйдет. 

https://russian.rt.com/sport/article/1207712-nhl-rossiyane-podgotovka-sezon 

К заголовкам сообщений 

"Я голоден, мой огонь разгорелся!" Капризов готов показать лучший 
хоккей в своей жизни (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2023) 
Кирилл демонстрирует максимально боевой настрой. 
Главная звезда "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов традиционно пользуется 
повышенным спросом у заокеанских журналистов. Нынешним летом, в отличие 
от прошлого года, у него не было трудностей с тем, чтобы добраться до 
расположения "Дикарей", и Кирилл предстал перед американской прессой, 
будучи максимально мотивированным и целеустремленным.  

https://russian.rt.com/sport/article/1207712-nhl-rossiyane-podgotovka-sezon


 

 

"Внимание, сейчас вы увидите настоящего Капризова. Для нас это очень 
здорово. Он просто взбешен", - анонсировал выход к прессе россиянина 
опытный форвард "Уайлд" Маркус Фолиньо.  
"Я не большой любитель загадывать или заранее устанавливать уровень 
ожиданий ", - начал разговор Кирилл, который за три неполных сезона в НХЛ 
успел наколотить 114 голов. Почти весь последний месяц регулярного 
чемпионата-2022/2023 он пропустил из-за травмы нижней части тела, когда его 
поломал двухметровый защитник "Джетс" Логан Стэнли. Кирилл вернулся за 
два матча до конца регулярки, а затем удачно начал плей-офф. В первом же 
матче серии против "Далласа" он забил победный гол в овертайме, но это 
результативное очко оказалось единственным в кубковых поединках.  
" Это было очень тяжело, потому что перед плей-офф я залечивал травму. Я не 
помню случая, когда бы я столько пропускал. В КХЛ я вообще пропускал только 
один-два матча, а тут сразу месяц. В плей-офф совсем другой хоккей, все 
происходит намного быстрее. Более жесткий, силовой и тактически 
выверенный хоккей. Я старался быть лучше в плей-офф, но с травмой это было 
трудно", - сказал Капризов.  
По его словам, операция на больной ноге ему не требовалась, хотя упомянутый 
Логан Стэнли нанес приличный вред здоровью Кирилла. Именно поэтому (по 
крайней мере, формально) Капризов летом не уезжал в Россию, а лечился у 
американских докторов.  
"Мое желание добиться успеха в НХЛ достигло небывалого уровня, оно очень 
высоко. Я сохраняю спокойствие, но я очень мотивирован. Я очень голоден до 
побед, у меня внутри разожжен огонь. Каждый год ты учишься на своих 
прежних ошибках. Я стараюсь быть лучше, учусь не переставая", - заявил 
Капризов.  
Нынешним летом Кирилл, помимо залечивания травмы, много ездил по миру. 
Он с восторгом отозвался об Италии, где побывал впервые, съездил в Турцию с 
родителями, а во Флориде тренировался вместе с другими российскими 
хоккеистами. Кроме этого, Капризов прибавил в английском, причем изучал 
язык посредством просмотра фильмов на этом языке с русскими субтитрами. 
Но интервью заокеанским журналистам россиянин все равно пока дает через 
переводчика.  
"Кирилл был невероятно зол на травму в конце прошлого сезона. Когда этот 
парень хочет заполучить шайбу, то он просто страшен. Вы будете это часто 
видеть в нынешнем чемпионате. Он будет биться, да и все остальные тоже. 
Все начинается и заканчивается именно этим, а Кирилл - наш лучший игрок", - 
добавил Фолиньо.  
"Когда у команды была встреча с руководством по итогам сезона, Кирилл 
сказал боссам, что разочарован. А разочарован он был тем, что не смог 
сделать то, что умеет делать Кирилл Капризов . У него уже есть клубные 
рекорды, но нет успеха в плей-офф. Теперь он полон желания это изменить", - 
резюмировала обозреватель Minneapolis Star-Tribune Сара Маклеллан.  

https://sport24.ru/hockey/article-ya-goloden-moy-ogon-razgorelsya-kaprizov-gotov-
pokazat-luchshiy-khokkey-v-svoyey-zhizni 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира U20 Пивцакин перешел в словацкий клуб к Красикову и 
Авцину (Чемпионат.com  , Москва, 24 сентября 2023) 
Защитник Никита Пивцакин перешел в словацкий клуб "Липтовски-Микулаш", 
сообщает пресс-служба команды. 

https://sport24.ru/hockey/article-ya-goloden-moy-ogon-razgorelsya-kaprizov-gotov-pokazat-luchshiy-khokkey-v-svoyey-zhizni
https://sport24.ru/hockey/article-ya-goloden-moy-ogon-razgorelsya-kaprizov-gotov-pokazat-luchshiy-khokkey-v-svoyey-zhizni


 

 

"Мы верим, что опытный защитник станет ценным игроком в нашей команде", - 
сказано на сайте клуба. 
В прошлом сезоне 32-летний защитник принял участие в 50 встречах за "Сочи", 
в которых забросил две шайбы и отдал четыре результативные передачи, 
суммарно записав на свой счет шесть очков при общем показателе полезности 
"-15". 
Пивцакин в составе молодежной сборной России является чемпионом мира 
2011 года. Первенство проходило в американском городе Баффало. 
"Липтовски-Микулаш" в текущем сезоне сыграл три матча, в которых одержал 
две победы и с пятью очками занимает седьмое место в таблице словацкой 
Экстралиги. 
Отметим, что в "Липтовски-Микулаш" в конце июля также перешли голкипер 
Алексей Красиков и нападающий Александр Авцин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5254262-chempion-mira-u20-pivcakin-
pereshyol-v-slovackij-klub-k-krasikovu-i-avcinu.html 

К заголовкам сообщений 

Сорокин занял 21-е место в рейтинге лучших действующих игроков НХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 24 сентября 2023) 
Российский голкипер "Нью-Йорк Айлендерс" Илья Сорокин занял 21-е место в 
рейтинге лучших действующих игроков Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по 
версии NHL Network, сообщается в официальном аккаунте организации в 
соцсети X (бывшая соцсеть Twitter).  
Рейтинг составляется аналитиками, ведущими эфира и экспертами. Ранее 
форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин занял 32-е место, а 
нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин - 30-е.  
Сорокин выступает за "Айлендерс" с 2021 года. На счету 28-летнего вратаря 
136 матчей и 70 побед (из них 16 на ноль) при 92,4% отраженных бросков в 
матчах регулярных чемпионатов НХЛ и 13 матчей и шесть побед при 92,5% 
отраженных бросков в плей-офф.  
В составе сборной России он стал олимпийским чемпионом и трижды завоевал 
бронзовую награду чемпионата мира. Вместе с ЦСКА выиграл Кубок Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/20230924/ilya_sorokin-1898379702.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкин замкнул третий десяток рейтинга лучших действующих игроков 
НХЛ (Р-Спорт, Москва, 24 сентября 2023) 
Российский нападающий и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин 
занял 30-е место в рейтинге лучших действующих игроков Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) по версии NHL Network, сообщается в официальном 
аккаунте организации в соцсети X (бывшая соцсеть Twitter).  
Рейтинг составляется аналитиками, ведущими эфира и экспертами. Ранее 
российский форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин занял 32-е 
место.  
Овечкин является воспитанником московского "Динамо", в составе которого в 
2013 году завоевал Кубок Гагарина. Форвард стал трехкратным чемпионом 
мира в составе сборной России. В 2018 году вместе с "Вашингтоном" он 
выиграл Кубок Стэнли. Его текущий контракт с "Кэпиталз" рассчитан до конца 
сезона-2025/26.  

https://rsport.ria.ru/20230924/ovechkin-1898371163.html 

https://www.championat.com/hockey/news-5254262-chempion-mira-u20-pivcakin-pereshyol-v-slovackij-klub-k-krasikovu-i-avcinu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5254262-chempion-mira-u20-pivcakin-pereshyol-v-slovackij-klub-k-krasikovu-i-avcinu.html
https://rsport.ria.ru/20230924/ilya_sorokin-1898379702.html
https://rsport.ria.ru/20230924/ovechkin-1898371163.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Колхоз без хозяина". Самое крупное поражение ЦСКА в истории 
чемпионатов СССР (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 
сентября 2023) 
На KHL.ru открывается новая рубрика - "Как это было". В ней о различных 
событиях будут рассказывать непосредственные участники. Открывает рубрику 
заслуженный тренер СССР Игорь Николаевич Тузик, который, будучи 18-
летним, вторую игру в карьере проводил против действующих чемпионов, 
потерпевших сокрушительный разгром.  
Один из самых памятных матчей в истории противостояния ЦСКА и 
московского "Динамо" прошел 21 ноября 1961 года. Динамовцы нанесли 
армейцам самое крупное поражение в истории чемпионатов СССР - 14:5. Для 
18-летнего Игоря Тузика это была всего вторая игра в основе команды 
мастеров.  
 - Игорь Николаевич, вы хорошо помните тот матч?  
 - Конечно, это была игра, в которой у нас получалось все. Ответственный матч, 
на стадионе "Динамо", количество зрителей, я думаю... вся Восточная трибуна 
была полной, частично Юг и Север. Мне было 18, два периода просидел в 
запасе - на коленях у борта, где открывалась лавочка. Для меня матч с ЦСКА 
был событием, там играли олимпийские чемпионы.  
 - В каком смысле "на коленях"?  
 - В прямом. Игра увлекала так, что мне, молодому, было сложно усидеть на 
лавочке, хотелось быть ближе к площадке. От того и просидел два периода у 
двери бортика.  
 - Каково это - в 18 лет выйти на второй в карьере матч против действующих 
чемпионов?  
 - Для меня один антураж чего стоил! Попал в раздевалку мастеров: чай, лимон, 
ковры... Это была динамовская футбольная раздевалка. Мы выходили на лед 
из под земли, по деревянной лестнице. Выходишь наверх: софиты, народ... 
Смотришь на трибуны, а там все шевелится, пар идет. Ну это не передать 
словами. Для меня это было просто шикарно. Два периода я смотрел с лавочки, 
на третий наше четвертое звено, ну как минимум два игрока - Григорьев и я - 
вышли на поле. Но и за один период я на себе почувствовал, что такое 
защитники Сологубов, Трегубов, Сидоренков. Настолько жесткие, извините... по 
горбу, по рукам получал.  
 - Распространена точка зрения, что хоккеисты ЦСКА в тот день сплавляли 
тренера. Это действительно так?  
 - Никогда нельзя доверять слухам. Да, действительно в ЦСКА произошла 
смена тренера, в той игре управлял командой тренерский совет: Виноградов, 
Бабич и еще кто-то. Короче говоря, колхоз без хозяина, то есть коллективная 
ответственность. А когда есть коллективная ответственность, сложно кому-то 
одному взять на себя роль лидера. Что касается "Динамо", я помню собрание 
которое накануне проводил Аркадий Иванович Чернышев. Он все время ставил 
задачу прострела: один из крайних получал шайбу, а противоположенный край 
шел на дальнюю штангу. Шла прострельная передача, которую замыкали. Это 
приблизительно то, что делали позже Владимир Ковин, Александр Скворцов и 
Михаил Варнаков. Типично такая же игра. Ковин сбрасывал крайнему, который 
входил в зону и чуть притормаживал. В это время второй крайний шел на 
дальнюю штангу, а Ковин - на другую. Передачи с одного края на другой с 
отрывом проходили, и в пустые добивали. Так же и мы играли в том матче; 



 

 

тройка Виталия Стаина с Александром Стригановым, Валентином Алексеевым 
забросила семь шайб (пять на счету Стриганова и дубль сделал Стаин). У 
Стриганова отец играл в русский хоккей. И у него эта школа была, он очень 
быстро катался. Алексеев тоже быстрый парень, чем-то напоминал Юрия 
Ивановича Моисеева. Такой же резкий: тормознет, потом уйдет с шайбой. 
Манипулируя шайбой и движениями уходил в отрыв. Опытный Стаин их 
объединял, ну а Юрзинов и остальные помогали. 
 Армейцы не смогли справиться с нашей тактикой. В той ситуации без 
тренерских, управленческих решений им не удалось найти адекватного ответа, 
перестроиться. Не было человека, который управлял боем и отвечал за 
результат.  
 - Эти прострелы были каким-то новшеством?  
 - Не совсем. Я не знаю, откуда Аркадий Иванович взял это - может быть, 
"привез" из Канады. Но вот эти прострелы у нас хорошо проходили. Мы вроде 
бы упрощенно действовали, но это получалось. Армейцы же, как правило, 
сохраняли шайбу в зоне атаки, крутили там. Но в тот раз у них не получилось. 
Чернышев, видимо, знал ситуацию в ЦСКА, поэтому говорил об остроте и 
быстроте. Рассчитывал, что армейцы не станут быстро возвращаться из атаки 
в оборону, получится разрыв между линиями.  
Игорь Тузик  
 - После первого периода, при счете 8:0, Аркадий Иванович призывал добивать 
соперников?  
 - Нет, он всегда серьезно и уважительно относился к соперникам. За это 
старое поколение игроков его очень любило. При этом, не могу сказать что он 
был нетребовательным. Он мог и жестко сказать, и ошпарить мог. Но в той 
ситуации... Я помню движение Аркадия Ивановича, у него была какая-то 
эйфория. Он по лавочке ходил, что-то комментировал, с судьями вел какие-то 
разговоры. Был доволен тем, как складывалась игра. Кстати, трансляция того 
матча на началась только со второго периода. Представьте, что ощутили люди 
у телевизоров: 8:0 - народ не мог понять в чем дело.  
 - После восьми шайб в первом периоде, во втором был всего один гол, а в 
третьем - по пять в те и другие ворота. Почему результативность получилась 
такой разной?  
 - Заговорила не только совесть, но и другие качества спортсменов. Они не 
могли столько проигрывать. Я почему и говорю, что нас хлестали по-черному. А 
Аркадий Иванович кого-то, видимо, снял, поэтому мы молодые, получили 
возможность выйти на лед. В 18 лет это, конечно, для меня было событием. 
Погода была довольно морозная, битком народу, играешь против звезд. У меня 
и самого эйфория была.  
 - Слухи о сливе матча появились в то время уже были, или появились 
значительно позже?  
 - Может быть что-то и сразу было, но мне возраст не позволял акцентировать 
на этом внимания. Потом могли быть уже всевозможные байки. Я знаю только 
то, что в той ситуации происходило на поле. Что на тренерском месте не было 
хозяина. А хозяин нужен был довольно жесткий, по тем временам. Не случайно 
же Тарасов потом многих людей поменял.  
 - Имеете в виду легендарных Николая Пучкова и Ивана Трегубова?  
 - Помимо них первое звено ЦСКА - Валентин Сенюшкин, Игорь Деконский, 
Владимир Брунов. Уважаемые люди, но пришло время, и они перестали быть 
первыми, хотя до этого привлекались в сборную. Тарасов понял, что они не уже 
не тянут и стал на первый план выводить более молодых Альметова, Локтева и 
Александрова. Я помню, Аркадий Иванович нам показывал как играет их звено, 



 

 

разбирал: защитники играют так, нападающие эдак. Точку Альметова знаете? 
Да, все знают. Альметов в игре - три гола забивает с этой точки. Кто отдает? 
Локтев и Александров. Как сегодня Гусев - все знают его точку, но он с нее все 
равно забивает. Тарасов смог их правильно использовать и нашел отличную 
замену первой тройке. Потому и был великим тренером. Или взять Фирсова, 
против которого я играл на молодежном уровне, когда еще он был в "Спартаке". 
Потом он перешел в ЦСКА, и я видел как с ним работал Тарасов. Буквально за 
два-три месяца Фирсов превратился в совершенно другого игрока. Анатолий 
Владимирович поставил ему выход из зоны, прием, атаку, умение сохранять 
шайбу - и в первом же сезоне тот стал одним из лидеров ЦСКА.  
 - Что еще изменил Анатолий Тарасов, которого вернули на пост главного 
тренера ЦСКА почти сразу после того исторического поражения?  
 - Вот вы на велосипеде катались? Знаете, когда цепь заедает - надо просто 
провернуть педали, чтобы она встала на место. В моем понимании нечто 
подобное произошло с ЦСКА после возвращения Анатолия Владимировича. 
Эта ситуация дала возможность провернуть цепь - то есть тех игроков. Помимо 
этого еще получилось подкрутить дисциплину.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/24/520046.html 
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КХЛ ностальгический. Часть 4 "Горняки из Донецка" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 24 сентября 2023) 
Сегодня поговорим о ярком представителе постсоветсткого пространства, 
который заглядывал в нашу любимую "континентальную" хоккейную лигу. 
1975 году в Донецке был открыт дворец спорта ДС "Дружба"; в честь открытия 
был организован хоккейный матч между командами из Москвы - "Крылья 
Советов" и "Динамо". В этом же году было принято решение открыть в Донецке, 
на базе ледового дворца, хоккейную школу. 
в июне 2001 года было принято решение о создании профессионального 
хоккейного клуба "Донбасс". Костяк нового коллектива составили экс-игроки 
"Норда". Приглашение в команду также получили и хоккеисты из Харькова и 
Киева 
Домашняя арена ХК "Донбасс" Донецк 
31 мая 2011 года в Москве на общем собрании Высшей хоккейной лиге ХК 
"Донбасс" единогласным решением был принят в члены некоммерческого 
партнерства "ВХЛ". 
Матч высшей хоккейной лиги между командами ХК "Донбасс" Донецк и 
"Нефтяник" Альметьевск. 
Впервые в истории независимой Украины клуб провел полноценные 
многодневные летние сборы за рубежом. В Канаде ХК "Донбасс", в центре 
летней подготовки "Тин Ренч", дважды обыграл сборную хоккейной лиги 
Онтарио, а спустя месяц в Донецке организовал и провел международный 
турнир "Кубок Донбасса", участие в котором также приняли 3 клуба 
Континентальной хоккейной лиги. 
Афиша кубка "Донбасса". 2012 год 
23 апреля 2012 года ХК "Донбасс" возглавил словацкий специалист Юлиус 
Шуплер. В июле 2012 года решением руководства КХЛ ХК "Донбасс" был 
принят в состав участников. 
Из-за локаута НХЛ-2012 состав донецкого клуба смогли пополнить украинские 
игроки Руслан Федотенко, Алексей Поникаровский и Антон Бабчук. 

https://www.khl.ru/news/2023/09/24/520046.html


 

 

Впоследствии двукратный обладатель Кубка Стэнли Руслан Федотенко стал 
капитаном команды. 
Руслан Федотенко в составе ХК "Донбасс". Сезон 2012-2013. 
В январе 2013 года впервые среди украинских клубов ХК "Донбасс" выиграл 
единственный на тот момент европейский турнир, проводимый под эгидой IIHF - 
Континентальный Кубок сезона 2012/2013. В Суперфинале, матчи которого 
состоялись в Донецке на Арене "Дружба" с 11 по 13 января 2013 г., ХК 
"Донбасс" обыграл белорусский "Металлург" (Жлобин) 1-0, итальянский 
"Больцано" 3-0 и французский "Руан Дрэгонз" 7-1, набрав 9 очков. 
По итогам своего первого регулярного сезона в КХЛ клуб занял 9-е место на 
западе и не попал в плей-офф. В конце сезона Шуплер был отправлен в 
отставку. 
Перед сезоном 2013/14 донецкую команду возглавил российский специалист 
Андрей Назаров.Проведя 54 игры, клуб завершил первую часть чемпионата на 
четвертом месте Западной конференции. На тот момент донецкий клуб стал 
рекордсменом КХЛ по минимальному количеству пропущенных шайб за сезон - 
99. 
В этом же сезоне 7-8 марта арена "Дружба" впервые в истории украинского 
хоккея приняла игры плей-офф КХЛ. Первым соперником дончан стал 
хоккейный клуб "Динамо" (Рига). В серии из семи матчей подопечные Назарова 
оказались сильнее. 
В полуфинале Западной конференции "Донбасс" встретился с пражским 
"Львом". В ходе серии, которая включила в себя шесть матчей, "Донбасс" лишь 
однажды смог сыграть перед родными зрителями на домашней арене. 
Из-за напряженной политической ситуации на Украине правление КХЛ 
запретило проводить игры на арене "Дружба". 
В полуфинальной серии "Донбасс" установил рекорд КХЛ по 
продолжительности матча - 126 минут и 14 секунд, - именно столько 
продлилась вторая игра "Лев" - "Донбасс", в которой решающую шайбу 
забросил защитник дончан Андрей Конев. Эта игра получила название 
"пражский марафон". Сама серия завершилась со счетом 2:4 в пользу чешской 
команды. 
В 2013 году ХК "Донбасс" создал самый большой в КХЛ школьный фан-сектор 
общей численностью более 1500 болельщиков из 22 школ Донецкой и 
Луганской областей. Участники этого фан-объединения вместе с донецким 
клубом побывали в разных городах России, Франции, Чехии, Словакии, Латвии 
и Хорватии. 
В ночь с 26 на 27 мая 2014 года, на фоне вооруженного конфликта на востоке 
Украины, домашняя арена клуба была разграблена и подожжена. Президент ХК 
"Донбасс" Борис Колесников заявил: "У клуба есть все силы и возможности для 
того, чтобы в течение девяноста дней, работая круглосуточно, восстановить 
Арену. Юные хоккеисты и фигуристы смогут приступить к занятиям 1 сентября. 
В техническом плане Арена будет полностью восстановлена к началу 
чемпионата КХЛ." 
Однако из-за усложнившейся политической ситуации в Донецке клуб был 
вынужден отказаться от участия в розыгрыше седьмого сезона КХЛ, а основная 
команда клуба была отправлена в "академический отпуск". 
После этого, команда продолжила в выступать в уже своем родном чемпионате 
Украины.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/againstmodernhockey/3191853.html 
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Футболист "Зенита" Сергеев рассказал, что его приятно удивляет ХК 
"Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Футболист "Зенита" Сергеев рассказал, что его приятно удивляет ХК "Торпедо"  
Футболист "Зенита" Иван Сергеев в интервью "Матч ТВ" рассказал, что в новом 
сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ ему нравится, как играют хоккеисты 
нижегородского "Торпедо" под руководством главного тренера Игоря 
Ларионова. 
 - Не секрет что вам нравится хоккей. Продолжаете следить за ним в новом 
сезоне?  
 - Да, когда есть возможность. Если вы про новый сезон в КХЛ, то очень 
приятно удивляет нижегородское "Торпедо" с Игорем Ларионовым. Интересную 
игру показывают, и тренер, на мой взгляд, очень интересный, - рассказал 
Сергеев "Матч ТВ". 
"Торпедо" после восьми матчей в нынешнем сезоне КХЛ набрал 13 очков и 
занимает второе место в турнирной таблице Западной конференции. Команда 
имеет два матча в запасе по сравнению с опережающим его на три очка 
московским "Динамо". 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1952379_Futbolist_Zenita_Sergejev_rass
kazal_chto_jego_prijatno_udivlajet_KhK_Torpedo 

К заголовкам сообщений 

Глеб о минском "Динамо": "С удовольствием хожу на хоккей. Приятно 
находиться на арене: замечательная атмосфера, накал матчей, условия" 
(Sports.ru, Москва, 24 сентября 2023) 
Александр Глеб высказался об игре минского "Динамо" в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  
"С удовольствием хожу на хоккей в Минске. Не всегда получается, но стараюсь 
посещать. 
Приятно находиться на арене: замечательная атмосфера, накал матчей, 
условия. Приходишь, как на праздник. 
Конечно, хочется, чтобы команда выступала лучше, но в прошлом году игра 
"Динамо" мне очень нравилась. Красивый, комбинационный хоккей показывали. 
Да, в плей-офф быстро выбыли, но проиграли финалисту конференции СКА (2-
4). 
Ходил ли в Германии на хоккей? Нет, там только футбол, хотя немцы любят 
этот вид спорта, и он активно развивается", - сказал бывший футболист 
"Барселоны" и "Арсенала" Александр Глеб.  

https://www.sports.ru/hockey/1115494103-aleksandr-gleb-o-minskom-dinamo-s-
udovolstviem-xozhu-na-xokkej-na-aren.html 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске перекупщики массово продают билеты на матчи ХК 
"Сибирь" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 25 сентября 2023) 
В Новосибирске на сайтах объявлений появилось множество предложений по 
продаже билетов на матчи ХК "Сибирь". Их выставляют перекупщики и просят 
за товар большие суммы. Речь идет в основном о билетах на домашние матчи. 
К слову, в интернете перекупщики продают билеты на несколько или сразу все 
матчи. Цена зависит от сектора и уровня команды-соперника. Например, можно 
приобрести билет за 300 рублей или за 2500. Накрутка при этом может быть 
почти в 2 раза. Но есть и товар дешевле рыночной стоимости. Так перекупщики 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1952379_Futbolist_Zenita_Sergejev_rasskazal_chto_jego_prijatno_udivlajet_KhK_Torpedo
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1952379_Futbolist_Zenita_Sergejev_rasskazal_chto_jego_prijatno_udivlajet_KhK_Torpedo
https://www.sports.ru/hockey/1115494103-aleksandr-gleb-o-minskom-dinamo-s-udovolstviem-xozhu-na-xokkej-na-aren.html
https://www.sports.ru/hockey/1115494103-aleksandr-gleb-o-minskom-dinamo-s-udovolstviem-xozhu-na-xokkej-na-aren.html


 

 

пытаются хоть за небольшую сумму, но продать билет. На онлайн-площадках 
можно купить даже абонемент. 
Хоккейный клуб "Сибирь" рекомендует приобретать билеты на их официальном 
сайте.  

https://nsk.aif.ru/society/v_novosibirske_perekupshchiki_massovo_prodayut_bilety_n
a_matchi_hk_sibir 

К заголовкам сообщений 
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